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En Bogotá, D. C., a los dieciséis (16) días 
del mes de abril de dos mil ocho (2008) previa 
citación, se reunieron en el recinto del honora-
ble Senado de la República los miembros del 

I
Llamado a lista

El Segundo Vicepresidente del honorable Se-
nado de la República, honorable Senador Nés-
tor Iván Moreno Rojas, quien preside la sesión, 
indica a la Secretaría llamar a lista, y contestan 
los siguientes honorables Senadores:

Registro de asistencia, honorables Sena-
dores:

Aguirre Muñoz Germán Antonio
Andrade Serrano Hernán Francisco
Arenas Parra Luis Elmer
Arias Mora Ricardo
Arrieta Buelvas Samuel Benjamín
Ashton Giraldo Alvaro Antonio
Avellaneda Tarazona Luis Carlos
Ballesteros Bérnier Jorge Eliécer
Barco López Víctor Renán
Barriga Peñaranda Carlos Emiro
Benedetti Villañeda Armando
Cáceres Leal Javier Enrique
Cárdenas Ortiz Carlos
Celis Carrillo Bernabé
Cepeda Sarabia Efraín José

Cifuentes Aranzazu Elsa Gladys
Clopatofsky Ghisays Jario
Corzo Román Juan Manuel
Cristo Bustos Juan Fernando
Cuéllar Bastidas Parmenio
Char Chaljub Arturo
Char Navas David
Delgado Blandón Ubéimar
Duque García Luis Fernando
Dussán Calderón Jaime
Elcure Chacón Ricardo
Enríquez Maya Eduardo
Enríquez Rosero Manuel
Espíndola Niño Edgar
Estacio Ernesto Ramiro
Galán Pachón Juan Manuel
Galvis Méndez Daira de Jesús
García Orjuela Carlos Armando
García Valencia Jesús Ignacio
Gerléin Echeverría Roberto
Gómez Montealegre Jorge Enrique
González Villa Carlos Julio
Guerra de la Espriella Antonio
Guevara Jorge Eliécer
Gutiérrez Castañeda Nancy Patricia
Gutiérrez Jaramillo Adriana
Gutiérrez José Gonzalo
Jaramillo Martínez Mauricio

Jattin Corrales Zulema
López Maya Alexander
López Sabogal Ramón Elías
Manzur Abdalá Julio Alberto
Martínez Sinisterra Juan Carlos
Merheg Marún Habib
Mora Jaramillo Manuel Guillermo
Moreno Piraquive Alexandra
Moreno Rojas Néstor Iván
Náder Muskus Mario Salomón
Name Cardozo José David
Núñez Lapeira Alfonso María
Parody D´Echeona Gina María
Pedraza Gutiérrez Jorge Hernando
Pérez Pineda Oscar Darío
Petro Urrego Gustavo Francisco
Pinto Afanador Yolanda
Piñacué Achicué Jesús Enrique
Ramírez de Rincón Marta Lucía
Ramírez Ríos Gloria Inés
Restrepo Betancur Luzelena
Restrepo Escobar Juan Carlos
Reyes Cárdenas Oscar Josué
Robledo Castillo Jorge Enrique
Rodríguez de Castellanos Claudia
Rodríguez Rodríguez Carlina
Rojas Jiménez Héctor Helí
Salazar Cruz José Darío 

Número 41 de la sesión ordinaria del día miércoles 16 de abril de 2008
Presidencia de los honorables Senadores: Nancy Patricia Gutiérrez Castañeda, Jorge Ubéimar Delgado 

Blandón, Néstor Iván Moreno Rojas.
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Sánchez Ortega Camilo Armando
Sierra Grajales Luis Emilio
Suárez Mira Oscar de Jesús
Toro Torres Dilián Francisca
Torrado García Efraín José
Valencia Duque Antonio
Velásquez Arroyave Manuel Ramiro
Vélez Uribe Juan Carlos
Villamizar Afanador Alirio
Villegas Villegas Germán
Virgüez Piraquive Manuel Antonio
Visbal Martelo Jorge
Yepes Alzate Omar
Zapata Correa Gabriel Ignacio
Zuccardi de García Piedad.
Dejan de asistir con excusa los honorables 

Senadores:
Acosta Bendeck Gabriel
Bernal Amorocho Jesús Antonio
Builes Correa Humberto de Jesús
Córdoba Ruiz Piedad
Ferro Solanilla Carlos Roberto
Gaviria Zapata Guillermo
Iragorri Hormaza Aurelio
López Montaño Cecilia Matilde
Olano Becerra Plinio Edilberto
Pinedo Vidal Miguel
Quintero Villada Rubén Darío
Ramírez Pinzón Ciro
Rodríguez Sarmiento Milton Arlex
Serrano Gómez Hugo
Velasco Chaves Luis Fernando
16. IV. 2008

* * *
Bogotá, D. C. abril 12 de 2008
Doctor
EMILIO OTERO DAJUD
Secretario General
Honorable Senado de la República
Ciudad
Respetuoso Saludo.
Por instrucciones del honorable Senador 

Gabriel Acosta Bendeck, le hago llegar una 
fotocopia del original enviada por fax, de la 
excusa médica extendida dada al Senador 
por su no asistencia al honorable Senado de 
la República para su conocimiento y demás 
miembros de la Mesa Directiva. Dicha excu-
sa extendida está fechada del 12 de abril al 30 
del mismo.

Agradezco en nombre del Senador Acosta 
Bendeck la atención prestada a la presente co-
municación.

Atentamente,
Luz Stella Barón Romero,

Asistente, honorable Senador Gabriel 
Acosta Bendeck.

Anexo: Lo anunciado.

Senado de la República de Colombia
Mesa Directiva

RESOLUCION NUMERO 125 DE 2008
(abril 9)

-
ción.

La Mesa Directiva del Senado de la Repú-
blica, en uso de sus facultades Constituciona-
les y Legales, en especial las conferidas por la 
Ley 5ª de 1992, y

CONSIDERANDO:
Que mediante Resolución número 107 de 

fecha 7 de marzo de 2008, se autorizó a los 
honorables Senadores de la República Milton 
Rodríguez Sarmiento, Carlos Ferro Solanilla, 
Plinio Olano Becerra, Jesús Bernal Amorocho 
y Aurelio Iragorri Hormaza, para que viajen en 

-
frica del 12 al 19 de abril de 2008, atendiendo 
la invitación de los doctores Piere Ferdinando 
Cassini, Presidente de la Unión Interparlamen-
taria y Baleka Mbete, Presidente de la Asam-
blea Nacional de Sudáfrica, y participen en la 
118ª Asamblea de la Unión Interparlamentaria 
a realizarse en el Centro Internacional de Con-
venciones de ese país del 13 al 18 de abril de 
2008;

Que atendiendo la manifestación que hicie-
ron los honorables Senadores Plinio Olano Be-
cerra y Aurelio Iragorri Hormaza de excusarse 
para asistir a dicho evento, la Presidenta del 
Senado de la República considera necesario 
permitir la participación del honorable Sena-
dor Jorge Visbal Martelo, en esta Comisión a 
la ciudad de El Cabo – Sudáfrica.

En mérito de lo expuesto,
RESUELVE:

Artículo 1°. Autorizar al honorable Senador 
Jorge Visbal Martelo, para que viaje en Comi-

del 12 al 19 de abril de 2008, atendiendo la 
invitación de los doctores Piere Ferdinando 
Cassini, Presidente de la Unión Interparlamen-
taria y Baleka Mbete, Presidente de la Asam-
blea Nacional de Sudáfrica, y participe en la 
118ª Asamblea de la Unión Interparlamentaria 
a realizarse en el Centro Internacional de Con-
venciones de ese país del 13 al 18 de abril de 
2008.

Artículo 2°. La asistencia y desplazamiento 
que hará el honorable Senador de la Repúbli-

ca para desplazarse a la República de El Cabo 
– Sudáfrica, estará a cargo del Presupuesto del 
Senado de la República.

Parágrafo. Autorícese al honorable Senador 
Jorge Visbal Martelo, siete (7) días de viáticos 
y la expedición de los respectivos tiquetes para 
su desplazamiento.

Artículo 3°. Expídanse copias de la presente 
-

tocolo del Senado de la República, a la Sección 
de Relatoría, a la Comisión de Acreditación Do-
cumental y al Ministerio del Interior y de Justicia, 
Dirección General Administrativa, Sección de 
Presupuesto y Sección de Recursos Humanos.

Artículo 4°. La presente resolución rige a 

todo Acto Administrativo que la contradiga.
Publíquese, comuníquese y cúmplase.
Dada en Bogotá, D.C., a 9 de abril de 2008.
La Presidenta,

Nancy Patricia Gutiérrez Castañeda.
El Secretario General, 

Emilio Otero Dajud.
* * *

Bogotá, D. C., abril 10 de 2008
Doctor
EMILIO RAMON OTERO DAJUD
Secretario General
Honorable Senado de la República
Ciudad
Apreciado doctor:
Como es de público conocimiento la Corte 

-
guramiento en mi contra consistente en de-
tención preventiva, por tal motivo solicito a 
usted excusarme de las sesiones plenarias en 
donde se voten proyectos de ley y se ejerza 
Control Político, hasta que ese alto Tribunal 

-
nitiva.

Ruego a usted el favor de hacer extensiva 
esta excusa a la Comisión Constitucional que 
pertenezco para los mismos efectos.

Cordialmente,
Humberto Builes Correa,
Senador de la República.

* * *
Bogotá, D. C., 14 de abril de 2008
Doctor
EMILIO OTERO DAJUD
Secretario General
Senado de la República
Ciudad
Apreciado doctor Otero:
De la manera más atenta me dirijo a usted, 

a las sesiones plenarias que se realicen del 15
al 23 de abril del presente año, tiempo durante 
el cual atenderé una invitación de la Mesa Ca-
talana por la Paz y los Derechos Humanos en 
Colombia para asistir a sus VI Jornadas, que 
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-
lombia”, a realizarse en la ciudad de Barcelona 
(España).

La organización del evento asume los gastos 
de mi traslado, alojamiento y manutención.

Anexo copia de la invitación.
De antemano, agradezco su atención a esta 

comunicación.
Cordialmente.

Piedad Córdoba Ruiz,
Senadora.

Senado de la República de Colombia
Mesa Directiva

RESOLUCION NUMERO 127 DE 2008
(abril 15)

por medio de la cual se autoriza a un miem-
bro del Senado de la República a desplazarse 

fuera del país.
La Mesa Directiva del Senado de la Repú-

blica, en uso de sus facultades Constituciona-
les y Legales en especial las conferidas por la 
Ley 5ª de 1992, y

CONSIDERANDO:
Que la Constitución Nacional establece en 

su artículo 129 que los Servidores Públicos no 
pueden aceptar cargos, honores o recompensas 
de gobiernos extranjeros u organismos inter-
nacionales, así como suscribir contratos con 
ellos sin previa autorización;

Que el Reglamento Interno del Congreso, 
en su artículo 272, prescribe que las Mesas Di-
rectivas de Cámara y Senado mediante Acto 
Administrativo podrán señalar en qué eventos, 
casos o situaciones los honorables Senadores 
de la República requieren previa autorización;

Que el numeral ocho (8) del artículo 41, de 

la Mesa Directiva le da la facultad de autorizar 

su sede, siempre y cuando no implique utiliza-
ción de dineros del Erario;

Que el día 15 de abril del año en curso la 
honorable Senadora Piedad Córdoba Ruiz so-
licitó autorización para aceptar y participar en 
la VI Jornada que versarán sobre “Mujeres y 

a realzarse en la ciu-
dad de Barcelona – España los días 15 al 23 de 
abril de 2008 atendiendo la invitación realiza-
da por la señora Anna Albareda Sanz, Coordi-
nadora de las VI Jornadas – Mesa Catalana por 
la Paz y los Derechos Humanos en Colombia;

Que para que la honorable Senadora de la 
República pueda aceptar la invitación formu-
lada y pueda ausentarse de las Sesiones de la 
Comisión a que pertenece y a las Plenarias de 
la Corporación, convocadas si fuere el caso, se 
hace necesario que la Mesa Directiva del Se-
nado de la República lo autorice.

En mérito de lo expuesto,
RESUELVE:

Artículo 1°. Autorizar a la honorable Se-
nadora de la República Piedad Córdoba Ruiz, 
para que viaje a la ciudad de Barcelona – Es-

paña los días 15 al 23 de abril de 2008 y parti-
cipe en el Seminario las VI Jornadas que ver-
sarán sobre -

atendiendo la invitación realizada por la 
señora Anna Albareda Sanz, Coordinadora de 
las VI Jornadas – Mesa Catalana por la Paz y 
los Derechos Humanos en Colombia.

Artículo 2°. La asistencia y desplazamiento 
que hará la honorable Senadora de la Repúbli-
ca fuera del país, no generará erogación alguna 
al Presupuesto del Senado de la República.

Artículo 3°. Expídanse copias de la pre-

de Protocolo del Senado de la República, a la 
Sección de Relatoría, a la Comisión de Acredi-
tación Documental y al Ministerio del Interior 
y de Justicia.

La presente resolución rige a partir de la 

Administrativo que la contradiga.
Publíquese, comuníquese y cúmplase.
Dada en Bogotá, D. C., a 15 de abril de 

2008.
La Presidenta,

Nancy Patricia Gutiérrez Castañeda.
El Secretario General, 

Emilio Otero Dajud.
* * *

Bogotá, D. C., 9 de abril de 2008
Doctor
EMILIO OTERO DAJUD
Secretario General
Honorable Senado de la República
Apreciado doctor:
Me permito adjuntar la Resolución núme-

ro 107 del 7 de marzo del año en curso, de la 
Mesa Directiva del Senado de la República de 
Colombia, por medio de la cual se autoriza a 
unos miembros del Senado a desplazarse fue-
ra del país, para que se tenga en cuenta como 
excusa a la asistencia de las sesiones de la Ple-
naria del honorable Senado entre el 13 al 18 de 
abril del 2008.

Cordialmente,
Carlos R. Ferro Solanilla,
Senador de la República.

* * *
Senado de la República de Colombia

Mesa Directiva
RESOLUCION NUMERO 107 DE 2008

(marzo 7)
por medio de la cual se autoriza a un miem-
bro del Senado de la República a desplazarse 

fuera del país.
La Mesa Directiva del Senado de la Repú-

blica, en uso de sus facultades Constituciona-
les y Legales, en especial las conferidas por la 
Ley 5ª de 1992, y

CONSIDERANDO:
Que la Constitución Nacional establece en 

su artículo 129, que los Servidores Públicos, 
no pueden aceptar cargos, honores o recom-

pensas de gobiernos extranjeros u organismos 
internacionales, así como suscribir contratos 
con ellos, sin previa autorización;

Que el Reglamento Interno del Congreso, 
en su artículo 272, prescribe que las Mesas Di-
rectivas de Cámara y Senado, mediante Acto 
Administrativo podrán señalar en qué eventos, 
casos o situaciones los honorables Senadores 
de la República requieren previa autorización;

Que el numeral ocho (8) del artículo 41 de 

la Mesa Directiva le da la facultad de autorizar 

su sede, siempre y cuando no implique utiliza-
ción de dineros del Erario;

de enero del año en curso, los doctores Pie-
re Ferdinando Cassini, Presidente de la Unión
Interparlamentaria y Baleka Mbete, Presidente 
de la Asamblea Nacional de Sudáfrica, exten-
dieron invitación a la doctora Nancy Patricia 
Gutiérrez Castañeda, Presidenta del Senado de 
la República, para que algunos miembros de la 
Corporación participen en la 118ª Asamblea de 
la Unión Interparlamentaria a realizarse del 13
al 18 de abril de 2008 en el Centro Internacio-
nal de Convenciones de la ciudad de El Cabo 
– Sudáfrica.

La Unión Interparlamentaria, es una Orga-
nización Internacional que reúne los Parlamen-
tos de Estados Soberanos, es centro de concer-
tación e intercambio de experiencias entre los 
Parlamentos a escala mundial y Colombia es 
miembro desde 1984;

Que mediante Proposición número 227, 
suscrita por los doctores Nancy Patricia Gutié-
rrez, Presidenta, Ubéimar Delgado Blandón, 
Primer Vicepresidente e Iván Moreno Rojas, 
Segundo Vicepresidente, del Senado de la Re-
pública, la Plenaria de la Corporación en se-
sión de fecha 4 de marzo de 2008 autorizó a 
la Mesa Directiva para que designen cinco (5) 
honorables Senadores, quienes asistirán a la 
118ª Asamblea de la Unión Interparlamentaria 
en la ciudad de El Cabo – Sudáfrica;

Que la Mesa Directiva considera que estos 
eventos son de gran importancia en las actua-
les circunstancias para nuestro país, y que el 
Senado de la República se encuentra interesa-
do por generar una verdadera política en mate-
ria de integración Parlamentaria;

Que para que los honorables Senadores 
Milton Rodríguez Sarmiento, Carlos Ferro 
Solanilla, Plinio Olano Becerra, Jesús Bernal 
Amorocho y Aurelio Iragorri Hormaza, desig-
nados por la Mesa Directiva acepten la invi-
tación formulada y puedan ausentarse de las 
Sesiones de las Comisiones a que pertenecen 
y a las Plenarias de la Corporación, convoca-
das si fuere el caso, se hace necesario que la 
Mesa Directiva del Senado de la República lo 
autorice.

En mérito de lo expuesto,
RESUELVE:

Artículo 1°. Autorizar a los honorables 
Senadores de la República Milton Rodríguez 
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Sarmiento, Carlos Ferro Solanilla, Plinio Ola-
no Becerra, Jesús Bernal Amorocho y Aurelio 
Iragorri Hormaza, para que viajen en Comi-

del 12 al 19 de abril de 2008, los doctores Pie-
re Ferdinando Cassini, Presidente de la Unión
Interparlamentaria y Baleka Mbete, Presidente 
de la Asamblea Nacional de Sudáfrica, para 
que participen en la 118ª Asamblea de la Unión
Interparlamentaria a realizarse en el Centro In-
ternacional de Convenciones de ese país del 
13 al 18 de abril de 2008.

Parágrafo. Autorícese a los honorables Se-
nadores Rodríguez Sarmiento, Ferro Solanilla, 
Olano Becerra, Bernal Amorocho e Iragorri 
Hormaza, siete (7) días de viáticos y la expe-
dición de los respectivos tiquetes para su des-
plazamiento.

Artículo 2°. La asistencia y desplazamiento 
que harán los honorables Senadores de la Re-
pública para desplazarse a la República de El 
Cabo – Sudáfrica, estarán a cargo del Presu-
puesto del Senado de la República.

Artículo 3°. Expídanse copias de la presen-

de Protocolo del Senado de la República, a la 
Sección de Relatoría, a la Comisión de Acredi-
tación Documental y al Ministerio del Interior 
y de Justicia, para su correspondiente decreto 
de autorización.

La presente resolución rige a partir de la 

Administrativo que la contradiga.
Publíquese, comuníquese y cúmplase.
Dada en Bogotá, D. C., a 7 de marzo de 

2008.
La Presidenta,

Nancy Patricia Gutiérrez Castañeda.
El Secretario General, 

Emilio Otero Dajud.
* * *

Bogotá, D. C., abril 10 de 2008
Doctor
EMILIO RAMON OTERO DAJUD
Secretario General
Honorable Senado de la República
Ciudad
Apreciado doctor:
Como es de público conocimiento la Corte 

-
guramiento en mi contra consistente en de-
tención preventiva, por tal motivo solicito a 
usted excusarme de las sesiones plenarias en 
donde se voten proyectos de ley y se ejerza 
control político, hasta que ese Alto Tribunal 

-
nitiva.

Ruego a usted el favor de hacer extensiva 
esta excusa a la Comisión Constitucional que 
pertenezco, para los mismos efectos.

Cordialmente,
Guillermo Gaviria Zapata,

Senador de la República. 

Bogotá, D. C., abril 14 de 2008
Doctor
EMILIO OTERO DAJUD
Secretario General
Honorable Senado de la República
Ciudad
Referencia: Viaje a Bélgica.
Por instrucciones de la Senadora Cecilia 

López Montaño, me permito comunicarle, que 
la Senadora no viajó a la ciudad de Bruselas 
los días 13, 14, 15 y 16 de abril de 2008.

Agradezco su amable colaboración.
Cordialmente,

Martha Yolanda Garzón,
Asistente Senatorial.

* * *
Senado de la República de Colombia

Mesa Directiva
RESOLUCION NUMERO 117 DE 2008

(abril 1°)
por medio de la cual se autoriza a un miem-
bro del Senado de la República a desplazarse 

fuera del país.
La Mesa Directiva del Senado de la Repú-

blica, en uso de sus facultades Constituciona-
les y Legales, en especial las conferidas por la 
Ley 5ª de 1992, y

CONSIDERANDO:
Que la Constitución Nacional establece en 

su artículo 129, que los Servidores Públicos, 
no pueden aceptar cargos, honores o recom-
pensas de gobiernos extranjeros u organismos 
internacionales, así como suscribir contratos 
con ellos, sin previa autorización;

Que el Reglamento Interno del Congreso, 
en su artículo 272, prescribe que las Mesas Di-
rectivas de Cámara y Senado, mediante Acto 
Administrativo podrán señalar en qué eventos, 
casos o situaciones los honorables Senadores 
de la República requieren previa autorización;

Que el numeral ocho (8) del artículo 41, de 

la Mesa Directiva le da la facultad de autorizar 

su sede, siempre y cuando no implique utiliza-
ción de dineros del Erario.

Que el día 25 de marzo del año en curso la 
honorable Senadora Cecilia López Montaño, 
solicitó autorización para aceptar y participar 
en el seminario “The European People’s party 
and the Women’s Democracy Network Euro-
pe Parliamentary Workshop and Study Tour” 
a realizarse en Bruselas – Bélgica, los días 13
al 16 de abril de 2008, atendiendo la invitación 
realizada por el Instituto Republicano Interna-
cional, IRI;

Que para que la honorable Senadora de la 
República pueda aceptar la invitación formu-
lada y pueda ausentarse de las Sesiones de la 
Comisión a que pertenece y a las Plenarias de 
la Corporación, convocadas si fuere el caso, se 
hace necesario que la Mesa Directiva del Se-
nado de la República lo autorice.

En mérito de lo expuesto,
RESUELVE:

Artículo 1°. Autorizar a la honorable Sena-
dora de la República Cecilia López Montaño, 
para que viaje a la ciudad de Bruselas-Bélgica 
los días 12 al 17 de abril de 2008 y participe 
en el seminario “The European People’s party 
and the Women’s Democracy Network Europe 
Parliamentary Workshop and Study Tour”, el 
cual se realizará del 13 al 16 de abril de 2008, 
atendiendo la invitación que le hace el Institu-
to Republicano Internacional – IRI.

Artículo 2°. La asistencia y desplazamiento 
que hará la honorable Senadora de la Repúbli-
ca fuera del país, no generará erogación alguna 
al Presupuesto del Senado de la República.

Artículo 3°. Expídanse copias de la presente 
-

tocolo del Senado de la República, a la Sección 
de Relatoría, a la Comisión de Acreditación Do-
cumental y al Ministerio del Interior y de Justicia, 
para su correspondiente decreto de autorización.

La presente resolución rige a partir de la 

Administrativo que la contradiga.
Publíquese, comuníquese y cúmplase.
Dada en Bogotá, D. C., a 1° de abril de 2008.
La Presidenta,

Nancy Patricia Gutiérrez Castañeda.
El Secretario General, 

Emilio Otero Dajud.
* * *

Bogotá, D. C., abril 10 de 2008
Doctor
EMILIO RAMON OTERO DAJUD
Secretario General
Honorable Senado de la República
Ciudad
Apreciado doctor:
Como es de público conocimiento la Corte 

-
ramiento en mi contra consistente en deten-
ción preventiva, por tal motivo solicito a usted 
excusarme de las sesiones plenarias en donde 
se voten proyectos de ley y se ejerza control 
político, hasta que ese Alto Tribunal resuelva 

Ruego a usted el favor de hacer extensiva 
esta excusa a la Comisión Constitucional que 
pertenezco, para los mismos efectos.

Cordialmente,
Miguel Pinedo Vidal,

Senador de la República.
* * *

Bogotá, D. C., abril 10 de 2008
Doctor
EMILIO RAMON OTERO DAJUD
Secretario General
Honorable Senado de la República
Ciudad
Apreciado doctor:
Como es de público conocimiento la Corte 

-
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ramiento en mi contra consistente en deten-
ción preventiva, por tal motivo solicito a usted 
excusarme de las sesiones plenarias en donde 
se voten proyectos de ley y se ejerza control 
político, hasta que ese Alto Tribunal resuelva 

Ruego a usted el favor de hacer extensiva 
esta excusa a la Comisión Constitucional que 
pertenezco para los mismos efectos.

Cordialmente,
Rubén Darío Quintero V.,
Senador de la República.

* * *
Bogotá, D. C., 11 de marzo de 2008
Doctor
EMILIO OTERO DAJUD
Secretario General
Senado de la República
Respetado doctor:
Comedidamente me permito informarle 

que por decisiones judiciales, me impiden por 
fuerza mayor asistir a las plenarias del Senado 
a partir de la fecha, hasta tanto no sea resuelta 
mi situación jurídica por la Corte Suprema de 
Justicia.

Agradezco la atención y me suscribo de us-
ted.

Cordialmente,
Ciro Ramírez Pinzón,

Senador de la República.
* * *

Bogotá, D. C., 
Señores
Mesa Directiva
Comisión Séptima
Honorable Senado de la República
Respetados señores:
Teniendo en cuenta que por resolución de 

la Mesa Directiva de esta Corporación, he sido 
enviado en misión especial a un encuentro in-
terparlamentario, respetuosamente me permito 
solicitarles se sirvan excusarme por no asistir a 
la sesión del día de hoy, dieciséis (16) de abril 
de 2008.

Con sentimientos de mi alta consideración 
y respeto.

Cordialmente,
Milton Arlex Rodríguez Sarmiento,

Senador de la República.
* * *

COMVI I – 728–2008
Bogotá, D. C., 15 de abril de 2008
Doctor
EMILIO OTERO DAJUD
Secretario General
Honorable Senado de la República
Ciudad
Señor Secretario:
Por instrucciones del honorable Senador 

Milton Arlex Rodríguez Sarmiento – Presi-

dente de la Comisión Séptima del honorable 
Senado, me permito remitir a usted, la co-
rrespondiente excusa por la no asistencia del 
citado Senador a las Sesiones Plenarias del ho-
norable Senado, durante el período cobijado 
por la Resolución número 107 de fecha 7 de 
marzo de 2008, por medio de la cual se auto-
riza a un miembro del Senado de la República 
a desplazarse fuera del país, desde el 12 hasta 
el 19 de abril de 2008.

Del Señor Secretario General del honorable 
Senado de la República.

Con sentimientos de mi alta consideración 
y respeto.

Cordialmente,
Jesús María España Vargara,

Secretario General Comisión Séptima, 
honorable Senado de la República.

Anexo 4 folios.
* * *

Bogotá, D. C., abril 16 de 2008.
Doctor
EMILIO OTERO DAJUD
Secretario General
Senado de la República
Estimado doctor Emilio:
Con la presente, me permito enviarle la 

incapacidad médica, por el día de hoy 16 de 
abril, expedida por el doctor Rodrigo Botero, 
Médico de Bienestar y Urgencias del Senado; 
por lo tanto, ruego a usted y a la Mesa Directi-
va, se sirvan excusarme de asistir a las sesión 
plenaria que está programada para el día de 
hoy miércoles a las 2:00 p. m. en el recinto del 
Senado.

Atentamente,
Hugo Serrano Gómez,

Senador de la República.
C. C: Sección de Relatoría.

Bogotá, D. C., abril 10 de 2008
Doctor
EMILIO RAMON OTERO DAJUD
Secretario General
Honorable Senado de la República
Ciudad
Apreciado doctor:
Como es de público conocimiento la Corte 

-

ramiento en mi contra consistente en deten-
ción preventiva, por tal motivo solicito a usted 
excusarme de las sesiones plenarias en donde 
se voten proyectos de ley y se ejerza control 
político, hasta que ese Alto Tribunal resuelva 

Ruego a usted el favor de hacer extensiva 
esta excusa a la Comisión Constitucional que 
pertenezco, para los mismos efectos.

Cordialmente,
Luis Fernando Velasco Ch.,

Senador de la República.
Por Secretaría se informa que se ha consti-

tuido quórum deliberatorio.
Siendo las 3:55 p. m., la Presidencia mani-

Abrase la sesión y proceda el Secretario a 
dar lectura al Orden del Día, para la presente 
reunión.

Por Secretaría se da lectura al Orden del 
Día de la presente sesión. 

ORDEN DEL DIA
De la sesión ordinaria del día miércoles 16

de abril de 2008
Hora: 2:00 p.m.

I
Llamado a Lista

II
Consideración y aprobación de las actas de 

las sesiones extraordinarias números: 32, 33 y 
34, correspondientes a los días 26 de febrero 4 
y 11 de marzo de 2008; ordinarias 35, 36, 37, 
38, 39 y 40 de los días 25 de marzo; 1º, 2, 8, 9 
y 15 de abril de 2008, publicadas en la Gaceta
del Congreso números… de 2008.

III
Lectura de ponencias y consideración

de Proyectos en Segundo Debate
1. Proyecto de ley número 50 de 2006 

Senado, por medio de la cual se aprueba el 
“Acuerdo de Diálogo Político y Cooperación 
entre la Comunidad Europea y sus países 
miembros, por una parte, y la Comunidad An-
dina y sus países miembros (Bolivia, Colom-
bia, Ecuador, Perú y Venezuela), por otra par-
te, hecho en Roma, el quince (15) de diciembre 
de dos mil tres (2003).

Ponente para Segundo Debate: honorable 
Senadora Alexandra Moreno Piraquive.

Publicaciones, Senado: Proyecto publica-
do en la Gaceta del Congreso número 283 de 
2006.

Ponencia para primer debate publicada en 
la Gaceta del Congreso número 557 de 2006.

Ponencia para segundo debate publicada en 
la Gaceta del Congreso número 39 de 2008.

Autora: señora Ministra de Relaciones Ex-
teriores, doctora Carolina Barco Isakson.

2. Proyecto de ley número 17 de 2007 
Senado, por medio de la cual se aprueba el 
convenio constitutivo del Fondo Multilateral 

-
tración del Fondo Multilateral de Inversiones 
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-
veno del mes de abril de 2005.

Ponente para Segundo Debate: honorable 
Senador Juan Manuel Galán Pachón.

Publicaciones, Senado: Proyecto publica-
do en la Gaceta del Congreso número 345 de 
2007.

Ponencia para primer debate publicada en 
la Gaceta del Congreso número 417 de 2007.

Ponencia para segundo debate publicada en 
la Gaceta del Congreso número 663 de 2007.

Autores, señores Ministros de Relaciones 
Exteriores, doctor Fernando Araújo Perdomo 
y Hacienda y Crédito Público, doctor Oscar
Iván Zuluaga Escobar.

3. Proyecto de ley número 90 de 2007 Se-
nado,
artículos 13, 14, 16, 20, 21, 22, 30, 38, 80 de 
la Ley 115 de 1994.

Ponente para Segundo Debate: honorable 
Senador Efraín Torrado García.

Publicaciones, Senado: Proyecto publica-
do en la Gaceta del Congreso número 406 de 
2007.

Ponencia para primer debate publicada en 
la Gaceta del Congreso número 470 de 2007.

Ponencia para segundo debate publicada en 
la Gaceta del Congreso número 77 de 2008.

Autores, honorables Senadores, Marta Lu-
cía Ramírez de Rincón, Armando Benedetti 
Villaneda, Jorge Visbal Martelo, Juan Carlos 
Vélez Uribe, Gina Parody D’Echeona, Adriana 
Gutiérrez Jaramillo, Manuel Enríquez Rosero
y el honorable Representante Nicolás Uribe.

4. Proyecto de ley número 98 de 2007 
Senado, por la cual se declaran los Juegos 
Tradicionales de la Calle y Rondas Infantiles, 
expresión cultural y lúdica tradicional de las 
diferentes comunidades del pueblo colombia-
no y se dictan otras disposiciones.

Ponente para Segundo Debate: honorable 
Carlos Roberto Ferro Solanilla.

Publicaciones, Senado: Proyecto publica-
do en la Gaceta del Congreso número 418 de 
2007.

Ponencia para primer debate publicada en 
la Gaceta del Congreso número 547 de 2007.

Ponencia para segundo debate publicada en 
la Gaceta del Congreso número 75 de 2008.

Autores, honorables Senadores Oscar Da-
río Pérez Pineda y Gloria Inés Ramírez Ríos.

5. Proyecto de ley número 85 de 2007 
Senado, 053 de 2006 Cámara: por la cual se 
establecen controles policivos al ejercicio de 
actividades económicas en establecimientos 
de carácter privado, en caso de que trascien-
dan a lo público.

Ponentes para Segundo Debate: honorables 
Senadores Roberto Gerléin Echeverría, Oscar 
Darío Pérez Pineda, Luis Fernando Velasco 
Chaves, Juan Carlos Vélez Uribe, Rubén Da-
río Quintero Villada, Gustavo Francisco Petro 
Urrego y Samuel Benjamín Arrieta Buelvas.

Publicaciones, Senado: Proyecto publica-
do en la Gaceta del Congreso número 280 de 
2006.

Ponencia para primer debate publicada en 
la Gaceta del Congreso número 458 de 2007.

Ponencia para segundo debate publicada en 
la Gaceta del Congreso número 89 de 2008.

Autores: honorable Senadora Claudia Ro-
dríguez de Castellanos; honorables Repre-
sentantes Luis Felipe Barrios Barrios, Edgar 
Eulises Torres Murillo y Juan Carlos Grana-
dos Becerra.

6. Proyecto de ley número 143 de 2007 
Senado, por medio de la cual se aprueba el 
protocolo de Enmienda al Acuerdo Latino-

-

2006.
Ponente para Segundo Debate: honorable 

Senadora Alexandra Moreno Piraquive.
Publicaciones, Senado: Proyecto publica-

do en la Gaceta del Congreso número 469 de 
2007.

Ponencia para primer debate publicada en 
la Gaceta del Congreso número 616 de 2007.

Ponencia para segundo debate publicada en 
la Gaceta del Congreso número 55 de 2008.

Autores, señores Ministros de Relaciones 
Exteriores, doctor Fernando Araújo Perdomo 
y Cultura, doctora Paula Marcela Moreno.

7. Proyecto de ley número 158 de 2007 
Senado, por la cual se rinde homenaje a la 
memoria del político, intelectual, profesor e 
investigador social, Gerardo Molina Ramírez 
en el centenario de su nacimiento y se decre-
tan disposiciones para el efecto.

Ponente para Segundo Debate: honorable 
Senadora Cecilia López Montaño.

Publicaciones, Senado: Proyecto publica-
do en la Gaceta del Congreso número 498 de 
2007.

Ponencia para primer debate publicada en 
la Gaceta del Congreso número 607 de 2007. 

Ponencia para segundo debate publicada en 
la Gaceta del Congreso número 667 de 2007.

Autores, honorables Senadores Luis Carlos 
Avellaneda Tarazona y Juan Manuel Galán 
Pachón.

8. Proyecto de ley número 219 de 2007 
Senado, 003 de 2007 Cámara, por la cual se 

de 2003 sobre la Administración de la Litoteca 
Nacional de Colombia.

Ponente para Segundo Debate: honorable 
Senador Antonio Valencia Duque.

Publicaciones, Senado: Proyecto publica-
do en la Gaceta del Congreso número 338 de 
2007.

Ponencia para primer debate publicada en 
la Gaceta del Congreso número 70 de 2008.

Ponencia para segundo debate publicada en 
la Gaceta del Congreso número 99 de 2008.

Autor: señor Ministro de Minas y Energía, 
doctor Hernán Martínez Torres.

9. Proyecto de ley número 145 de 2007 
Senado, por medio de la cual se aprueba el 
Acuerdo entre el Gobierno de la República de 
Colombia y el Gobierno de la República del 

-
tidós (22) días del mes de octubre de dos mil 
cuatro (2004).

Ponente para Segundo Debate: honorable 
Senadora Cecilia López Montaño.

Publicaciones, Senado: Proyecto publica-
do en la Gaceta del Congreso número 469 de 
2007.

Ponencia para primer debate publicada en 
la Gaceta del Congreso número 578 de 2007.

Ponencia para segundo debate publicada en 
la Gaceta del Congreso número 93 de 2008.

Autores, señores Ministros del Interior y 
de Justicia, doctor Carlos Holguín Sardi; Re-
laciones Exteriores, doctor Fernando Araújo 
Perdomo.

10. Proyecto de ley número 186 de 2007 
Senado, por la cual se honra la memoria y tra-
yectoria pública del ex Presidente Julio César 
Turbay Ayala y se decretan disposiciones para 
el efecto.

Ponente para Segundo Debate: honorable 
Senador Manuel Enríquez Rosero.

Publicaciones, Senado: Proyecto publica-
do en la Gaceta del Congreso número 574 de 
2007.

Ponencia para primer debate publicada en 
la Gaceta del Congreso número 642 de 2007.

Ponencia para segundo debate publicada en 
la Gaceta del Congreso número 134 de 2008.

Autor: señor Ministro del Interior y de Jus-
ticia, doctor Carlos Holguín Sardi.

11. Proyecto de ley número 147 de 2007 
Senado, por medio de la cual se aprueba el 
Convenio de UNIDROIT sobre los bienes cul-

Ponente para Segundo Debate: honorable 
Senador Jairo Clopatofsky Ghisays.

Publicaciones, Senado: Proyecto publica-
do en la Gaceta del Congreso número 469 de 
2007.

Ponencia para primer debate publicada en 
la Gaceta del Congreso número 607 de 2007.

Ponencia para segundo debate publicada en 
la Gaceta del Congreso número 99 de 2008.

Autores, señores Ministros de Relaciones Ex-
teriores, doctor Fernando Araújo Perdomo y Cul-
tura, doctora Paula Marcela Moreno Zapata.

12. Proyecto de ley número 141 de 2007 
Senado, por medio de la cual se aprueba la 
Convención Internacional contra el Dopaje en 
el deporte, aprobada por la Conferencia Ge-
neral de la Organización de las Naciones Uni-
das para la Educación, la Ciencia y la Cultura 
–Unesco–, en París, el 19 de octubre de 2005.
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Ponente para Segundo Debate: honorable 
Senador Juan Manuel Galán Pachón.

Publicaciones, Senado: Proyecto publica-
do en la Gaceta del Congreso número 469 de 
2007.

Ponencia para primer debate publicada en 
la Gaceta del Congreso número 637 de 2007.

Ponencia para segundo debate publicada en 
la Gaceta del Congreso número 134 de 2008.

Autores, señores Ministros de Relaciones 
Exteriores, doctor Fernando Araújo Perdomo
y Cultura, doctora Paula Marcela Moreno Za-
pata.

13. Proyecto de ley número 31 de 2007 Se-
nado, 
Responsabilidad Social y Medioambiental de 
las empresas y se dictan otras disposiciones.

Ponente para Segundo Debate: honorable 
Senador Ernesto Ramiro Estacio.

Publicaciones, Senado: Proyecto publica-
do en la Gaceta del Congreso número 346 de 
2007.

Ponencia para primer debate publicada en 
la Gaceta del Congreso número 599 de 2007.

Ponencia para segundo debate publicada en 
la Gaceta del Congreso número 123 de 2008.

Autores, honorables Senadores Alexandra
Moreno Piraquive y Manuel Antonio Virgüez 
Piraquive y honorable Representante Gloria
Stella Díaz Ortiz.

14. Proyecto de ley número 34 de 2007 
Senado, por medio de la cual se reglamenta la 
Carrera Administrativa Especial en la Regis-
traduría Nacional del Estado Civil, y se dictan 
normas que regulen la Gerencia Pública.

Ponente para Segundo Debate: honorable 
Senador Jesús Antonio Bernal Amorocho.

Publicaciones, Senado: Proyecto publica-
do en la Gaceta del Congreso número 346 de 
2007.

Ponencia para primer debate publicada en 
la Gaceta del Congreso número 413 de 2007.

Ponencia para segundo debate publicada en 
la Gaceta del Congreso número 637 de 2007.

Autor, honorable Senador Jesús Antonio 
Bernal Amorocho.

15. Proyecto de ley número 222 de 2007 Se-
nado, 086 de 2006 Cámara (Acumulado 04 de 
2006 Cámara, -
can la Ley 48 de 1993 y la Ley 961 de 2005.

Ponentes para Segundo Debate: honora-
bles Senadores Luis Humberto Gómez Gallo y 
Alexandra Moreno Piraquive. 

Publicaciones, Senado: Proyecto publica-
do en la Gaceta del Congreso número 249 de 
2006.

Ponencia para primer debate publicada en 
la Gaceta del Congreso número 203 de 2007.

Ponencia para segundo debate publicada en 
la Gaceta del Congreso número 272 de 2007.

Autores, honorables Senadores Piedad
Zuccardi de García y Luis Humberto Gómez 
Gallo.

16. Proyecto de ley número 94 de 2006,
por la cual se crean incentivos al Turismo y se 
dictan otras disposiciones. 

Ponentes para Segundo Debate, honorables 
Senadores Jorge Hernando Pedraza Gutiérrez,
Efraín Torrado García, Plinio Edilberto Olano 
Becerra, Jorge Eliécer Guevara, Carlos Julio 
González Villa y Oscar de Jesús Suárez Mira.

Publicaciones, Senado: Proyecto publica-
do en la Gaceta del Congreso número 300 de 
2006.

Ponencia para primer debate publicada en 
la Gaceta del Congreso número 630 de 2007.

Ponencia para segundo debate publicada en 
la Gaceta del Congreso número 575 de 2007.

Autor, honorable Senador Germán Vargas 
Lleras.

17. Proyecto de ley número 234 de 2007 
Senado, por la cual se dictan normas sobre el 
Fomento de la Música Colombiana.

Ponente para Segundo Debate: honorable 
Efraín Torrado García.

Publicaciones, Senado: Proyecto publica-
do en la Gaceta del Congreso número 164 de 
2007.

Ponencia para primer debate publicada en 
la Gaceta del Congreso número 286 de 2007.

Ponencia para segundo debate publicada en 
la Gaceta del Congreso número 417 de 2007.

Autora, honorable Senadora Piedad Córdo-
ba Ruiz.

IV
Lo que propongan los honorables 

Senadores
V

Negocios sustanciados por la Presidencia
La Presidenta,
NANCY PATRICIA GUTIERREZ CASTAÑEDA

El Primer Vicepresidente,
UBEIMAR DELGADO BLANDON

El Segundo Vicepresidente,
NESTOR IVAN MORENO ROJAS

El Secretario General, 
EMILIO OTERO DAJUD

La Presidencia concede el uso de la palabra 
al honorable Senador Alfonso Núñez Lopeira.

Palabras del honorable Senador Alfonso 
Núñez Lapeira.

Con la venia de la Presidencia hace uso 
de la palabra el honorable Senador Alfonso 
Núñez Lapeira:

Gracias presidente, no es una simple pre-
gunta a la Secretaria, es que veo en el Orden 
del Día, de hoy, entre los proyectos en el núme-
ro 16, el Proyecto de ley número 94 de 2006, 
por la cual se crean incentivos al turismo, y 
se dictan otras disposiciones; este proyecto fue 
tramitado en la sesión del 12 de diciembre del 
2007, Acta número 28, publicada en Gaceta 
del Congreso, en esa Gaceta del Congreso 
constan varias cosas, una de ellas que se sus-
pendió el trámite, se nombró una comisión, 

para que esa comisión hiciera como un reestu-
dio, y trajera un informe. Hoy veo que lo po-
nen en el Orden del Día, con la misma Gaceta 
del Congreso y las mismas circunstancias del 
día 12 de diciembre. 

Sobre este proyecto varios Senadores pre-
sentamos impedimentos, unos fueron aproba-
dos en mi caso fue negado; pero como no sa-
bemos si están presentando el mismo proyecto 
o si hay informe de comisión, si le agregaron 
o le quitaron para volver a evaluar el asunto 
de impedimentos. Yo agradecería señor Pre-
sidente, que por Secretaría se nos informara, 
si realmente como consta en esta acta, de que 
nombraron una comisión a los Senadores Jorge 
Hernando Pedraza, Gloria Inés Ramírez, Ma-
nuel Enríquez Rosero, Habib Marún, Juan Ma-
nuel Corzo Román, Camilo Armando Sánchez 
Ortega, para que estudien el articulado del pro-
yecto, y rindan un informe a la plenaria, sobre 
el Proyecto de ley número 94, si realmente hay 
nuevo informe, o de qué se trata; porque en el 
análisis que yo hice no puede entender y sobre 
todo que nos aclaren, si los impedimentos es-
tán registrados, si hay cambios en el proyecto, 
si obran nuevos impedimentos ¿o cómo va a 
ser el trámite?

El Secretario informa:
Señor presidente, Senador Alfonso Núñez 

Lapeira, efectivamente, ese proyecto quedó a 
la espera del informe de esa Comisión y, ese 
informe lo traerá la comisión a la Plenaria del 
Senado. En el segundo término, los impedi-
mentos aprobados en ese momento, siguen vi-
gentes para el trámite del resto del proyecto, 
están, y constan en el expediente.

La Presidencia concede el uso de la palabra 
a la honorable Senadora Yolanda Pinto Afana-
dor.

Palabras del honorable Senadora Yolanda 
Pinto Afanador.

Con la venia de la Presidencia hace uso 
de la palabra la honorable Senadora Yolan-
da Pinto Afanador, quien da lectura a dos 
proposiciones:

Gracias señor Presidente, buenas tardes, ho-
norables Senadoras y Senadores, me voy a per-
mitir presentar y a poner a consideración dos 
proposiciones: la primera tiene que ver, con 
una colombiana ejemplar y admirable. Cada 
vez, que un colombiano o una colombiana se 
destaca a nivel internacional, el país debería 
expresar su orgullo, en hecho que animen a ese 
colombiano. Hoy nos corresponde llenarnos 
de orgullo y expresarlo desde este Congreso, 
con los éxitos y triunfos de una brillante co-
lombiana, nacida en la ciudad de Valledupar, 
– Cesar, Betsy Cecilia Navarro Peña, hija de 
Carlos Navarro y Clara Peña de Navarro, ho-
nestos comerciantes de esa querida ciudad.

Betsy Cecilia, al culminar sus estudios de 
secundaria en Valledupar, se fue a estudiar a la 
universidad de Cartagena, la carrera que siem-
pre, quiso estudiar Química y Farmaceuta, allí 
y a pesar de su discapacidad física, como quie-
ra que afronta las terribles consecuencias de 
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una poliomielitis, se destacó por ser la mejor 
alumna de su promoción; como no ha sido una 
persona conforme, con sus conocimientos, qui-
so enriquecerlos, razón que la llevó a viajar, al 
hermano país de Venezuela, en donde realizó 

-
de Vene-

zuela, allí puso a prueba todas sus capacidades
e inteligencia, siendo igualmente reconocida 
como la más sobresaliente, tan importante fue 
el paso de Betsy por este centro de educación 
superior Venezolano, que se hizo merecedora 
a una condecoración por parte de dicho Insti-
tuto. Sin duda, está fue un salto grande en la 
vida de Betsy, que originó que varias, univer-
sidades en el mundo le ofrecieran oportunida-
des importantes, ella decidió, se decidió por la 
Universidad de Harvard, en donde adelantó un 
doctorado de investigación, en Biofísica.

Esta admirable colombiana, fue llamada a 
ser parte de un selecto grupo de investigado-
res en la Universidad de Harvard, donde se 
encuentra actualmente. El honorable Senado 
de la República, hace un justo reconocimien-
to, y destaca los logros de esta joven doctora 
colombiana, que llena de orgullo y de esperan-
za a valiosos universitarios colombianos que 
aspiran a tener oportunidades como las que 
logró Betsy Cecilia, ejemplo para la juventud 
colombiana, modelo de superación y esfuerzo, 
llegará a universidades como Harvard en los 
Estados Unidos, para estudiantes cuyo único 
capital es su inteligencia y consagración, sí 
es posible, y esto debe ser motivo de reconoci-
miento de este honorable Senado de Colombia.

De igual forma el honorable Senado de la 
República, debe reconocer y valorar la dedi-
cación, que los padres de Betsy Cecilia, han 
aportado para orientar y acompañar a su hija 
en todo el proceso de formación educativa, ac-
titud que debe llenar de optimismo, a todos los 
padres de familia que como ellos, aspiramos a 
que nuestros hijos alcancen, alcancen la felici-
dad que se merecen y un paso importante son 
los triunfos profesionales.

Hágase el presente reconocimiento a la in-
vestigadora Betsy Cecilia Navarro Peña, en 
nota de estilo la cual será entregada a la docto-
ra Betsy Cecilia, o a un miembro de su familia, 

Me permito igualmente poner a conside-
ración de todos ustedes y quisiera solicitar su 
atención, queridos Senadores y Senadoras, 
todas las reformas que apunten a corregir, 
comportamientos de las instituciones y de sus 
miembros, serán siempre bienvenidas, las ins-
tituciones las forman seres humanos, este es 
el caso del honorable Congreso de Colombia,
no me cabe duda que el compromiso expre-
sado claramente, por todos los partidos, que 
tienen presencia en este órgano del poder le-

reformas, queridos colegas, Si quienes perma-
nezcan o permanezcamos en ella, no tomamos 
la decisión de cambiar de actitud y comporta-
miento, las prácticas políticas inconvenientes, 
que rigen buena parte de la actividad que nos 

motiva, han llevado al país y especialmente a 
los diferentes órganos del poder público, a la 
crisis que hoy afrontamos y que nos obliga a 
combatir.

Qué bueno que al lado de las reformas 
constitucionales y legales, todos los miembros 
de este honorable Senado de la República, le 
ofrezcamos al país la seguridad que una vez 
llevadas a cabo tales reformas, cualesquiera 
que sean, vamos a tomar el camino de reali-
zar la política sin odios, ni rencores, actuando, 
solidaria y generosamente con el contradictor 
político, y por sobre todo actuando de forma 
transparente, y no violenta. La política es pilar 
fundamental, para una verdadera democracia, 
no es la política por sí misma causante de las 
frustraciones de una sociedad, la política es la 
herramienta más poderosa, precisamente para 
transformar dicha sociedad, solo y si quienes 
la ejercen, lo hacen de forma que no nos cause 
heridas incurables, y que se constituya en una 
verdadera herramienta para construir solucio-
nes sociales, que requieren y a gritos reclaman 
nuestros conciudadanos.

Puede ser este honorable Senado de la Re-
pública un verdadero modelo de tolerancia, 
convivencia, crecimiento espiritual, personal 
e institucional que trabaje sin descanso en la 
búsqueda de las mejores soluciones, para los 
colombianos y colombianas y elimine de tajo 
la búsqueda de satisfacciones personales, que 
impiden el crecimiento personal. Los motivo 
a todas y a todos, compañeras y compañeros 
a que tomemos tan valiosa decisión, y empe-
cemos por aceptar un verdadero entrenamien-

manera clara de aceptar que debemos no solo 
adelantar reformas constitucionales y lega-
les, sino empezar a reformar nuestro propio 
comportamiento, para que algún día podamos 
constituirnos en el motor de la convivencia, de 
la honestidad y de la transparencia que moti-
ve a todos y todas las colombianas a seguirnos 
con fe y esperanza.

El honorable Senado de la República asu-
mirá directamente la logística que implique 
este entrenamiento y en el cual debemos parti-
cipar todos los miembros de esta Corporación. 
Someto a la consideración del honorable Se-
nado, señor Presidente estas dos proposiciones 
cuando se cumpla el quórum requerido; mu-
chas gracias.

Por Secretaría se informa que se ha regis-
trado quórum decisorio.

La Presidencia somete a consideración de 
la Plenaria el Orden el Día para la presente se-
sión y, cerrada su discusión, esta le imparte su 
aprobación.

La Presidencia somete a consideración las 
dos proposiciones presentadas por la honora-
ble Senadora Yolanda Pinto Afanador y, cerra-
da su discusión, esta le imparte su aprobación.

Proposición número 260
Una colombiana admirable

Cada vez que un colombiano o una colom-
biana se destacan a nivel internacional, el país 

debería expresar su orgullo en hechos que ani-
men a ese colombiano. Hoy nos corresponde 
llenarnos de orgullo y expresarlo desde este 
Congreso con los éxitos y triunfos de una bri-
llante colombiana, nacida en la ciudad de Va-
lledupar, Cesar. Betsy Cecilia Navarro Peña, 
hija de Carlos Navarro y Clara Peña de Na-
varro, honestos comerciantes de esta querida 
ciudad.

Betsy Cecilia, al culminar sus estudios de 
secundaria en Valledupar, se fue a estudiar a la 
Universidad de Cartagena la carrera que siem-
pre quiso estudiar “Química y Farmacéutica”. 
Allí y a pesar de su discapacidad física, como 
quiera que afronte las terribles consecuencias 
de una Poliomielitis, se destacó por ser la me-
jor alumna de su promoción.

Como no ha sido una persona conforme 
con sus conocimientos, ha querido enrique-
cérselos cada día, razón que la llevó a viajar 
al hermano país de Venezuela en donde reali-
zó una maestría en Fisiología y Biofísica, en 

Venezuela; allí puso a prueba todas sus ca-
pacidades e inteligencia, siendo igualmente 
reconocida como la más sobresaliente. Tan 
importante fue el paso de Betsy por este Cen-
tro de Educación Superior Venezolano, que 
se hizo merecedora a una condecoración por 
parte del Instituto de Investigaciones Cientí-

Sin duda este fue un salto grande en la vida 
de Betsy que originó que varias Universidades
en el mundo le ofrecieran oportunidades im-
portantes; ella se decidió por la Universidad
de Harvard en donde adelantó un doctorado 
de investigación, ph.D., en Biofísica. Esta ad-
mirable colombiana fue llamada a hacer par-
te de un selecto grupo de investigadores en la 
Universidad de Harvard donde se encuentra 
actualmente.

El honorable Senado de la República, hace 
un justo reconocimiento y destaca los logros 
de esta joven doctora colombiana, que llena de 
orgullo y de esperanzas a valiosos universita-
rios colombianos que aspiran a tener oportuni-
dades como las que logró Betsy Cecilia, ejem-
plo para la juventud colombiana, modelo de 
superación y esfuerzo. Llegar a Universidades
como Harvard en los Estados Unidos para es-
tudiantes, cuyo único capital es su inteligencia 
y consagración sí es posible, y esto debe ser 
motivo de reconocimiento de este honorable 
Senado de Colombia.

De igual forma el honorable Senado de la 
República, reconoce y valora la dedicación y 
el amor que los padres de Betsy Cecilia han 
aportado para orientar y acompañar a su hija 
en todo el proceso de formación educativa, ac-
titud que debe llenar de optimismo a todos los 
padres de familia que como ellos, aspiramos a 
que nuestros hijos alcancen la felicidad que se 
merecen y un paso importante son los triunfos 
profesionales.

Hágase el presente reconocimiento a la In-
vestigadora Betsy Cecilia Navarro Peña, en 
Nota de Estilo, la cual será entregada a la doc-
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tora Betsy Cecilia Navarro Peña o a un miem-

familia.
Yolanda Pinto Afanador.

16. IV. 2008
La Presidencia concede el uso de la pala-

bra al honorable Senador Juan Manuel Galán 
Pachón.

Palabras del honorable Senador Juan Ma-
nuel Galán Pachón.

Con la venia de la Presidencia hace uso 
de la palabra el honorable Senador Juan 
Manuel Galán Pachón:

Gracias señor Presidente, es para proponer 

convención contra el dopaje, es una conven-
ción de la cual soy ponente y este proyecto 
pues es urgente; porque tiene que ver con la 
delegación colombiana que va a participar 
en los juegos olímpicos. De modo que es un 
proyecto que tiene una especial urgencia en 
este momento, entonces le solicitaría que se 
pudiera poner a consideración de la Plenaria, 
el cambio del Orden del Día, gracias señor 
Presidente.

La Presidencia interviene para un punto 
de orden:

El cambio del orden lo propondría, Sena-
dor es que lo coloquemos como el tercer punto 
del Orden del Día, hay dos proyectos iniciales 
que ya discutieron en Sesiones anteriores, pero 
que no se les pudo dar la aprobación corres-
pondiente; porque no teníamos el quórum, uno 
de los cuales usted es ponente Senador Galán, 
en el convenio de los fondos multilaterales de 
inversiones dos, entonces quisiera solicitarle 
de manera muy respetuosa, si la incorporación 
puede ser en el tercer punto del Orden del Día 
para darle trámite a los dos anteriores. 

Por solicitud del honorable Senador Juan 
Manuel Galán Pachón, la Presidencia somete 
a consideración de la Plenaria la alteración del 
Orden del Día y, cerrada su discusión, esta le 
imparte su aprobación; e indica a la Secretaría 
proceder con lo aprobado.

III
Lectura de ponencias y consideración 

de proyectos en Segundo Debate
Proyecto de ley número 50 de 2006 Sena-

do, por medio de la cual se aprueba el “Acuer-
do de Diálogo Político y Cooperación entre la 
Comunidad Europea y sus países miembros, 
por una parte, y la Comunidad Andina y sus 
países miembros (Bolivia, Colombia, Ecuador, 
Perú y Venezuela), por otra parte, hecho en 
Roma, el quince (15) de diciembre de dos mil 
tres (2003).

La Presidencia concede el uso de la palabra 
a la honorable Senadora Ponente Alexandra 
Moreno Piraquive. 

Palabras de la honorable Senadora Alexan-
dra Moreno Piraquive.

Con la venia de la Presidencia hace uso de 
la palabra la honorable Senadora Alexan-
dra Moreno Piraquive:

Señor Presidente este proyecto ya lo presen-
tamos, yo quiero dejar es una constancia de lo 
que sucedió hoy, en estos días en la comunidad 
europea, sobre la situación de la migración que 
es uno de los puntos que nosotros tenemos, las 
propuestas de las reservas al articulado de esta 
negociación, entre la Comunidad Andina y la 
Comunidad Europea: 

CONSTANCIA
La persecución de los países de la Co-

munidad Europea hacia los inmigrantes no 
para

Los colombianos nos preguntamos si exis-
te un acuerdo de la Comunidad Europea para 
expulsar migrantes de Europa, lo que parece 
estar sucediendo por varios hechos que se han 
venido presentando de tiempo atrás, y que hoy 
evidencian una especie de persecución a los 
migrantes en esa región del mundo.

Apenas había transcurrido un día después 
de la posesión del presidente Italiano Silvio 
Berlusconi, cuando el mandatario propuso a 
sus partidarios lo que él mismo llamó la crea-
ción de un “ejército del bien”, para impedir el 
ingreso de más inmigrantes a ese país.

A su vez, el también recién posesionado 
presidente de España José Luis Rodríguez Za-
patero, dijo ante la opinión pública, que de ser 
necesario se le pagaría a los inmigrantes para 
que estos se devuelvan a sus países de origen.

Igualmente en España fue presentado un 
proyecto de ley para equiparar la inmigración 
irregular con delitos como el genocidio, el te-

-
ción sexual1.

De otro lado, se ha sabido por los mismos 
colombianos, que en Suiza existe un examen 
médico de análisis de ADN para obtener la re-

2.
En Francia ya se ha empezado a hablar de 

-
ción donde también se establece el método del 
ADN y además plantea que en el futuro se de-
berá superar una prueba de idioma3.

Todas estas decisiones y propuestas de los 
países europeos, lo único que están es incre-

hacia los migrantes, y fomentando la xeno-
fobia.

Por todo lo anterior, estamos solicitando a 
la Cancillería que se adelanten las investiga-
ciones y gestiones diplomáticas pertinentes 
para que los derechos de nuestros inmigran-
tes no sean vulnerados, ya que en esos países 
nuestros connacionales superan el millón.
1

O. 6/1985 de 1° de julio, del Poder Judicial, para 

inmigración clandestina de personas.
2

(ODM) de 2004.
3 Terra Actualidad – EFE – 10 de enero de 2008.

Quiero llamar la atención ahora que nos en-
contramos estudiando la aprobación del Acuer-
do de Diálogo Político suscrito entre la CAN y 
la Comunidad Europea, es bueno recordarles, 
que Colombia cuenta con una de las mayores 
riquezas en biodiversidad lo que nos hace ser 
un país estratégicamente importante para estas 
negociaciones. Donde los recursos hídricos, 

para que se tome en cuenta, que dichos recur-
sos son de vital importancia para el futuro de 
todos los estados. Por todo esto, nos parece in-
aceptable que estos países que predican el res-
peto y la defensa de los Derechos Humanos, le 
den la espalda a nuestros migrantes.

De los honorables Senadores,
Alexandra Moreno Piraquive.

Senadora de la República. 
Los colombianos que están en la Comuni-

dad Europea, este Congreso que se rehúsa a 
introducir notas interpretativas o reservas, por 
lo menos señor Presidente se genere una comi-
sión, una comisión accidental para que pueda 
compartir de alguna manera con la Comuni-
dad Europea, el trámite que está haciendo de 
las negociaciones, que ya se están adelantan-
do sobre estos temas; porque recordemos y yo 
quiero dejar una constancia de lo que expuso 
el Procurador, sobre las diferentes inconsisten-
cias que él encontró sobre el Tratado de Libre 
Comercio, que son básicamente las mismas 
que se están negociando en este diálogo políti-
co, exactamente las mismas que en un momen-
to nosotros aquí muchos Congresistas, hicimos 
la advertencia, de que en estas negociaciones no 
se tiene en cuenta ni la soberanía territorial y, 
quiero dejar constancia de que en esta negocia-
ción que se está adelantando con la Comunidad 
Europea, el Gobierno introduzca la soberanía te-
rritorial, como un punto de partida importante.

Segundo, la propiedad intelectual también 
es una objeción que hace la Procuraduría y que 
aquí pues lo estamos presentando a través de 
la reserva y la migración que es un tema nove-
doso, pero como vemos la legislación se está 
endureciendo en la Comunidad Europea y, no-
sotros no podemos permitir pasar de largo una 
negociación tan importante, sin siquiera pedir-
les a la Comunidad Europea un trato especial 
para los colombianos allí. Así que son 3 temas 
y yo quiero dejar este comunicado de la Pro-
curaduría, donde hace advertencias y serios re-

del Tratado de Libre Comercio con Estados 
Unidos, porque son exactamente los mismos 
que se están cometiendo aquí, son los mismos 
errores que estamos cometiendo aquí en esta 
negociación con la Comunidad Europea.

Por lo tanto si este Congreso sigue tramitan-
do los tratados internacionales como lo hace 
por costumbre, sí quisiera señor Presidente 
que se hiciera una Comisión, de este Senado, 

la Comunidad Europea, porque el Gobierno 
Nacional no lo va a hacer, parece que se les 
cae de la vergüenza pedir algo, pero a noso-
tros no nos da pena pedir, entonces sí le vamos 
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a pedir a la Comunidad Europea primero un 
trato y una negociación diferente en propiedad 
intelectual, en la situación de los colombianos 
migrantes allí y por supuesto la soberanía te-
rritorial, porque este pronunciamiento de la 
Procuraduría se va a repetir, de igual manera 
cuando llegue a la Corte Constitucional este 
tratado, que es un diálogo político y que es co-
mercial además, que incluye todos los temas 
que se negociaron con Estados Unidos y unos 
nuevos, que nos parecen mucho más peligroso 
para la estabilidad de nuestro país.

Así que señor Presidente la exposición ya 
se hizo en días pasados, pero sí quisiera que 
este Congreso por lo menos, se hiciera presen-
te en ese trabajo que está haciendo el Gobier-
no Nacional a través de sus negociadores, pero 
que nosotros sí podamos tener una voz más 
activa, y pedirle a la Comunidad Europea un 
trato especial para nuestros colombianos en el 
exterior; gracias Presidente.

La Presidencia concede el uso de la pala-
bra al honorable Senador Ubéimar Delgado 
Blandón.

Palabras del honorable Senador Ubéimar
Delgado Blandón.

Con la venia de la Presidencia hace uso 
de la palabra el honorable Senador Ubéi-
mar Delgado Blandón:

Gracias Presidente y la Ponente la doctora 
Alexandra Moreno Piraquive. Solamente para 
colocar de presente, si es posible dejarlo so-
bre la mesa, mientras que se concierta con el 
Gobierno e incluso que el Gobierno se haga 
presente, de pronto aplazarlo sería unir el Pro-
yecto; porque tengo entendido que ya estamos 
ad portas de vencerse los términos; pero sí que 
quede allí sobre la mesa mientras que conti-
nuamos con el estudio de otros Proyectos, para 
incluso si es del caso señor Presidente, nom-
brar la Comisión que la doctora Moreno Pira-
quive está solicitando, para analizar y meditar 
con calma el proyecto y no hundirlo.

Toda vez de que incluso no se encuentra el 
Gobierno aquí presente y daríamos un compás 
de espera, que en el transcurso de la Plenaria 
se presente el Gobierno, se conforme la Comi-
sión señor Presidente y procedamos a estudiar 
los otros proyectos que no tienen ningún in-
conveniente, aplazamiento, podría ocurrir que 
se hunda el proyecto, más vale dejarlo sobre, 
en la Plenaria que se puede dejar perfectamen-
te para que el Proyecto no quede hundido y el 
segundo proyecto, tengo entendido señor Pre-
sidente, que hay una concertación y entonces 
con base en eso continuar con el segundo punto 
del Orden del Día, gracias señor Presidente.

La Presidencia somete a consideración de la 
Plenaria el aplazamiento de la aprobación del 
Proyecto de ley 50 de 2006 Senado y, cerrada 
su discusión, esta le imparte su aprobación.

La Presidencia indica a la Secretaría conti-
nuar con el siguiente proyecto de ley.

Proyecto de ley número 17 de 2007 Sena-
do, por medio de la cual se aprueba el Con-
venio Constitutivo del Fondo Multilateral de 

-
ción del Fondo Multilateral de Inversiones 

-
veno del mes de abril de 2005.

La Presidencia concede el uso de la palabra 
al honorable Senador Ponente Juan Manuel 
Galán Pachón.

Palabras del honorable Senador Juan Ma-
nuel Galán Pachón.

Con la venia de la Presidencia hace uso 
de la palabra el honorable Senador Juan 
Manuel Galán Pachón:

Señor Presidente, ya se había hecho la pre-
sentación de la Ponencia, entonces pues yo 
presentaría la Proposición, con concepto fa-
vorable señor Presidente, para darle Segundo 

por Colombia en Okinawa Japón y que pues 
se puede votar si usted a bien lo tiene señor 
Presidente.

La Presidencia indica a la Secretaría dar 
lectura a la proposición con que termina el in-
forme de ponencia.

Por Secretaría se da lectura a la proposición 
positiva con que termina el informe de ponen-
cia.

La Presidencia somete a consideración de 
la Plenaria la proposición leída y, cerrada su 
discusión, esta le imparte su aprobación.

Se abre segundo debate
Por solicitud del honorable Senador Aure-

lio Iragorri Hormaza, la Presidencia pregunta 
a la Plenaria si acepta omitir la lectura del ar-
ticulado, y cerrada su discusión, esta responde 

La Presidencia somete a consideración de 
la Plenaria el articulado del proyecto, y cerra-
da su discusión pregunta:

¿Adopta la Plenaria el articulado propues-

La Presidencia indica a la Secretaría dar 
lectura al título del proyecto.

Por Secretaría se da lectura al título del 
Proyecto de ley número 17 de 2007 Senado, 
por medio de la cual se aprueba el Convenio 
Constitutivo del Fondo Multilateral de Inver-
siones II, y el Convenio de Administración del 
Fondo Multilateral de Inversiones II, otorga-

de abril de 2005.
Leído este, la Presidencia lo somete a con-

sideración de la plenaria, y cerrada su discu-
sión pregunta:

¿Aprueban los miembros de la Corporación 
el título?, y estos le imparten su aprobación.

Cumplidos los trámites constitucionales, 
legales y reglamentarios, la Presidencia pre-
gunta: ¿Quieren los Senadores presentes que 
el Proyecto de ley aprobado sea ley de la Re-

La Presidencia indica a la Secretaría conti-
nuar con el Orden del Día.

Proyecto de ley número 141 de 2007 Sena-
do, por medio de la cual se aprueba la Con-
vención Internacional contra del Dopaje en el 
Deporte, aprobada por la Conferencia Gene-
ral de la Organización de las Naciones Uni-
das para la Educación, la Ciencia y la Cultura 
–Unesco–, en París, el 19 de octubre de 2005.

La Presidencia concede el uso de la palabra 
al honorable Senador ponente, Juan Manuel 
Galán Pachón.

Palabras del honorable Senador Juan Ma-
nuel Galán Pachón.

Con la venia de la Presidencia hace uso 
de la palabra el honorable Senador Juan 
Manuel Galán Pachón:

Gracias señor Presidente, esta Convención 
Internacional contra el Dopaje en el Deporte, 
se aprobó a instancias de la Conferencia Ge-
neral de la Organización para la Educación, 
la Ciencia y la Cultura de Naciones Unidas,
más conocida como Unesco, el 19 de octubre 
del año 2005, la Convención ya entró en vigor 
desde el 1° de febrero del año 2007.

Los principales argumentos en la exposición 
de motivos para respaldar este Proyecto, tie-
nen que ver, sobre todo con el fortalecimiento 
de un sistema nacional de prevención y control 
del dopaje. En segundo lugar, mantener el buen 
nombre de Colombia, como un país que ha sido 
abanderado en el mundo en la lucha contra el 
dopaje, un país que ha sido líder y que pues por 
supuesto este año, que es un año muy impor-
tante; porque se celebran los juegos olímpicos 

-

liderazgo con la lucha en contra del dopaje.
El dopaje en el mundo señor Presidente, 

en cuanto al Deporte se ha convertido en un 
problema de mucha resonancia, de mucha gra-
vedad, desde que se han tomado muestras en 
los juegos olímpicos, ha ido en incremento el 
número de deportistas que han dado positivo 
en los juegos olímpicos, competencias tan res-
petadas en el mundo, tan connotadas como la 
vuelta a Francia, en ciclismo, han estado prác-
ticamente paralizadas por los escándalos de do-
paje de estos atletas. Nuestro país como decía, 
pues es un país que desde hace muchos años 
ha liderado la lucha contra el dopaje, tuvimos 
en los últimos olímpicos el caso de María Lui-
sa Calle, una ciclista de pista muy connotada, 
que por fortuna el propio laboratorio que tomó 
la muestra cometió un error y luego tuvo que 
reconocer que esta deportista que ganó una 
medalla de bronce, en esos juegos olímpicos 
de Atenas, tenía y merecía esa medalla.

Este proyecto se divide señor Presidente, en 
cuatro secciones, la primera, se hace una des-
cripción general del proyecto; en la segunda, 
se determina su viabilidad constitucional; en 
la tercera, hay un análisis del proyecto desde 
la óptica de la política exterior colombiana y 

-
tos de la exposición de motivos, para emitir 
concepto y presentar la proposición correspon-
diente. El Convenio se puede analizar a través 



GACETA DEL CONGRESO  320 Jueves 5 de junio de 2008 Página 11

de cinco grandes áreas temáticas; la primera 
y la segunda, desde la perspectiva del dopaje 
como un problema de salud pública; el tercer 
punto, le da una mirada al dopaje como una 
falta a la ética deportiva.

En primer lugar, las disposiciones que tie-
nen que ver con la prevención del dopaje, en 
segundo lugar, las disposiciones relativas, a 
construir una capacidad de respuesta estatal al 
fenómeno del dopaje, en tercer lugar, algunas 
disposiciones sobre detección, investigación 
y sanción al dopaje y conductas asociadas, en 
esta Convención ya no solamente están previs-
tas sanciones a los deportistas, sino también 
sanciones al grupo de apoyo al deportista, a 
todos aquellos que giran alrededor de los de-
portistas y que acompañan la labor de estos 
deportistas de alto rendimiento.

En cuanto a la prevención del dopaje señor 
Presidente, esta Convención establece algunas 
medidas, para evitar el consumo de sustancias 
o métodos que están prohibidos en la Con-
vención, salvo aquellos métodos terapéuticos 
que están aceptados como legales, también se 
promueve en este punto buenas prácticas en 
el funcionamiento, la fabricación y la comer-
cialización de suplementos nutricionales, los 
deportistas de alto rendimiento todo el tiempo 
consumen este tipo de suplementos y, corren el 
riesgo de consumir indirectamente sustancias 
que están prohibidas, apoyar también y apli-
car directamente programas de educación en 
materia de lucha contra el dopaje, que se infor-
men sobre los perjuicios que trae el dopaje a 
los valores éticos del deporte, sus efectos noci-
vos para la salud, así como también los proce-
dimientos, los derechos, las responsabilidades 
y las listas de sustancias y métodos prohibidos 
entre otros aspectos.

Hay también un gran impulso a programas 
de educación para deportistas y su personal de 
apoyo por parte de las organizaciones deporti-
vas y de antidopaje. También se prevé construir 
una capacidad de respuesta desde la sociedad 
y el Estado con un sistema que verdaderamen-
te responda a la problemática del dopaje, los 
Estados quedan obligados a entregar recursos, 
a ayudar a las organizaciones deportivas, en 
un programa nacional de pruebas clínicas para 
todos los deportes, en los artículos 14 y 15 se 
establece un compromiso con la agencia an-
tidopaje, la Agencia Mundial Antidopaje que 
es la garante también del Código Mundial An-

-
ridades públicas y el movimiento olímpico la
Agencia Mundial Antidopaje.

Los Estados también deben promover co-
operación entre los laboratorios, que están 
acreditados para controlar el dopaje de los 
deportistas, sobre todo apoyar a otros Estados 
que aún no cuentan con laboratorios acredita-
dos de acuerdo a los estándares internaciona-
les, los Estados también deben alentar la con-
clusión de acuerdos, para controles recíprocos 
ante las organizaciones antidopaje y, el reco-
nocimiento mutuo de los procedimientos de 
estas organizaciones.

Se crea también señor Presidente median-
te el artículo 117 un Fondo de Contribuciones 
Voluntarias y, en el artículo 18 se establece el 
reglamento para el uso y la gestión de este fon-

-
je, esas contribuciones también pueden cubrir 
los gastos de funcionamiento, de la agencia 
mundial antidopaje y de la convención. En el 
artículo 23 se habla de la cooperación en edu-
cación y formación que ya hemos mencionado, 
los artículos 24 y 27 habla de la investigación 
en la materia, en la ciencia del deporte y de 

Hay una serie de sanciones también que es-
tablece la convención señor Presidente al per-
sonal de apoyo al deportista que cometa faltas, 
o también promover que las organizaciones 
sancionen a este tipo de grupo de apoyos a los 
deportistas, los Estados además se comprome-

a su personal de apoyo, que sean suspendidos 
por actividades relacionadas con el dopaje y 
que incumplan también los estándares inter-
nacionales. La convención señor Presidente 
pues es viable internacionalmente, constitu-
cionalmente y desde la óptica de las relaciones 
exteriores de Colombia, pues repito resulta de 

liderazgo en la materia.
La Agencia Mundial Antidopaje tiene una 

serie de estándares que no afectan la sobera-
nía nacional, por eso pues podemos decir que 
esta convención constitucional y, el Estado 
además tiene mecanismos precisamente para 
evitar que los estándares se conviertan en im-
posiciones, uno de esos mecanismos es parti-
cipar en todas las instancias y las comisiones 
que tiene la Agencia Mundial Antidopaje que 
precisamente de manera democrática, toma las 
decisiones que afectan a los Estados parte de la 
convención. En cuanto a los aportes a la Agen-

esta convención señor Presidente y su impac-
to, es posible para que el Estado colombiano 

para el funcionamiento de la Agencia Mundial 
Antidopaje teniendo en cuenta su naturaleza 
jurídica, la Agencia Mundial Antidopaje es 
una fundación que adquiere el carácter mixto, 
desde la aprobación de esta convención mun-
dial antidopaje.

Como decía Colombia es uno de los 32 

y acreditado para realizar pruebas antidopaje, 
por eso es de gran importancia aprobar esta 

-
más porque es muy importante que nuestros 
deportistas lleguen a Beijing con esta conven-

-
miso de Colombia con la lucha contra el dopa-
je, gracias señor Presidente.

Con la venia de la Presidencia y del ora-
dor, interpela el honorable Senador Gabriel 
Ignacio Zapata Correa: 

Gracias señor Presidente simplemente Se-
nador Galán, para información para que las 

personas que seguramente van a ver esta se-
sión en televisión, yo quería y me parece muy 
importante el proyecto, vamos a respaldarlo, 
nos diga cuál es el alcance de las sanciones 
que se contemplan en el proyecto y cuando 
usted habla del grupo de apoyo al deportista, 
qué se denomina grupo de apoyo, es una liga 
deportiva o es el entrenador, o es simplemente 
para que nos quede claro, yo diría que es fun-
damental y de trascendencia, para que se apli-
que las normas seguramente para estos juegos 
olímpicos y a nivel nacional; pero para que nos 
quede como información, es el alcance de las 
sanciones que tiene el proyecto sin, digamos 
las más importantes.

Qué se denomina cuando usted habla de 
grupo de apoyo, cuál es el grupo de apoyo del 
deportista, es el entrenador o la liga respectiva 
o la federación, a quién se sanciona cuando se 
encuentre que haya problemas de dopaje en al-
gún deportista de estos de alto rendimiento.

Con la venia de la Presidencia y del ora-
dor, interpela el honorable Senador Camilo 
Armando Sánchez Ortega:

Muchas gracias Presidente, es más o menos 
por el mismo tema, a mí me parece muy im-
portante que la responsabilidad no debe recaer 
fundamentalmente sobre el deportista sino so-
bre los delegados y las personas que verdade-
ramente están a su cargo, en países como el 
nuestro muchos de los deportistas simplemente
reciben de sus entrenadores y de las personas 
que están a su cargo, los medicamentos y estas 
personas no tienen el conocimiento total y en 
este instante lo que estamos viendo es que la 
responsabilidad recae sobre el deportista y no 
sobre la delegación, los médicos y los asesores 
que tienen en un momento determinado.

Por eso me parecería muy importante que 
quedara muy en claro que la responsabilidad 
no es solamente para el deportista, sino fun-
damentalmente para las personas que están a 
cargo del deporte y de esa manera poder te-
ner un mayor control. Colombia lo repito en 
muchos temas son personas de bajos recursos, 
con mucho esfuerzo que simplemente cumplen 
lo que le dicen los delegados y muchas veces 
son ellos los que pagan los platos rotos de esa 
irresponsabilidad por tratar de ganar una me-
dalla a costa de cualquier cosa.

Recobra el uso de la palabra el honora-
ble Senador Juan Manuel Galán Pachón:

Bueno, de acuerdo con lo que establece la 
convención señor Presidente y Senadores, hay 
una serie de controles que establece el Código 
Mundial Antidopaje, que ya están digamos en 
vigor; porque el Código Mundial Antidopaje 
ya está en aplicación, esta convención sobre 
todo le da soporte jurídico a la Agencia Mun-
dial Antidopaje; la Agencia Mundial Antidopa-
je antes de esta convención era una fundación
de carácter privado regida por el Derecho Sui-
zo, Civil Suizo y digamos no tenía el soporte 
necesario de parte de los Estados, para poder 
realizar actividades relacionadas con el control 
antidopaje y, con la promoción de campañas 
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cooperación entre los laboratorios acreditados 
que en el mundo hacen controles antidopaje.

Además hay una serie de estándares inter-
nacionales que ya están en aplicación, pero 
se requería de un cuerpo que es esta Conven-
ción, que permitiera de acuerdo a las normas 
de la Unesco, poder continuar este impulso 
que el Código Mundial Antidopaje y la mis-
ma Agencia Mundial Antidopaje, ya vienen 
desarrollando para prevenir el dopaje. Lo que 
tenemos en materia de sanciones, es que los 
Estados miembros de la Convención, se com-
prometen a adoptar sanciones a todo el perso-
nal de apoyo, al deportista que cometa faltas 
y promover además que las organizaciones, 
que pueden ser las Federaciones Deportivas, 
las Ligas, también puedan darle aplicación a 
estas sanciones al personal de apoyo a un de-
portista.

Dice también la Convención que los Esta-
dos deben comprometerse a retirarle el apoyo 

apoyo que queden suspendidos por conductas 
relacionadas con el dopaje, a organizaciones 
deportivas o de antidopaje, que incumplan con 
los estándares nacionales, que están previstos 
en el Código Mundial Antidopaje, que repito 
que ya está en aplicación. Los Estados ade-
más, adquieren el compromiso de controlar el 
dopaje a través de la realización de controles, 
de acuerdo con el Código Mundial Antidopa-
je, de celebrar convenios con deportistas para 
que estos sean sometidos a pruebas clínicas, 
por equipos de control de otros países, es decir, 
que los deportistas colombianos cuando viajen 
a certámenes deportivos en otros países, las 
autoridades de esos otros países puedan con-
trolar a nuestros deportistas y nosotros que-
damos reclutando para controlar a deportistas 
extranjeros, cuando vengan a juegos o certá-
menes deportivos en nuestro país.

También se establece la obligación de los 
Estados de facilitar el acceso a los laboratorios 
de control antidopaje que ya estén acredita-
dos, los Estados también van a reconocer con 
esta Convención, la necesidad de fortalecer la 
cooperación internacional, para que esta Con-
vención sea exitosa, y para ello se comprome-
ten en primer lugar, a facilitar el trabajo de la 
agencia mundial antidopaje, facilitar el tras-
lado de equipos de control y transporte trans-
fronterizo de las muestras clínicas; en tercer 
lugar, de promover acuerdos de cooperación 
recíprocos entre las organizaciones antidopaje 

control del dopaje, que son conformes al Códi-
go Mundial Antidopaje.

Los Estados deben promover, según esta 
Convención, códigos de conducta, prácticas 
ejemplares y de ética por parte de los organis-
mos, las organizaciones deportivas, la ligas y 
las federaciones que tienen que ver con este 
importante tema, para digamos profundizar 
más en estas inquietudes, no sé si Coldeportes 
se ha hecho presente en el día de hoy, esperá-
bamos la presencia del Director de Coldepor-
tes, pero, si de esa manera quedan aclaradas 

las dudas, estaré listo a complementar lo que 
haya que complementar.

Con la venia de la Presidencia y del ora-
dor, interpela el honorable Senador Gabriel 
Ignacio Zapata Correa:

Sí señor Presidente. A ver Senador Galán, 
muy bien, yo creo que ya cuando tengamos 
oportunidad de mirar lo que vamos aprobar, 

-
mente una pregunta. Recuerde muy bien que 
Colombia ha tenido dos casos a nivel mundial 

-
paje, cuando ella participó y se ganó en franca 
lid, una medalla en los Olímpicos, y también 
el tema de Santiago Botero, que tiene un tema 
que es de cuestión médica que genera, cómo 
quedamos nosotros blindados, para que esas 
injusticias que se han cometido, que tienen que 
ir a unos tribunales internacionales, para que 
también tengamos la posibilidad de que esos 
deportistas, que son casos muy esporádicos y 
obviamente son únicos, también queden prote-
gidos en lo que vamos nosotros a legislar, para 
que haya una defensa cuando se presente que 
si nosotros estamos haciendo eso, aceptando 
esos Convenios Internacionales, se haga una 
defensa de un deportista de esos cuando caiga 
en esta situación.

Porque son situaciones que fueron aberran-
tes en su momento y que luego demostraron su 
inocencia, como María Luisa, que recuperó su 
medalla, y como el caso de Santiago Botero, 
que reconocieron que el organismo de él gene-
raba esos resultados que daban algún tipo de 
dopaje. Simplemente quisiera que nos dijera 
si quedamos blindados de defensa para cuan-
do ocurran estos casos, no más. Gracias señor 
Presidente.

Recobra el uso de la palabra el honora-
ble Senador Juan Manuel Galán Pachón:

De acuerdo con las consultas que hicimos 
a Coldeportes, en el primer debate sobre este 
Proyecto en la Comisión Segunda, surgió el 
caso de María Luisa Calle y de lo que había 
ocurrido en ese caso. En ese caso el labora-
torio que realizó la prueba, resultó culpable 
de que esta prueba hubiera dado positivo y, 
de que María Luisa Calle hubiera sido di-
gamos, sancionada en primera instancia por 
las autoridades deportivas Olímpicas y se le 
hubiera retirado la medalla. Luego en la se-
gunda instancia, ella pudo demostrar su ino-
cencia y le fue restituida la medalla. De ese 
modo, digamos el Código Mundial Antido-
paje y esta Convención sí prevén varias ins-
tancias para que los deportistas puedan tener 
la oportunidad, precisamente de agotar diga-
mos, todas las posibilidades y los recursos 
legales a su disposición, precisamente para 
que no resulten sancionados injustamente, 
como resultó María Luisa Calle, pero yo le 
ofrezco al Senador que podamos elevar la 
consulta en más detalle a Coldeportes, para 
que pues, quede satisfecha completamente 
su inquietud que me parece absolutamente 
válida y legítima.

La Presidencia indica a la Secretaría dar 
lectura a la proposición con que termina el in-
forme de ponencia.

Por Secretaría se da lectura a la proposi-
ción positiva con que termina el informe de 
ponencia.

La Presidencia somete a consideración de 
la Plenaria la proposición leída y, cerrada su 
discusión, esta le imparte su aprobación.

Se abre segundo debate
Por solicitud del honorable Senador Aure-

lio Iragorri Hormaza, la Presidencia pregunta 
a la Plenaria si acepta omitir la lectura del ar-
ticulado y, cerrada su discusión, esta responde 

La Presidencia somete a consideración de 
la Plenaria el articulado del proyecto en blo-
que, y cerrada su discusión pregunta:

¿Adopta la Plenaria el articulado propues-

La Presidencia indica a la Secretaría dar 
lectura al título del proyecto.

Por Secretaría se da lectura al título del Pro-
yecto de ley número 141 de 2007 Senado, por
medio de la cual se aprueba la “Convención 
Internacional contra el Dopaje en el Depor-
te, aprobada por la Conferencia General de 
la Organización de las Naciones Unidas para 
la Educación, la Ciencia y la Cultura –Unes-
co–“, en París, el 19 de octubre de 2005.

Leído este, la Presidencia lo somete a con-
sideración de la plenaria, y cerrada su discu-
sión pregunta:

¿Aprueban los miembros de la Corporación 
el título?, y estos le imparten su aprobación.

Cumplidos los trámites constitucionales, 
legales y reglamentarios, la Presidencia pre-
gunta: ¿Quieren los Senadores presentes que 
el proyecto de ley aprobado sea ley de la Re-

La Presidencia indica a la Secretaría conti-
nuar con el Orden del Día.

Proyecto de ley número 90 de 2007 Senado, 

13, 14, 16, 20, 21, 22, 30, 38, 80 de la Ley 115 
de 1994.

La Presidencia concede el uso de la palabra 
al honorable Senador ponente, Efraín Torrado 
García.

Palabras del honorable Senador Efraín To-
rrado García.

Con la venia de la Presidencia hace uso 
de la palabra el honorable Senador Efraín 
Torrado García:

Gracias señor Presidente. Este proyecto de 
ley es iniciativa de la Senadora Marta Lucía 
Ramírez, es un proyecto bastante importante. 
Hacía falta una norma que con claridad estable-

de inglés en las diferentes etapas de la educa-
ción formal, igualmente que se pueda evaluar, 
como las pruebas de Icfes, o las de Ecaes. El
propósito apunta a buscar una mejor inclusión 
del país en la dinámica del proceso de globali-
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zación; de tal manera que se posibilite un me-
jor aprovechamiento en las oportunidades que 
presenta la comunidad.

En otras palabras, señores Senadores es es-
tablecer como obligatoria la cátedra de inglés 
durante todo el ciclo de la educación formal, 
que represente 12 años de estudio, con calidad 
en los programas y en los conocimientos, que 
redunden en una mejor competencia al país, en 
este mundo globalizado actual. Es claro que el 
bilingüismo debe ocupar una posición privi-
legiada en la agenda del Gobierno, especial-
mente para los Tratados de Libre Comercio, la 
búsqueda de la integración económica, las re-
laciones comerciales internacionales, por tanto 

los estudiantes, sino a quienes ejecutan la ense-
ñanza, dado que el idioma inglés, es hablado en 
el mundo por 1500 millones de personas, 1125 
millones de personas, no son nativas y hablan 
el idioma y 375 millones de personas, lo usan 
como lengua materna, solo en China, estudian 
600 millones de habitantes, el idioma.

También recordar que, es la primera len-
gua que investiga, el Internet, que trabaja en 
Internet, la segunda más hablada del mundo, 
la más estudiada como segunda lengua, según 
el censo del año 2005, tan solo el 4% total de 
la población colombiana habla inglés. Según 
el Ministerio de Educación Nacional en Co-
lombia, hay sólo 500.000 personas, que tiene 
el nivel de dominio B1 superior, es decir tan 
solo el 1.2%, de la población, y el 3.5 %, de la 
población de edad de trabajar.

-
cias y, el objeto o el propósito de este proyec-
to, a buena hora por iniciativa de la Senadora 

-
ciencias del régimen actual. En la exposición, 
en la proposición y en los datos que adjunté, 
en la evaluación y análisis y estudio del pro-
yecto, apunté el concepto del Ministerio de 
Educación, y el concepto del Ministerio de 
Hacienda, quiero invitar a los honorables Se-
nadores, para que nos unamos a la iniciativa de 
este proyecto, que consta de 11 artículos y que 
no solamente construye en él ahora del país, 
sino en el futuro del país, muchas gracias se-
ñor Presidente.

Con la venia de la Presidencia y del ora-
dor, interpela el honorable Senador Camilo 
Armando Sánchez Ortega:

Gracias Presidente, yo quisiera pregun-
tarle al señor ponente, cuál es la diferencia 
que tenemos con lo que se está enseñando en 
este momento, en la mayoría de los colegios 
colombianos, lo que yo creo es que hay que 
buscar en este articulado que le pongamos un 
control de calidad a la enseñanza del inglés, 
por que hoy se ha convertido en simplemente 
un requisito, pero que en muchos casos no se 
cumple con la calidad, en muchos colegios de 
Cundinamarca y de Colombia, encontramos el 
inglés, pero simplemente los mismos profeso-
res no cumplen con la idoneidad para enseñar 
ese idioma y lo vuelvo a repetir, simplemente 
es un requisito que se tiene, y por eso quisiera 

saber, ¿cuál va a ser, la forma de manejar, y
mejorar ese control de calidad, y cuál sería la 
diferencia que tenemos con la enseñanza que 
tenemos actualmente?

Con la venia de la Presidencia y del ora-
dor, interpela el honorable Senador Luis 
Carlos Avellaneda Tarazona:

Gracias Presidente, yo creo que este es un 
proyecto de ley muy importante, la enseñanza 
del inglés es una necesidad para el país, y quie-
ro, pues aquí, aprovechar para aclarar algunos 
conceptos, el Polo Democrático Alternativo, 
no está en desacuerdo con la globalización, 
ese es un tema que es una realidad, solo que, 
nos oponemos a globalizaciones deshumani-
zante a globalizaciones en las cuales los países 
desarrollados quieren aprovechar a los países
subdesarrollados, pero este es un tema supre-
mamente necesario para el país.

Yo tengo algunas preocupaciones ya de 
orden, de ejecución es en relación con, cuál 
es el estado del arte en este momento sobre 
el estudio de inglés en los establecimientos 
de enseñanza primaria y secundaria, qué pro-
fesores tenemos capacitados, qué número de 
profesores vamos a necesitar consecuencial-
mente, ¿cuál es el presupuesto?, porque este 
es un tema que ayuda muchísimo a la calidad 
de la educación, pero el Gobierno Nacional 
no ha incorporado partidas presupuestales 
para el tema de la calidad de la educación, 
y por el contrario, viene afectando a esta y 

donde uno ve altos niveles de inequidad en 
materia de educación.

Lo que me preocupa es tema presupuestal, 
que es indispensable para el tema de la eje-
cución, me preocupa muchísimo. Lo otro es 
una pregunta al Senador ponente, por qué han 
escogido como estándar de referencia los del 
marco común europeo, de referencia para las 
lenguas extranjeras?, qué otros existen y cuá-
les fueron las razones para que se escogiera 
este. Muchas gracias presidente.

Con la venia de la Presidencia y del ora-
dor, interpela la honorable Senadora Yolan-
da Pinto Afanador:

Muchísimas gracias señor Presidente. Yo, 
igualmente celebro este proyecto de ley, Sena-
dor Torrado, me parece que es de suma impor-
tancia para la formación de nuestros jóvenes 
y de nuestras jovencitas, de nuestros niños, y 
de nuestra niñas, también me aqueja unas pre-
ocupaciones, si bien es cierto hoy, existe en 
todos los entiendo yo, pues en todo el sistema 
educativo, la obligatoriedad de incluir el área 
de inglés, en la programación educativa de los 
diferentes niveles de la educación, también es 
cierto que esa sola programación, no ha sido 
y lo sabemos todos, quienes también hemos, 
estudiado en colegios no bilingües, que no ha 

formación bilingüe.
Yo, quería preguntarle al Senador Torrado 

si esta cátedra es adicional, y qué número de 
-

nido en el proyecto si se le deja al Gobierno 
Nacional, el Ministerio de Educación Nacio-
nal, la facultad para organizarla, si como men-
cionaba el Senador Camilo Sánchez, con tanta 
preocupación, el proyecto de ley mira un poco 
a los profesores, que van a estar encargados 
del tema, en cuanto a su propia formación, me 
parece que es tan importante el tema del inglés 
hoy, no solamente por el tema de los TLC, sino
por el mismo aspecto globalizado de la socie-
dad; porque los estudiantes y los jóvenes, hoy 
quieren todos, aspiran todos a estar en diferen-
tes actividades, que en muchas les es necesario 
el conocimiento pleno del inglés.

Lo que quiero decir si el proyecto de ley 
pretende, buscar una formación bilingüe o 
una sola cátedra de inglés, adicional a la que 
existe hoy en la programación educativa y si 
es posible que podamos asegurar, a través de 
este proyecto de ley, que el Gobierno asis-
ta a los profesores en el fortalecimiento de 
la formación bilingüe, para trasmitirla a los 
alumnos y a las alumnas en los diferentes 
niveles, supongo por supuesto que es para el 
nivel básico primaria, o debe empezar pues 
desde el preescolar, básica primaria y básica 
secundaria, muchísimas gracias, señor Pre-
sidente.

Con la venia de la Presidencia y del ora-
dor, interpela el honorable Senador Habib 
Merheg Marún:

Gracias Presidente, analizando el espíritu del 
proyecto, me parece que contiene elementos 
esenciales para unos temas que se llaman com-
petitividad, el desarrollo de la competitividad a 
nivel nacional, me parece importante que este 
proyecto se tenga en cuenta, para garantizar que 
Colombia se vincule de manera positiva y de 
manera exitosa en procesos de internacionali-
zación, no solo de la economía, sino además de 
la cultura, del turismo y otras cosas. Yo, hago 
unas preguntas Senador Torrado, el proyecto 
en la etapa de antecedentes dice, el proyecto de 
ley establece el logro de unos estándares -
nidos de conocimiento del idioma, para las tres 
etapas de la educación formal, la preescolar, la 
básica, primaria, y segundaria y la media, que 
garanticen un aprendizaje consistente de cono-
cimientos a los estudiantes que cursen ese ciclo, 
hoy, de todas maneras existe, en la cátedra, en el 
pénsum de los estudiantes, de esas tres etapas, 
existe el inglés.

La pregunta que hago yo es, qué tiene de 
más el proyecto, que garantice que el inglés, 
o cualquier otro idioma, un segundo idioma el 
mandarín, el francés, tenga digamos vinculan-
tes de premios para los colegios, vinculantes 
de premios efectivos en términos presupuesta-

parece que al proyecto le hace falta un poco la 
zanahoria, el premio que debe tener el colegio, 
que logre que esos propósitos de garantizar 
que los alumnos tienen un segundo idioma, no 
necesariamente el inglés, otro idioma, son pro-

Presidente.
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Con la venia de la Presidencia y del ora-
dor, interpela la honorable Senadora Gloria 
Inés Ramírez Ríos:

Gracias señor Presidente, arriesgo de que 
sea catalogada como una persona que pueda 
estar en contra de la competitividad, yo quiero 
cuestionar un poco el proyecto de ley y lo quie-
ro cuestionar en el mejor sentido de la palabra, 
lo primero es que todos tenemos que saber que 
uno de los puntos centrales, con los cuales se 
hizo la ley general de educación, que es la que 
incorpora en uno de sus artículos la necesidad 
de que todos los ciclos educativos en este país, 
todos los niveles educativos, tengan desde su 
primera infancia, la obligatoriedad de enseñar 
una segunda lengua, hizo parte de un proceso 
de diálogo nacional muy importante.

Con esa misma acción de incluir la segunda 
lengua en los pénsum académico en los currí-
culos educativos, se trabajó también la nece-
sidad de vincular a las escuelas y colegios el 

desde la misma institución, ir forjando en el 
proceso de ciencia y tecnología que a futuro se 
iba insertar en este proceso de competitividad. 
La verdad es que yo no encuentro justo que se 
quiera cerrar a una sola lengua, en este caso 
que solamente el inglés, la posibilidad o la op-
ción que hoy tienen los colegios, a través de 
sus proyectos educativos institucionales para 
optar por la segunda lengua, ya sea el inglés, 
el francés, el mandarín, el portugués, lo impor-
tante aquí es que se le dé la oportunidad.

Yo no entiendo, de verdad que no entiendo 
porqué este Congreso tendría que echar para 
atrás una norma que es de avanzada, hoy hay 
un proceso de que las escuelas y colegios, las 
instituciones de acuerdo a sus condiciones y 
a los consensos que tengan en sus proyectos 
educativos institucionales, tienen una segunda 
lengua, ya sea el inglés, el francés o la que con 
los padres de familia hayan escogido para la 
institución y a mí me parece que eso es muy 
importante, a mí me parece que eso nos lleva 
por la senda que decía el Senador Merheg, en 
el sentido de que abre puertas hacia la comu-
nicación con otras secciones del mundo, pero 
sobre todo para poder estar en contacto con los 
grandes avances de la ciencia y la tecnología.

Por eso yo diría que no me parece prudente 
y llamaría la atención del Congreso, que antes 
que reformar el artículo, lo que tenemos es que 
potenciar que efectivamente, todas las institu-
ciones educativas estén hoy en sus currículos, 
teniendo la opción de la segunda lengua, no 
estoy de acuerdo con que se cierre solamente 
al inglés, yo podría por ejemplo decir, aquí hay 
muchas instituciones que tienen como segunda 
lengua el francés y se han especializado, están 
los colegios de la alianza francesa, entonces 
estos colegios tienen que dejar a un lado todo 
su proyecto educativo institucional, para optar 
solamente por el inglés, yo pienso que no, la 
ley general hoy es amplia, es clara en su artícu-
lo diciendo, que lo obligatorio es que en todo 
currículo educativo haya la segunda lengua y 

yo pienso que eso es lo que nosotros debié-
ramos hacer y no restringir a que sea uno en 

gracias señor Presidente.
Con la venia de la Presidencia y del ora-

dor, interpela la honorable Senadora Marta 
Lucía Ramírez de Rincón:

Gracias Presidente, con la venia del Senador 
Ponente quisiera poder hacer algunos comen-
tarios en relación con los comentarios también 
bien importantes que han hecho varios de mis 
colegas, lo hago precisamente por haber partici-
pado como autora de este proyecto. Creo que el 
proyecto señala claramente que aquí no se trata 
de retroceder en el programa de bilingüismo, 
se trata de adicionar el inglés como una cátedra 
obligatoria; porque creemos tal como lo acaba 
de decir la Senadora Gloria Inés Ramírez, que 
el país necesita que ojalá todos nuestros estu-
diantes aprendan también Mandarín y francés 
y otras lenguas, pero hoy por el inglés es una 
lengua básica, es una lengua indispensable en 
esta época de la globalización.

Como señalaba el Senador Ponente, en este 
momento el 70% de las páginas en Internet se 
encuentran en idioma inglés, por esa razón es 
que inclusive países europeos, todos ellos tie-
nen el inglés también como una cátedra obliga-
toria, ¿por qué? Porque resulta absolutamente 
indispensable en el mundo de los negocios, 
resulta indispensable para que los niños que 
tengan acceso a la tecnología, pues puedan uti-
lizar efectivamente la tecnología, si tenemos 
en cuenta entonces que el 70% de las páginas 
se encuentran en inglés, pues cómo van hacer 
ellos, si no dominan la lengua inglesa.

Por otra parte realmente acá, este es un pro-
yecto que no sé si lo mencionó el ponente, creo 
que no, tiene el apoyo del Ministerio de Edu-
cación, tiene el aval del Ministerio de Educa-
ción, porque realmente ya como consecuencia 
de este trabajo que se hizo el año pasado, para 
todo un proyecto muy ambicioso en materia de 
educación, allí se combinó la necesidad de te-
ner en el país realmente un proyecto de verdad 
de bilingüismo en inglés para el año 2019, sin 
embargo con este proyecto lo que estaríamos 
haciendo es anticipar ese proceso, porque el 
Ministerio destinaría unos recursos también a 
la formación de los formadores, que es lo más 
importante y el Ministerio es quien a conside-
rado, que ese sistema europeo debe ser el es-
tándar que sirva para evaluar realmente la cali-
dad en el inglés, eso lo preguntaba el Senador 
Camilo Sánchez, cuáles entonces la diferencia 
si se trata simplemente de un tema de calidad, 
no, se trata en primer lugar de adicionar real-
mente, al programa que existe actualmente en 
la educación primaria básica y en la secunda-
ria, adicionar entonces en todos los niveles de 
educación, este objetivo de lograr que la ense-
ñanza del idioma inglés, haga parte entonces 
de esas cátedras básicas del preescolar, de la 
media y de la media básica.

Es muy importante lo del preescolar, porque 
en el bilingüismo Senadora Gloria Inés no está 

incluido el preescolar, acá se está incluyendo 
desde el preescolar. Por otro lado realmente el 
tema de la calidad pues es el Ministerio como 
estaba yo mencionando, quien señala que un 
estándar mucho más adecuado, en el cual no
solamente se tiene en cuenta, cuál es el nivel 

-
der los conceptos básicos, sino también el ni-
vel de la lengua que es adecuado para poder 
considerarse como un usuario competente, eso 
está en ese estándar europeo y por esa razón 
que el Ministerio de Educación recomienda 
que sea ese el estándar que usted utilice.

Otra cosa muy importante que tiene este 
proyecto Presidente y colegas es la evaluación 
a las academias de inglés, hoy tenemos un 
montón de academias de inglés que han surgi-
do en todas las ciudades, eso es algo positivo; 
porque nos muestra el afán de los colombianos 
por aprender inglés, pero desafortunadamente 
no hay un control de calidad sobre esas acade-
mias y allí también entonces se incluyen unas 
normas precisamente, que garanticen que se 
están utilizando estos estándares europeos y 
que realmente va haber una exigencia mayor a 
esas academias independientes de inglés, que 
el que existe hoy por hoy. De tal forma Presi-
dente y colegas, esta es una herramienta ape-
nas básica para lograr que los niños y las niñas 
de Colombia, realmente puedan acercarse a la 
globalización con mejor equipaje, por decirlo 
de alguna manera, con mejores herramientas, 
que si no cuentan con el privilegio de dominar 
realmente la lengua inglesa.

Ya señalaba el Senador Torrado, en este mo-
mento el 20% de la población mundial, domi-
na el idioma inglés, acá en Colombia desafor-
tunadamente el porcentaje es muy reducido, 
apenas un 3.5% de los colombianos dominan 
el idioma inglés y un 2% de los colombianos 
lo hablan medianamente o lo hablamos me-
dianamente. Entonces, es entender cómo el 
mundo entero se está moviendo realmente ha-
cia el dominio de esta lengua y por esa razón 
Presidente y Colegas, yo sí quisiera pedir el 
apoyo de ustedes, a un proyecto en el cual han 
participado estudiantes de colegio, estudiantes 
de universidades, academias de inglés, uni-
versidades, diferentes sectores realmente de la 
educación y de la docencia y por esa razón ob-
tuvo el respaldo del Ministerio de Educación, 
gracias Presidente, gracias Senador Ponente, 
por haberme permitido.

Con la venia de la Presidencia y del ora-
dor, interpela el honorable Senador Juan 
Carlos Vélez Uribe:

Gracias señor Presidente, yo acompañé a la 
doctora Marta Lucía Ramírez en este proyecto 
de ley, el cual considero de suprema importan-
cia para el país, las cifras que dio la doctora 
Marta Lucía fueron contundentes, el hecho 
que solamente un 3% de colombianos hablen 
inglés, realmente nos pone en una situación de 
competitividad frente a otros países, bastante 
disminuida. Estos días veía yo un debate que 
se había o se estaba haciendo en España, sobre 
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la enseñanza del idioma inglés y estaban muy 
preocupados en ese país, puesto que solamente 
el 35% de la población española dominaba el 
idioma inglés y era el país de Europa donde 
menos se hablaba inglés, las cifras de otros paí-
ses como Alemania, los países escandinavos, 
la misma Francia, inclusive algunos países de 
la antigua cortina de hierro, indicaban que te-
nían unos porcentajes por encima del 80%.

Ahora bien, Colombia está pensando en de-
sarrollar una serie de actividades económicas 
para generar más empleo, para generar más 
riqueza, pero indudablemente si nosotros no 
fortalecemos en las enseñanza el inglés, va a 
ser prácticamente imposible cumplir con esos 
propósitos, uno de ellos es lo que tiene que ver 
con el crecimiento y el turismo y de visitantes 
extranjeros en Colombia, hay una meta que se 

dos millones de visitantes extranjeros como 
turistas en nuestro país y pensar al año 2015 de 
cuatro millones y el año 2020 de ocho millo-
nes, cifras muy por debajo de lo que hoy recibe 
México, que son alrededor de 30 millones de 
visitantes, o el mismo Perú que hoy está reci-
biendo alrededor de cuatro millones de visitan-
tes extranjeros, pero es imposible lograr esas 
metas, si nosotros no capacitamos muy bien a 
nuestra población, sobre todo de los sectores 
turísticos del país, valga decir Cartagena, la 
Costa Atlántica, el mismo Eje Cafetero, si la 
gente no habla inglés no vamos a recibir turis-
tas en Colombia, si no logramos que nuestra 
gente hable un segundo idioma, en este caso 
el inglés.

Les quiero contar que hoy en día, inclusive 
países como Cuba, donde la gente está apren-
diendo inglés no para irse para Miami, sino 
para poder atender a los millones de turistas 
que le están llegando a ese país, que a pesar de 
que no son norteamericanos son europeos, que 
hablan lenguas como el alemán, el italiano, el 
francés, pero que todos se comunican con los 
cubanos, con los dominicanos y con los ha-
bitantes de los países turísticos del Caribe en 
inglés.

Otro de los puntos, es lo que tiene que ver 
con los Proyectos de Inversión que hay en Co-
lombia, para que aquí se puedan desarrollar 
programas de computador, o lo que se deno-
mina sowfare, es imposible si nosotros no ca-
pacitamos a nuestra gente en inglés, para que 
se vengan a establecer aquí empresas que es-
tén es este sector, el caso de la India, es muy 
diciente, el gran desarrollo económico que ha 
tenido la India en los últimos años, se debe 
principalmente a la inversión que está tenien-
do ese país, precisamente por los productores 
de sowfare y eso lo están haciendo, porque los 
hindúes hablan inglés, es un país que encon-
tró, o un inversionista que encontró una ven-
taja competitiva que se ofrece a través de su 
población, porque habla inglés.

Así que este proyecto es muy importante, 
aquí lo que se busca es reforzar la calidad del 
inglés, porque muchos colombianos estudia-

mos inglés en el colegio, pero terminamos sin 
saber hablar inglés y esto no es hablar dos o 
tres palabras, ni de pronto poder comunicarse 
brevemente con un extranjero, este proyecto 

-
mente, que tenemos que lograr que nuestra po-
blación bilingüe o que estudie inglés, lo hable 
a la perfección. Recogiendo las palabras de la 
doctora Marta Lucía, eso lo tiene que brindar 
es el Estado, ojalá que la educación pública 

está haciendo este proyecto de ley, para que 
la gente sin costo alguno aprenda inglés, y no 
tenga que someterse a una cantidad de institu-
tos que son de garaje y que a muchas personas 
lo que están haciendo es esquilmándoles sus 
bolsillos y no enseñándole inglés, gracias se-
ñor Presidente.

Con la venia de la Presidencia y del ora-
dor, interpela el honorable Senador Víctor 
Renán Barco López:

Señor Presidente, honorables Senadores, lo 
mejor que puede disponer el proyecto es que 
inicien la enseñanza desde el preescolar, perte-
nezco a una generación que no estudió inglés 
en bachillerato, nos enseñaban francés y por 
supuesto que no lo aprendíamos a pronunciar 
ni a entender sino a traducir, entonces me tocó 
llegar ya muy maduro a los Estados Unidos a 
cursos elementales de inglés, y el primer pro-
blema que me anotaron fue el siguiente, a la 
edad mía uno, a uno se le quedaban muchos 
sonidos que no sería capaz de pronunciarlos 
nunca, entre ellos la th, o las palabras que em-
piezan por consonante y no por vocal.

Con esto lo que quiero anotar es que, si no-
sotros no nos proponemos y con normas diría 
yo de carácter coercitivo, a enseñarle inglés 
a nuestros niños, no seremos competitivos 
jamás, aquí acaba de anotar el Senador Vé-
lez que es políglota, el caso de la India, por 
supuesto que la India, la Metrópolis le llevó 
el idioma, Inglaterra, en la época de la Reina 
Victoria cuando la invadieron y conquistaron, 
pero la real conquista de los ingleses sobre la 
India fue el idioma y las instituciones, es un 
pueblo que habla numerosísimos dialectos y se 
dice, que si no hubiera sido, porque ese pueblo 
aprendió inglés con los ingleses, no hubieran 
conocido la muerte de la señora Gandhi, que la 
comunicó su hijo en inglés, para que se entera-
ran todos los hindúes, que acababan de asesi-
nar a su madre primera Ministra.

Hay pueblos que han hecho un gran esfuer-
zo por este, por aprender este idioma desde 
muy temprana edad, desde antes que Estados 
Unidos cobrara la importancia como primera 
potencia militar, económica e incluso cultural, 
porque no hay canción o moda que se intro-
duzca en Estados Unidos que no imiten ense-
guida en todas partes, incluyendo el famoso 
morral, apareció cualquier día en televisión 
una niña con un morral en los Estados Unidos
y hasta en la China comenzaron hacer los mo-
rrales, por la globalización que implica la tele-
visión. El pueblo comenzó a estudiar con más 

ahínco y esmero el inglés desde la escuela fue 
Holanda, y Holanda es el país que no teniendo 
el inglés como lengua materna, es el que mejor 
lo habla, porque inician desde, desde el prees-
colar como lo anota este proyecto.

-
más están apoyando muchos otros Senadores 

inició el trámite en el Congreso, muchas gra-
cias.

Con la venia de la Presidencia y del ora-
dor, interpela el honorable Senador Jairo 
Clopatofsky Ghisays:

Gracias Presidente, frente al proceso de 
globalización que está viviendo Colombia y 

-
cio ya con el de Chile seguramente en un futu-
ro mediato tenemos con el de Estados Unidos,

-
Congresos tanto 

en Centroamérica con excepción del de Hon-

abre la negociación con Canadá, está la CAN 
Unión Europea, están diferentes procesos de 

el mundo entero, está con la India, está con la 
China, Colombia está pidiendo autorización, o 
buscando
APEC que son todos los países Asiáticos, se 
hace indispensable hoy en día a todos los pro-
fesionales de Colombia, que por más de que 
hayan estudiado, cualquier tipo de carrera, por 
más especializaciones que hayan realizado, 
por más estudios que a nivel internacional ha-
yan hecho, pero sin el inglés muy difícilmente 
podrán ser competitivos frente a esos merca-
dos internacionales.

De tal manera Presidente, proyecto que ha 
corroborado y apoyado los Senadores Barco 
y Vélez, me sumo yo a ello, no vale título, 

Unidos o no o tengamos algunas diferencias 
ideológicas con ese país norteamericano, pero 
la única manera de ponerse en contacto o te-
ner algún tipo de información con los Chinos, 
con el mundo entero es a través del inglés. De 
tal manera que celebro de alguna manera, esta 
aprobación de este proyecto en el día de hoy 
en la Plenaria, pero además con la venia de la 
Presidencia me ha pedido una interpelación el 
Senador Barco.

Con la venia de la Presidencia y del ora-
dor, interpela el honorable Senador Víctor 
Renán Barco López:

Con la venia de la Presidencia, voy a agre-
garle algo que se me quedó entre el tintero, 
era Virgilio Barco representante de Colombia 
como Gobernador ante el Banco Internacional 
de Reconstrucción y Fomento más conoci-
do como Banco Mundial y como me habían 

vi mucho Chileno e Hindúes y le pregunté al 
doctor Barco, por qué hay tanto Chileno y no 
hay Colombianos, o no hay de Venezuela, o 
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de otros países, es que estos Chilenos saben 
más economía que los Colombianos y que los 
Venezolanos y me dijo no es que sepan más 
economía, lo que pasa es que saben más inglés 
porque comenzaron a enseñar el inglés desde 
el preescolar.

Entonces no es que sean mejores economis-
tas, pero sí saben escribir paper documentos 
en inglés, y aquí llegan los Colombianos se 
presentan a exámenes cuando se abren con-
cursos, y obviamente que fallan por el inglés, 
muy buenos economistas, pero no saben inglés 
y, los Hindúes pues aquí anotaban también el 
doctor Vélez, todo ese avance que han tenido 
con el software y con la outsourcing es porque 
producen en inglés, para los pueblos de habla 
inglesa o sea para todo el mundo. Además si 
ese niño se familiariza con el idioma en la es-
cuela, termina gustándole y entonces ve pro-
gramas en televisión y tiene la oportunidad de 
practicar, además y hay que desarrollar una pe-
dagogía para eso, y poner a esos niños a hacer 
diálogos entre ellos, porque también el idioma 
que uno no habla que no practica, uno termi-
na leyéndolo sin problema, pero ni entiende ni 
habla, muchas gracias.

Con la venia de la Presidencia y del ora-
dor, interpela el honorable Senador Jairo 
Clopatofsky Ghisays:

Y ya para terminar Presidente, Colombia 
tiene una cantidad de becas en el exterior, en 
los Estados Unidos, en Europa, inclusive en 
la misma China, Japón, en otros países Asiá-
ticos como Tailandia, pero desafortunadamen-
te las becas se pierden de muchos Colombia-
nos; porque las clases que se dictan en esos 
países todas son en inglés y, se van perdiendo
las oportunidades para muchos Colombianos,
de ver a Colombia desde otras perspectivas a 
nivel internacional, de ver a Colombia desde 
otro lugar del mundo, para poder traer todo ese 
tipo de conocimientos para nuestro país, lue-
go celebro que las escuelas, colegios públicos, 
universidades privadas, colegios privados co-
miencen a meterle, yo sé que hay muchos co-
legios y escuelas que están trabajando en ello, 
pero hay que ponerle mucho más atención a 
este tema del inglés con un proceso de globali-
zación, muchas gracias Presidente.

Con la venia de la Presidencia y del ora-
dor, interpela el honorable Senador José 
Darío Salazar Cruz:

Gracias señor Presidente, es que ahora que 
el Senador Barco hacía el recuento del tema 
del francés en su época, Senador Barco recor-
daba que en un libro escrito por uno de los más 
importantes Liberales de esta época, el doctor 
Indalecio Liébano Aguirre, que se llama Los 

de Nuestra Epoca, cuenta él cómo los Jesuitas
conquistaron la China y lo primero que hicie-
ron fue aprender el mandarín en siglos pasados, 
peinarse con cola como lo hacían los Chinos en 
esa época, e inclusive utilizar los anteojos re-
dondos que utilizaban los Chinos en esa época 
y, cómo a través del idioma que aprendieron el 

mandarín, pudieron prácticamente entrar a las 
Cortes del Emperador de entonces y destituir 
la propia Corte China; porque cambiaron el 
horóscopo chino, que habían hecho los sabios 
de las Cortes y que estaban equivocados; por-
que cuando eran épocas de grandes volúmenes 
de alimentos, la naturaleza ofrecía hambrunas,
cuando eran épocas de invierno, la naturaleza 
ofrecía verano y cuando eran épocas de abun-
dancia la naturaleza ofrecía sequías.

El idioma siempre ha sido un instrumento 
de comunicación, de conquista de los pueblos 
para ingresar a los pueblos, después hicieron 
lo propio en las ruinas Guaraníes los mismos 
Jesuitas, el inglés y los sistemas, el computa-
dor son las herramientas del futuro, quien no 
habla inglés y quien no maneja los sistemas es 
medio hombre, es media persona, es una per-
sona que no tiene todas las herramientas para 
poder triunfar en la época contemporánea.

Estamos adportas de uno de los más impor-
tantes tratados comerciales, y por supuesto que 
esta generación que nos va a anteceder a noso-
tros debe, que nos va a suceder a nosotros debe 
hablar inglés, debe hablar inglés porque es la 
manera como se van a penetrar esos mercados, 
las conquistas de hoy, quizás no sean por las 
armas como eran anteriormente, las conquistas 
de hoy son conquistas económicas y solamen-
te se ingresa y se penetra con éxito a esos mer-
cados, dominando el idioma de esos mercados, 
si no es imposible y dominar un idioma no es
simplemente a hablarlo como se aprende aquí, 
con intensos cursos que dictan algunos cole-
gios y universidades y que lo hacen de manera 
muy importante.

Hay que entender un idioma y yo creo que 
para entender un idioma que es más difícil que 
hablarlo se necesitan años de esfuerzo, años de 
dedicación me parece que la propuesta de la 
Senadora Marta Lucía es absolutamente loa-
ble, es una propuesta que va a elevar el nivel 
de competitividad de nuestra gente, de nues-
tros estudiantes, de nuestros comerciantes, de 
nuestros empresarios, del país todo. Yo con 
mucho gusto la voy acompañar con el voto 
y tengo la seguridad, no me cabe duda que la 
Bancada Conservadora que entiende la impor-
tancia de esta herramienta, y la importancia de 
este instrumento lo hará en consecuencia. Mu-
chas gracias señor Presidente.

La Presidencia concede el uso de la palabra al 
honorable Senador Oscar Darío Pérez Pineda.

Palabras del honorable Senador Oscar Da-
río Pérez Pineda.

Con la venia de la Presidencia hace uso 
de la palabra el honorable Senador Oscar 
Darío Pérez Pineda:

Hablando de otros idiomas, creo que aquí 
hay una prueba de fuego, no, la verdad es que 
es una especie de alto en el camino, un parén-
tesis para darle la bienvenida, yo le pediría al 
Representante de la Embajada que les pudiera 
traducir, no sé si nos hacemos entender, a una 
Delegación de Parlamentarios de la Hermana 

República del Brasil, vienen de reunirse con 
el Presidente de la Cámara de Representantes 
de Colombia, el doctor Oscar Arboleda, y qui-
sieron entrar aquí y conocer cómo funciona el 
Recinto del Senado de la República. Están con 
nosotros, además de que no pudo estar, pero 
siempre los ha estado acompañando el señor 
Embajador de Brasil en Colombia, el Emba-
jador Baldemar Carneiro Leao, y vienen el 
Diputado José Nelton Lagares, la Diputada 
Vanussa Baladares, la esposa Mónica Lagares, 
y el doctor Heronildo Baladares, que es Candi-
dato a una Alcaldía en el vecino país.

Entonces simplemente era un breve mo-
mento de interrupción en este importantísimo 
Proyecto de ley para darle la bienvenida aquí 
a estos colegas, hermanos Latinoamericanos, 
Colombia es un país de manos abiertas, hos-
pitalario, respetuoso de todos nuestros vecinos 
y en la hermana República del Brasil sentimos 
un aliado, sentimos un Gobierno amigo y sen-
timos en ustedes unos colegas muy importan-
tes. Por esa razón señor Presidente su señoría 
lo determinará, si de pronto el Diputado o la 
Diputada quieren hacer un saludo al Senado 
de la República de Colombia y a la República 
de Colombia, dado de que esta transmisión va 
por televisión, que será transmitida en algún 
momento de esta semana.

Así que señor Presidente, era simplemente 
ese detalle, darles una muy cordial bienvenida 
a este Senado hermano, a este Congreso her-
mano del Congreso de la República de Brasil, 
como es necesario declararnos en sesión infor-
mal para escucharles, le pediría a la Plenaria 
del Senado de la República, si nos declaramos 
en sesión informal para escuchar el saludo de 
los colegas.

La Presidencia pregunta a la Plenaria si se 
declara en sesión informal para escuchar a una 
delegación de diputados de la República Fede-
rativa del Brasil y, cerrada su discusión, esta le 
imparte su aprobación.

Siendo las 5:30 p. m., la Presidencia declara 
la sesión informal 

Siendo las 5:35 p. m., la Presidencia reanu-
da la sesión, y concede el uso de la palabra al 
honorable Senador Eduardo Enríquez Maya.

Palabras del honorable Senador Eduardo 
Enríquez Maya.

Con la venia de la Presidencia hace uso 
de la palabra el honorable Senador Eduar-
do Enríquez Maya, quien da lectura a una 
constancia:

Muchas gracias señor Presidente. Como 
hubiera querido honorables Senadores, con-
tar con la presencia de todos mis colegas en 
esta sesión, pero el dilecto grupo de Senado-
res que hoy hace parte de la misma, son testi-
gos, han sido testigos de mis actos, y por eso 
vengo a pararme de frente ante ustedes, señor 
Presidente y honorable Senado, para dejar esta 
constancia, colocando como testigo a Dios, a 
mi patria, a mi esposa, y a mis hijos, el texto de 
la constancia, es el siguiente:
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CONSTANCIA
El suscrito Senador de la República, por el 

respeto que le merece la corporación a la cual 
pertenece y el pueblo colombiano, deja la si-
guiente constancia:

año en curso, la honorable Corte Suprema de 
Justicia, me hizo conocer la apertura de una 
investigación preliminar, en virtud de la men-
ción indirecta que un declarante, a quien no 
conozco, hizo de mi nombre en una diligencia 
judicial.

2. El 9 de los corrientes a las ocho de la ma-
ñana, me hice presente en la Corte para ofrecer 
a nuestro máximo tribunal toda la disposición 
de colaborar en la recta administración de jus-
ticia que a ella corresponde.

3. En mi condición de ciudadano y Senador 
atenderé las citaciones de esa alta corporación 
cuantas veces sea requerido, para explicar mi 
comportamiento, a lo largo de mi vida siempre 
ajustado a la moral y al derecho.

4. Soy hombre dedicado a la actividad po-
lítica, misión que he ejercido por largos años. 
No tengo reserva alguna, ni sumarial tampo-
co, y por eso mis actos están a disposición de 
todos los colombianos para que los examinen 
hasta el último detalle, si así lo quieren. Nada 
tengo que esconder y, desde luego por esto, y 
con fundamento en las pruebas que la hono-
rable Corte ordene practicar, estoy seguro que 
se abstendrá oportunamente de abrir investiga-
ción formal.

5. Como padre de familia, demócrata in-
tegral y hombre formado en el respeto a las 
leyes, creo en la investidura que ostentan los 
Magistrados de la Corte Suprema de Justicia y 
me acogeré a las decisiones que en su sabidu-
ría adopten.

6. Al departamento de Nariño, mi tierra, 
le envío un mensaje de tranquilidad, agrade-
cimiento y gratitud por la enorme solidaridad 
que ha despertado este insuceso. A quienes nos 
hicieron este daño, los hemos perdonado, ojalá 

que siempre me han distinguido para subrayar 
la calidad meridiana de mi conducta y recto 
proceder como legislador de la República de 
Colombia.

Atentamente,
Eduardo Enríquez Maya,
Senador de la República.

Bogotá, D. C., 16 de abril de 2008.
Señor Presidente y apreciados colegas, he 

redactado esta constancia y para la honorable 
Corte, la solicitud mañana a las 8:00 en pun-
to de la mañana, que me escuchen en versión 
libre.

Con la venia de la Presidencia y del ora-
dor interpela el honorable Senador Manuel 
Enríquez Rosero:

Gracias, señor Presidente, honorables Se-
nadores, muy brevemente, aunque, tengo muy 

claro, que las constancias no se discuten, sim-
plemente he tomado este micrófono para ex-
presarle a nuestro paisano, amigo, el doctor 
Eduardo Enríquez Maya, toda nuestra solida-
ridad, y decirle que los nariñenses, estamos 
convencidos como él lo ha manifestado en su 
constancia, de su rectitud y de su transparen-
cia. Quienes lo conocemos en su actuar, en la 
vida política del departamento y de este país, 
sabemos que este impasse, se superará pronto, 
porque él ha actuado de cara al país, a la luz 
del día, sus actuaciones las conocemos todos, 

-
drá adelante.

A él, a la doctora Miriam Alicia Paredes 
Aguirre, Representante a la Cámara, también 
oriunda de nuestro departamento, a los demás 
colegas, decirles que lo único que aspiramos, 

-
nita sabiduría, actúe rápidamente, aquí como lo 
ha pedido el Senador Eduardo Enríquez Maya, 
que ojalá, no vaya a ocurrir, como ha ocurrido 
con otros distinguidos colegas, que se ha anun-
ciado, que se va abrir unas investigaciones, y 

ninguna situación, no se los ha llamado a ren-
dir ninguna declaración, ni mucho menos se ha 
abierto una investigación formal, creemos que 
con eso se está causando un daño, irreparable.

Comprendemos la angustia personal de su 
familia, de sus amigos, muchos de que no mi-
ran con objetividad, lo que está ocurriendo, yo 
creo que allí nosotros le hacemos ese llamado 

-
dos de la Corte Suprema de Justicia, que ojalá 
se le dé la celeridad del caso para que en es-
tos casos, se resuelva muy rápidamente. A us-
ted Senador Eduardo Enríquez Maya, nuestro 
abrazo, nuestra solidaridad, nuestro acompa-
ñamiento, en este momento, pero estamos se-
guros que el día de mañana usted saldrá avante 
en estos confusos hechos, de los cuales usted 
nada tiene que ver. Muchas gracias. 

La Presidencia indica a la Secretaría conti-
nuar con la discusión del Proyecto de ley nú-
mero 90 de 2007 Senado, por medio de la cual 

22, 30, 38, 80 de la Ley 115 de 1994.
La Presidencia concede el uso de la palabra 

al honorable Senador Edgar Espíndola Niño.
Palabras del honorable Senador Edgar Es-

píndola Niño.
Con la venia de la Presidencia hace uso 

de la palabra el honorable Senador Edgar 
Espíndola Niño:

Gracias, señor Presidente, yo, también 
quiero apoyar el proyecto desde ya, Senador 
Torrado, doctora Marta Lucía, quiero que us-

-
mativamente el proyecto, toda vez que para el 

desarrollo institucional, en la formación de los 
líderes, los empresarios que seguramente ha-
brán de regentar el país en los próximos años, 
es entendido que un país que no avanza en el 

idioma inglés, es un país que cada día cae en el 
subdesarrollo y en el retrazo, por eso hoy cuan-
do estamos hablando de una agenda de compe-
titividad, de una visión 2019, cuando estamos 
hablando de los Tratados de Libre Comercio, 
cuando estamos hablando de la posibilidad de 
buscar más empleo, generación de empleo o 
de empresa, cuando las fronteras del mundo 
se acabaron y ahora tenemos un mundo globa-
lizado, es supremamente necesario, imperati-
vo, obligatorio que nuestros jóvenes aprendan 
el inglés y muchas más lenguas, pero en este 
caso el inglés.

voto positivo a este proyecto y decirle a mis 
compañeros del Senado de la República, que 
no vacilemos un momento en apoyar tan exce-
lente iniciativa con el trabajo arduo de la Sena-
dora Marta Lucía y del doctor Efraín Torrado, 
nuestro Presidente de la Comisión Sexta, quien 
en una Sesión muy importante en la Comisión, 
nos explicara y le explicara a la opinión co-
lombiana los alcances del mismo y por eso me 
uno en esta tarde a esa importante iniciativa 
señor Presidente, gracias.

Con la venia de la Presidencia y del ora-
dor, interpela el honorable Senador Juan 
Manuel Galán Pachón:

Gracias señor Presidente, yo quería mani-
festarle a la autora y al ponente de este proyec-
to, por supuesto mi apoyo al mismo, me pare-
ce un proyecto de la mayor importancia como 
ya se ha señalado acá en reiteradas ocasiones, 
quería mencionar en el caso personal de que 
una de las grandes y profundas frustraciones, 
que tuvo mi padre en su vida, fue no haber lo-
grado aprender inglés e irónicamente la vida 
nos dio la oportunidad a nosotros, sus hijos de 
haber podido aprender el inglés. Sin embar-
go yo quería hacer un aporte en el siguiente 
sentido señor Presidente, autores y ponente, y 
es que tratemos de trabajar también para que 
muchos colombianos, no solamente tengan la 
oportunidad de aprender inglés, sino tengan la 
oportunidad de salir del país a tener experien-
cias de intercambio, que les permita no solo 
compenetrarse con una lengua extranjera, sino 
compenetrarse con la cultura, compenetrarse 
con una cantidad de aspectos que componen 
el lenguaje y que no solamente se aprenden en 
un salón de clase, sino que se aprenden con 
experiencias de intercambio con personas de 
otras culturas, de otros lugares.

La segunda observación que quería hacer 
señor Presidente, es que si bien hay que hacer 
un gran esfuerzo para que muchos colombia-
nos aprendan inglés, para que Colombia sea 
competitiva, todo lo que ya se ha mencionado 
acá, hay que hacer un gran esfuerzo honora-
bles Senadoras y Senadores; porque los co-
lombianos aprendamos bien el español, que es 
nuestra lengua materna, porque no tiene mu-
cho sentido ponernos aprender inglés si toda-
vía no sabemos hablar bien el español, yo me 
he encontrado con algunas cifras de universi-
dades, de mucho prestigio, como por ejemplo 
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la Universidad de los Andes, que tienen que 
hacer cursos en primer y segundo semestre de 
esas universidades, en varias carreras como en 
Derecho, o como en Economía, porque los es-

la comprensión del idioma español, para desa-
rrollarse en las carreras profesionales que han 
decidido estudiar y tienen que hacerles cursos 

-
ciencias en lectura, en escritura.

Por eso yo también haría ese llamamiento 
de si bien hay que hacer un gran esfuerzo Se-
nadora Cecilia López, en que los colombianos 
aprendan inglés, también hay que hacer un es-
fuerzo grande en que aprendan bien el espa-
ñol y que tengamos bachilleres absolutamente 
bien capacitados en lectura, en escritura y en 
la expresión verbal y en la expresión de len-
guaje. Esos eran los aportes que quería hacer, 
le agradezco mucho señor Presidente, señores 
ponentes y autores.

Con la venia de la Presidencia y del ora-
dor, interpela el honorable Senador Jorge 
Visbal Martelo:

Gracias señor Presidente, una vez más para 
reconocer la importancia de este proyecto, 

gran oportunidad para que en el país, espe-
cialmente los niños de más escasos recursos, 
puedan tener esa posibilidad de estudiar una 
segunda lengua y yo creo que el futuro que no-
sotros queremos depararle a nuestros hijos, a 
nuestros nietos precisamente radica en el buen 
desarrollo económico y social que tendremos 
que construir, para eso hay que tener en consi-
deración que Colombia no es una isla en este 
mundo globalizado, hacemos ya parte de toda 
una estructura comercial mundial. Por eso sim-
plemente y muy brevemente para recordarle a 
nuestros colegas, que en Europa no solamente 
el 60% de sus habitantes y, especialmente los 
estudiantes europeos saben una segunda len-
gua, sino que la inmensa mayoría ya hablan 
tres idiomas.

De tal manera que siempre vamos nosotros 
un poco rezagados, démosle la oportunidad a 
nuestros niños, a los niños de más escasos re-
cursos, para que comiencen realmente a apren-

ingresos, mayores oportunidades y posibilida-
des para que este país crezca adecuadamente y 
en forma justa y equitativa. De esta manera se-
ñor Presidente si me lo permiten quienes segu-
ramente nos seguirán en el uso de la palabra, y 
usted lo considera así, nos parece que este pro-

usted lo mencionara y, lógicamente quisiera 
que lo procediera a someter a consideración de 
esta Plenaria en el día de hoy.

Con la venia de la Presidencia y del ora-
dor, interpela el honorable Senador Camilo 
Armando Sánchez Ortega:

a favor del proyecto, lo que quiero es que que-
de incorporado un artículo para evitar que sea 
un saludo a la bandera, ¿qué es lo que estoy 

pidiendo? Que cuando se vaya a enseñar el in-
glés, quede claro que todos los profesores que 
están enseñando inglés, tienen que pasar un 
examen de idoneidad, para que de esa manera 
no vivamos lo que actualmente tiene Colom-
bia, muchos profesores de inglés que no saben 
inglés, que simplemente cumplen con la cáte-
dra de inglés, para de esa manera sentir que 
están haciendo la labor en los diferentes mu-
nicipios.

Entonces, yo lo que pediría es que para esto 
quedara claro, que el Ministerio tendrá que 
desarrollar a través de las Secretarías de Edu-
cación de los departamentos, un examen de in-
glés a los profesores que están enseñándolo y 
de esa manera tener la tranquilidad que van a 
enseñar inglés los que saben inglés.

Tiene toda la razón honorable Senador Ca-
milo Sánchez, la verdad es que le solicito a los 
ponentes atenta nota de la proposición del Se-
nador Camilo Sánchez.

Con la venia de la Presidencia y del ora-
dor, interpela el honorable Senador Carlos 
Cárdenas Ortiz:

Gracias Presidente, la verdad que pues muy 
de acuerdo con este proyecto y nuestro voto fa-
vorable, yo quisiera con el respeto de los seño-
res ponentes hacer una proposición, lo que tiene 
que ver con una adición al artículo primero, que 
hace alusión al artículo 13 de la ley 115.

¿Por qué no lo hacemos ahora en el estudio 
del articulado?, ¿te parece?, siga, honorable 
Senador por favor.

Con la venia de la Presidencia y del ora-
dor, interpela el honorable Senador Carlos 
Cárdenas Ortiz:

Dos cositas Presidente. gracias Presidente, 
que se tenga, hay departamentos que tienen, 
lo conoce el Ministerio de Educación algu-
nos niveles de cobertura inferior a otros y, que 
de pronto esas competencias y debilidades se 
propician sobre todo en aquellos en primera 
instancia, o con énfasis en aquellos departa-
mentos que tengan bajos niveles de cobertura, 
así como está en la proposición. En segunda 
instancia, es una proposición relacionada con 
el artículo décimo, para que de todos modos 
este proyecto en lo que tiene que ver con los 
costos, no afecte los recursos que se destinan a 
los municipios y a los departamentos a través 
del sistema general de participaciones.

Entonces, es para que esta ley sin perjuicio 
de los recursos destinados para el Sistema Ge-
neral de Participaciones, adicionarlo el artículo 
décimo, esas eran las dos proposiciones señor 
Presidente, gracias.

La Presidencia indica a la Secretaría dar 
lectura a la proposición con que termina el in-
forme de ponencia.

Por Secretaría se da lectura a la proposi-
ción positiva con que termina el informe de 
ponencia.

La Presidencia somete a consideración de 
la Plenaria la proposición leída y, cerrada su 
discusión, esta le imparte su aprobación.

Se abre segundo debate
Por Secretaría se da lectura a la proposición 

presentada por el honorable Senador Carlos 
Cárdenas Ortiz.

El señor Ponente, aquí hay una proposición 
para el artículo 1°, que dice lo siguiente: Adi-
ciónese al artículo 13 de la Ley 115 de 1994,
el siguiente literal: Desarrollar competencias y 
habilidades que propicien el acceso en condi-
ciones de igualdad y equidad a la oferta de la 
educación superior, y en el ámbito empresarial 
y laboral con especial énfasis en los departa-
mentos que tengan bajos niveles de cobertura 
en la educación. Este es, en el artículo prime-
ro, es la parte, lo que adiciona el Senador con 
especial énfasis en los departamentos, que ten-
gan bajos niveles de cobertura en educación. 
Esa es la parte que adiciona el Senador en este 
artículo y para el señor ponente, respecto de la 
solicitud que ha hecho el doctor Camilo Sán-
chez, en qué artículo iría.

La Presidencia somete a consideración de 

proyecto, presentada por el honorable Senador 
Carlos Cárdenas Ortiz, y concede el uso de la 
palabra al honorable Senador Camilo Arman-
do Sánchez Ortega.

Palabras del honorable Senador Camilo Ar-
mando Sánchez Ortega.

Con la venia de la Presidencia hace uso 
de la palabra el honorable Senador Camilo 
Armando Sánchez Ortega:

Adicionar al artículo 10 lo siguiente: el Mi-
nisterio de Educación, ordenará a las Secre-
tarías de Educación Departamentales, hacer 
el examen pertinente para la idoneidad de los 
profesores de inglés, en cada uno de los esta-
blecimientos, de forma obligatoria.

La Presidencia somete a consideración de 

proyecto presentada por el honorable Senador 
Carlos Cárdenas Ortiz, y la aditiva presenta-
da por el honorable Senador Camilo Armando 
Sánchez Ortega y, cerrada su discusión pre-
gunta:

¿Adopta la Plenaria el articulado con la mo-
-

tivamente.
La Presidencia concede el uso de la palabra 

al honorable Senador ponente, Efraín Torrado 
García.

Palabras del honorable Senador Efraín To-
rrado García.

Con la venia de la Presidencia hace uso 
de la palabra el honorable Senador Efraín 
Torrado García:

Presidente, ya estuvo aprobado, de todas 
formas yo quería decirle a la Plenaria, que 
en la presentación del proyecto hablé de los 
conceptos del Ministerio de Educación y del 
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Ministerio de Hacienda, en lo que he entendi-
do, el proyecto se realizó con una visión pa-
norámica y se analizó, evaluó y estudió todos 
los aspectos de una forma muy juiciosa, donde 
participó el Ministerio de Educación, el Minis-
terio de Hacienda y donde se tuvo en cuenta 
los estudiantes, el Magisterio, todos los acto-
res directos e indirectos y pues realmente el 
concepto de Hacienda, de diciembre del año 
pasado conceptuó favorablemente al respecto 
al proyecto, los costos que demanda el proyec-
to tanto para el 2008 que están incluidos en 
el presupuesto, más la aprobada por esta vi-
gencia, más tres mil millones anuales que se 
ajustarán en el marco de gasto a mediano plazo 
de las vigencias futuras. 

Está asegurado para que sea la educación 
media, básica y superior, yo diría que sobra 
esta, porque ya está establecido dentro del pre-
supuesto general, sin embargo, no sé, el Se-
nador Carlos Cárdenas si insiste, pero eso no 
va afectar para nada y no tiene discriminación 
para los departamentos con menos garantías 
que otros departamentos.

Por Secretaría se da lectura a la proposición 
aditiva al artículo 10, propuesta por el honora-
ble Senador Carlos Cárdenas Ortiz.

Décimo señor Presidente, en el artículo 10, 
-

denas Ortiz, dice lo siguiente, le agrega a ese 
artículo, sin perjuicio de los recursos destinados 
para el Sistema General de Participaciones.

La Presidencia somete a consideración de 
la Plenaria el artículo 10 con la proposición 
aditiva, presentada por el honorable Senador 
Carlos Cárdenas Ortiz, y cerrada su discusión 
pregunta:

¿Adopta la Plenaria el artículo con la modi-
-

vamente.
La Presidencia somete a consideración de 

la Plenaria el articulado del proyecto con las 
-

sión pregunta:
¿Adopta la Plenaria el articulado propues-

La Presidencia indica a la Secretaría dar 
lectura al título del proyecto.

Por Secretaría se da lectura al título del Pro-
yecto de ley número 90 de 2007 Senado, por

14, 16, 20, 21, 22, 30, 38, 80 de la Ley 115 de 
1994.

Leído este, la Presidencia lo somete a con-
sideración de la plenaria, y cerrada su discu-
sión pregunta:

¿Aprueban los miembros de la Corporación 
el título leído?, y estos le imparten su aproba-
ción.

Cumplidos los trámites constitucionales, 
legales y reglamentarios, la Presidencia pre-
gunta: ¿Quieren los Senadores presentes que 
el Proyecto de ley aprobado sea ley de la Re-
pública?

La Presidencia indica a la Secretaría conti-
nuar con el siguiente proyecto de ley.

Proyecto de ley número 98 de 2007 Senado, 
por la cual se declaran los juegos tradiciona-
les de la calle y rondas infantiles, expresión 
cultural y lúdica tradicional de las diferentes 
comunidades del pueblo colombiano y se dic-
tan otras disposiciones.

La Presidencia concede el uso de la palabra al 
honorable Senador Oscar Darío Pérez Pineda. 

Palabras del honorable Senador Oscar Da-
río Pérez Pineda.

Con la venia de la Presidencia hace uso 
de la palabra el honorable Senador Oscar 
Darío Pérez Pineda:

Presidente, este es un proyecto que ya ha 
sido discutido varias veces en este recinto, por 
no haber culminado su trámite legislativo tuvo 
que volver a comenzar y en resumen es sim-
plemente ponderar, promocionar, recuperar 
esas costumbres del pasado, de la lúdica y ele-
var pues a la categoría de patrimonio cultural, 
lo que se ha conocido como los juegos recrea-
tivos de la calle.

El proyecto de ley, pues lo que persigue es 
-

dios de comunicación públicos, para que los 
promuevan y desarrollen, el Ministerio de Cul-

-

uno a uno y lo único que estamos proponiendo 

pueblos indígenas, que también pues deberán 
estar incluidos y en el tema presupuestal se le 
dice al Gobierno Nacional, a los municipios y 
a los departamentos que busquen la forma de 
poderlos impulsar presupuestalmente y lograr 
entonces pues recuperar esas costumbres que 
lamentablemente se han ido desapareciendo de 
la juventud, de la niñez y ha destinado sola-
mente pues a lo que es la tecnología, lo que es 
los sistemas, lo que es el internet, lo que es el 
face book etc.

Y la verdad es que esto lo que persigue 
pues no es más que recuperar esas tradiciones 
ancestrales y por esa razón hemos presentado 
este proyecto con la doctora Gloria Ramírez, 
la doctora Claudia ha propuesto me parece que 
es acertado, a una redacción más precisa de 
los primeros 6 artículos de los 12 que tiene el 
proyecto, a mí me parecen pertinentes la re-
dacción está mucho más bien lograda por parte 
de la doctora Claudia, entonces solamente se-

sobre la mesa de la Secretaría y proceder de 
conformidad señor Presidente, vuelvo y repito 
este proyecto ya ha tenido varias veces varios 
debates en esta Plenaria.

Con la venia de la Presidencia y del ora-
dor, interpela la honorable Senadora Clau-
dia Rodríguez de Castellanos:

Gracias señor Presidente, un proyecto muy 
importante para que podamos transmitir nues-
tra cultura y nuestra historia a las próximas ge-

neraciones y yo quisiera simplemente decirle a 
los Senadores, cuando los niños especialmente 
del Eje Cafetero que fueron víctimas del terre-
moto, ellos tuvieron que pasar por unas terapias 
a través de estos juegos y de estas expresiones 
culturales, donde trajo a pesar de la tragedia 
donde habían perdido gran parte de su núcleo 
familiar y donde muchos de ellos también ya 
tenían una limitación física, sin embargo los 
resultados fueron satisfactorios.

El lenguaje del niño es el juego y si al juego 
le añadimos la música, el ser humano y ahora 
con el inglés mucho más va a tener habilida-
des, destrezas equilibrio y sobre todo se va a 
evitar la homogenización en estas nuevas y fu-
turas generaciones, de ahí que yo quiero felici-
tar a la Senadora Gloria Inés por esta iniciati-
va, al Senador Oscar Darío quise simplemente 
ayudar en la redacción, muy acertado, es una 
expresión lúdica que transmite especialmente 
nuestra cultura y también es una herramienta 
pedagógica, de ahí que tan acertado en este 
tiempo este proyecto de ley, por eso quise dar 
mis apreciaciones en el articulado en el pliego 

acabamos de suscribir con el Senador Oscar 
Darío, gracias señor Presidente.

La Presidencia indica a la Secretaría dar 
lectura a la proposición con que termina el in-
forme.

Por Secretaría se da lectura a la proposi-
ción positiva con que termina el informe de 
ponencia.

La Presidencia somete a consideración de
la Plenaria la proposición leída y, cerrada su 
discusión, esta le imparte su aprobación.

Se abre segundo debate
El Secretario informa lo siguiente, respecto 

del articulado:
Señor Presidente, el articulado para segun-

do debate, la Senadora Claudia Rodríguez de 
Castellanos y el Senador Oscar Darío Pérez y 
el Senador Ballesteros, han presentado unas 

5°, 6° y 10, el número de artículos son 12.
La Presidencia concede el uso de la palabra 

a la honorable Senadora Claudia Rodríguez de 
Castellanos.

Palabras de la honorable Senadora Claudia 
Rodríguez de Castellanos.

Con la venia de la Presidencia hace uso 
de la palabra la honorable Senadora Clau-
dia Rodríguez de Castellanos:

Lo que quisimos hacer en cada articulado 
era darle una mejor redacción, para que que-
dara más clara y eso lo acordamos con el autor 

-
caciones.

La Presidencia concede el uso de la palabra al 
honorable Senador Oscar Darío Pérez Pineda. 

Palabras del honorable Senador Oscar Da-
río Pérez Pineda.
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Con la venia de la Presidencia hace uso 
de la palabra el honorable Senador Oscar 
Darío Pérez Pineda:

Presidente, mire la claridad es la siguiente, 
el artículo 1º como está en la ponencia para 
2º debate Gaceta del Congreso número 75 pá-
gina 7, ese artículo 1° que está en la Gaceta
del Congreso sería reemplazado por el artículo 
que dice así: objeto, la presente ley tiene por 
objeto declarar los juegos tradicionales de la 
calle y rondas infantiles como una herramienta 
pedagógica y alternativa de recreación popular 
así como de la expresión cultural y lúdica tra-
dicional del pueblo colombiano:

Parágrafo. El Ministerio de Cultura cada 
dos años declarará a una región del país y a 
un municipio de su circunscripción como el 
territorio y comunidad más representativo en 
la promoción, reconocimiento y aplicación de 
estos juegos y rondas, iniciando con la región 
del Eje Cafetero y el municipio de Caldas, An-
tioquia.

La Presidencia somete a consideración de la 
-

da por el honorable Senador Oscar Darío Pérez 
Pineda, y cerrada su discusión pregunta: 

¿Adopta la Plenaria el artículo con la modi-
-

vamente.
La Presidencia concede el uso de la palabra al 

honorable Senador Oscar Darío Pérez Pineda. 
Palabras del honorable Senador Oscar Da-

río Pérez Pineda.
Con la venia de la Presidencia hace uso 

de la palabra el honorable Senador Oscar 
Darío Pérez Pineda:

El artículo 2º de la ponencia, quedaría de 
la siguiente manera, planes y programas de 
recreación, el Gobierno Nacional y los Entes 
Territoriales en la elaboración de los planes y 
programas de recreación tendrán en cuenta los 
juegos tradicionales de la calle y rondas infan-
tiles, una herramienta pedagógica y alternati-

expresión cultural y lúdica tradicional como 
un contenido más para la estructuración de los 
mismos.

La Presidencia somete a consideración de la 
Plenaria el -
da por el honorable Senador Oscar Darío Pérez 
Pineda, y cerrada su discusión pregunta:

¿Adopta la Plenaria el artículo con la modi-
-

vamente.
La Presidencia concede el uso de la pala-

bra al honorable Senador Oscar Darío Pérez 
Pineda. 

Palabras del honorable Senador Oscar Da-
río Pérez Pineda.

Con la venia de la Presidencia hace uso 
de la palabra el honorable Senador Oscar 
Darío Pérez Pineda:

El artículo 3º quedaría así, no el de la po-

y privados encargados de dirigir programas de 
recreación en todo el territorio nacional, debe-
rán promover y estimular en la comunidad la 
práctica de los juegos y rondas tradicionales 
de la calle.

La Presidencia somete a consideración de la 
-

da por el honorable Senador Oscar Darío Pérez 
Pineda, y cerrada su discusión pregunta:

¿Adopta la Plenaria el artículo con la modi-
-

vamente.
La Presidencia concede el uso de la pala-

bra al honorable Senador Oscar Darío Pérez 
Pineda.

Palabras del honorable Senador Oscar Da-
río Pérez Pineda.

Con la venia de la Presidencia hace uso 
de la palabra el honorable Senador Oscar 
Darío Pérez Pineda:

Artículo 4º quedaría así: Mes del niño y de 
recreación, para el cumplimiento de la presen-
te ley, se articulará dentro de la celebración del 
mes del niño y la recreación los juegos tradi-
cionales de la calle y rondas infantiles a través 
de talleres con la comunidad.

La Presidencia somete a consideración de la 
-

da por el honorable Senador Oscar Darío Pérez 
Pineda, y cerrada su discusión pregunta: 

¿Adopta la Plenaria el artículo con la modi-
-

vamente.
La Presidencia concede el uso de la pala-

bra al honorable Senador Oscar Darío Pérez 
Pineda. 

Palabras del honorable Senador Oscar Da-
río Pérez Pineda.

Con la venia de la Presidencia hace uso 
de la palabra el honorable Senador Oscar 
Darío Pérez Pineda:

Artículo 5°, quedará así: El de la ponencia 
quedará así como está acá:

Recolección, Registro y Sistematización de 
Información. -
moria colectiva de los juegos tradicionales de 
la calle y rondas infantiles, los Ministerios de 
Educación y Cultura, adelantarán las acciones 
pertinentes, para copiar, sistematizar, registrar 
y conservar toda la información y organizar 
un inventario general, que sirva como base 
referente para la difusión y el suministro del 
material didáctico, textos y videos sobre estas 
actividades.

Parágrafo. Para efectos del archivo de la 
información, esta será ubicada en la Ludoteca 
General de la Nación y Centro de Documenta-
ción, que estará situado en algún centro urbano 
de los departamentos del Eje Cafetero.

Porqué comienza, yo debo explicar eso. Los 
primeros dos años se escoge una región. Se co-
menzó por el Eje Cafetero, pues por iniciativa 
de la doctora Gloría Ramírez, yo propuse el 
municipio de Caldas, Antioquia, porque lleva 

100 años haciendo los juegos recreativos de la 
calle, el municipio de Caldas, Antioquia, tiene 
100 años haciendo esa tarea, no sé si la docto-
ra Yolanda lo recuerda; entonces es como un 
reconocimiento, pero la Ludoteca estará en, 
aquí dice donde, en la Ludoteca General de 
la Nación y Centro de Documentación. Señor 
Presidente.

La Presidencia somete a consideración de la 
-

da por el honorable Senador Oscar Darío Pérez 
Pineda, y cerrada su discusión pregunta:

¿Adopta la Plenaria el artículo con la modi-
-

vamente.
La Presidencia concede el uso de la pala-

bra al honorable Senador Oscar Darío Pérez 
Pineda. 

Palabras del honorable Senador Oscar Da-
río Pérez Pineda.

Con la venia de la Presidencia hace uso 
de la palabra el honorable Senador Oscar 
Darío Pérez Pineda:

El artículo 6° quedaría de la siguiente ma-
nera, el de la ponencia se cambia. Promulga-
ción y Difusión. Los juegos tradicionales de 
la calle y rondas infantiles serán promovidos 
y difundidos de manera amplia a través de los 

en el arraigo de estas actividades, como mues-
tra de la cultura y folclor colombiano.

La Presidencia somete a consideración de la 
-

da por el honorable Senador Oscar Darío Pérez 
Pineda, y cerrada su discusión pregunta:

¿Adopta la Plenaria el artículo con la modi-
-

vamente.
La Presidencia concede el uso de la pala-

bra al honorable Senador Oscar Darío Pérez 
Pineda. 

Palabras del honorable Senador Oscar Da-
río Pérez Pineda.

Con la venia de la Presidencia hace uso 
de la palabra el honorable Senador Oscar 
Darío Pérez Pineda:

Entonces quedaría el artículo 10, que está 
como en la ponencia, pero se le agregaría sim-
plemente la expresión “rayuela y los juegos de 
los pueblos indígenas”, se le agregaría eso.

La Presidencia somete a consideración de 

aditiva leída por el honorable Senador Oscar 
Darío Pérez Pineda, y cerrada su discusión 
pregunta:

¿Adopta la Plenaria el artículo con la modi-
-

vamente.
Por solicitud de la honorable Senadora 

Claudia Rodríguez de Castellanos, la Presi-
dencia somete a consideración de la Plenaria 
omitir la lectura de los artículos 7°, 8°, 9°, 11
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y 12 y, cerrada su discusión, esta le imparte su 
aprobación.

La Presidencia somete a consideración de la 
Plenaria los artículos 7°, 8°, 9°, 11 y 12 como 
están en la ponencia, y cerrada su discusión 
pregunta:

¿Adopta la Plenaria el articulado propues-

La Presidencia somete a consideración de 
la Plenaria el articulado del proyecto en blo-
que, y cerrada su discusión pregunta:

¿Adopta la Plenaria el articulado propues-

La Presidencia indica a la Secretaría dar 
lectura al título del proyecto.

Por Secretaría se da lectura al título del Pro-
yecto de ley número 98 de 2007 Senado, por
la cual se declaran los juegos tradicionales de 
la calle y rondas infantiles, expresión cultural 
y lúdica tradicional de las diferentes comuni-
dades del pueblo colombiano y se dictan otras 
disposiciones.

Leído este, la Presidencia lo somete a con-
sideración de la plenaria, y cerrada su discu-
sión pregunta:

¿Aprueban los miembros de la Corporación 
el título leído? Y estos le imparten su aproba-
ción.

Cumplidos los trámites constitucionales, 
legales y reglamentarios, la Presidencia pre-
gunta: ¿Quieren los Senadores presentes que 
el Proyecto de ley aprobado sea ley de la Re-

La Presidencia indica a la Secretaría conti-
nuar con el siguiente proyecto de ley.

Proyecto de ley número 85 de 2007 Senado, 
053 de 2006 Cámara, por la cual se establecen 
controles policivos al ejercicio de actividades 
económicas en establecimientos de carácter 
privado, en caso de que trasciendan a lo pú-
blico.

La Presidencia concede el uso de la palabra 
al honorable Senador ponente, Roberto Ger-
léin Echeverría. 

Palabras del honorable Senador Roberto 
Gerléin Echeverría.

Con la venia de la Presidencia hace uso 
de la palabra el honorable Senador Roberto 
Gerléin Echeverría:

Señor Presidente y señores Senadores, este 
es un proyecto en apariencia inocuo, un poco 
inane, de esos que votamos en las Plenarias y 
en las Comisiones, para enterarnos de su texto 

-

Este proyecto vino de la Cámara de Repre-
sentantes, fue aprobado por unanimidad en la 
Comisión Primera de la Cámara, posterior-
mente fue aprobado por unanimidad en la Ple-
naria de la Cámara, llegó al Senado y yo tuve 
la mala suerte de que se me nombrara ponente 
único en la Comisión Primera, y yo digo mala 
suerte, porque basta leer el título del proyecto, 

para percatarse de que a pesar de su corta edad, 
el proyecto puede tener unas incidencias eco-
nómicas importantes. 

El título que reza, por la cual se establecen 
controles policivos, el establecer controles po-
licivos no es actividad que le agrade ni al ciu-
dadano, ni al controlado, y de pronto tampoco 
a la Policía, por el cual se establecen controles 
policivos al ejercicio de actividades económi-
cas, pues a nadie le gusta que le regulen sus 
actividades económicas, en establecimiento 
de carácter privado, en caso de que trascien-
dan a lo público, son personas, son gentes que 
tienen un establecimiento privado, que proba-
blemente les produzca para vivir, que manejan 
de acuerdo a sus conveniencias y a su talante, 
que no están acostumbrados a ser intervenidos 
por la Policía y que procuran que esos estable-
cimientos no trasciendan al público, pero que 
infortunadamente trascienden. 

Entonces señor Presidente, este ponente se 
ha percatado de esas circunstancias, de esas 

presentarse en el desarrollo, en la aprobación 
y sobre todo en la ejecución del proyecto, yo le 
pedí al Presidente de la Comisión y así lo hizo, 
que adicionara mi condición de ponente único, 
con ponente de los distintos partidos políticos 
con asiento en la Comisión Primera, y así se 
efectuó, yo voy a leerles porque, por ser muy 
breve el texto del proyecto, porque con leer el 
texto del proyecto se entiende cuál es su alcan-
ce y cuál es su importancia.

Con la venia de la Presidencia y del ora-
dor interpela el honorable Senador Antonio 
Guerra de la Espriella:

Senador Gerléin, gracias. Sencillamente 
para poder continuar en la sintonía del proyec-
to del cual usted dice que tuvo la mala fortuna 
de ser ponente, por qué a quienes todavía no 
alcanzamos a comprender, qué clase de activi-

ejemplos o si el contenido del proyecto lo trae, 
nos lo haga saber, para mantenernos en la sin-
tonía. Gracias señor Presidente…

Recobra el uso de la palabra el honora-
ble Senador Roberto Gerléin Echeverría:

A eso, a eso me iba a dirigir, el artículo 
1° dice, objeto y este es el artículo central de 
proyecto, la columna vertebral del proyecto, 
dice, la presente ley, tiene por objeto, estable-
cer mecanismos, de vigilancia y control, a las 
personas jurídicas de carácter privado, que en 
ejercicio de sus actividades, a través de esta-
blecimientos privados, trasciendan a lo públi-
co, es la, por ponerle un ejemplo es la disco-
teca, que funciona en un inmueble particular 
que pertenece a un ciudadano o a dos, y que al 
funcionar con estridencia, trasciende a lo pú-
blico, perturba la buena marcha de lo público, 
no está diseñada una discoteca para perturbar 
a la comunidad, sino para que unos ciudada-
nos concurran a ella y se diviertan, sin hacerle 
daño de ninguna clase a terceros.

El artículo 2° dice: establecimientos, todos 
los establecimientos, de carácter privado, que 
ofrezcan servicios o actividades de recreación, 
expendio de licor, baile, o cualquier tipo de es-
pectáculos, dirigidos a toda clase, de público, 
se considerarán establecimientos abiertos al 
público y serán sujetos de vigilancia y control, 
por parte de las autoridades policivas compe-
tentes hoy, hoy solo son; sujetos de vigilancia 
y control, aquellos establecimientos sobre los 
cuales ha habido un pronunciamiento policivo 
del Gobernador o del Alcalde, esta ley establece 
una norma general, que le permite a la policía, 
establecer un control policivo, sobre estableci-
mientos privados que trasciendan a lo público.

Continúa diciendo la ley, o perdón, el pro-
yecto, en consecuencia en caso de que los es-

-
ciso anterior, con su actuar, vulneren la ley, los 
Alcaldes Distritales y Municipales, o quienes 
hagan sus veces, les impondrán en su primera 
trasgresión, una multa hasta de 50 salarios mí-
nimos legales mensuales vigentes, y en caso 
de reincidencia, procederán a decretar el cierre 

las demás sanciones establecidas, en el Código 
Nacional de Policía, este es un artículo que se 
explica, por sí solo.

El artículo 3° dice, autoridades competen-
tes y procedimiento, son autoridades compe-
tentes las establecidas en el Código Nacional 

conducta, adelantarán el procedimiento, allí 
establecido, también es un artículo que se ex-
plica por sí solo, porque en el fondo este es 
un proyecto, casi solo de un artículo, el prime-

la policía, para controlar los establecimientos 
privados que trasciendan al público.

El parágrafo 1° dice: la Policía Nacional 
en ejercicio de su actividad de control, estará 
en la obligación de evacuar el establecimiento 
de comercio abierto al público, o que siendo 
privado, trascienda lo público, cuando se sub-
siste alguna de las siguientes circunstancias, 
primero, violación del horario, esto es lo que 
más preocupa, este pedacito que acabo de leer, 
lo que más preocupa a los interesados, porque 
el horario, parece ser lo violan casi todos los 
establecimientos abiertos al público, casi to-
dos los días y casi todas las noches, entonces 
la mayor preocupación de los dueños de estos 

-
rio, segundo, presencia de menores de 17 años, 
tercero, consumo de licor, por parte de meno-
res de 17 años, cuarto muerte al interior del 
establecimiento o como consecuencia de riña 
presentada en el mismo.

Estas son las razones por las cuales, la Po-
licía, debe evacuar el establecimiento, cuando 
se presente, no, no tomar una medida, para que 
pueda ser impugnada, no, la Policía cuando se 
presente una de esas cuatro situaciones, puede, 
si así lo establece la Policía, evacuar el esta-
blecimiento privado, el parágrafo 2°, dice: la 
Policía Nacional, realizará la orden de compa-
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rendo ante el comando, escucharán descargos 
y tomarán la decisión contra la cual procederán 
los recursos de reposición y apelación, los cua-
les deberán ser sustentados, dentro de los tres 

medida del cierre temporal, y el artículo 4° que 

a partir de la fecha de su promulgación, y dero-
ga las disposiciones que le sean contrarias.

Yo creo, que este proyecto, señor Presiden-
te, busca un poco de orden, en el diseño ur-
bano de las grandes ciudades, yo, en este mo-
mento, me viene a la memoria el apartamento 
de uno de mis hermanos, donde vive hace 35 
ó 40 años, cuando lo compró, era una zona 
residencial tranquila, sin ruidos, sin cantinas, 
sin bailes, donde la gente podía vivir tranquila-
mente, el otro día, me puse a ser un inventario 
con él, y en la cuadra de la casa, en una es-
quina, hay una venta de automóviles, en frente 
hay tres restaurantes, uno al lado del otro, en 
la otra acera, hay una cantina restaurante, dia-
gonal hay un hotel de 21 pisos, frente al hotel 

dos casas más arriba, hay también, otra serie 
de restaurantes, para no mencionar una que 
otra discoteca que coloca, el volumen de los 
autoparlantes hasta donde resisten los tímpa-
nos, cada vez que le provoca.

Yo creo que la gente tiene derecho a esta-
blecer negocios de diversión, pero no tiene de-
recho a perturbar con su negocio, de diversión, 
ni tiene derecho a desconocer la distribución 
arquitectónica o urbanística de una ciudad y 
colocar al lado de un monumento nacional, 
una cantina, o colocar una cantina a 80 metros 
de una escuela; y situaciones de esa naturale-
za, no creo que con este proyecto se resuelva el 
problema, pero se le da, un instrumento adicio-
nal a las autoridades policivas para que puedan 
tocar la puerta del establecimiento y decir, ola 
bájele el volumen a esto, ola no, no, no puede 
continuar funcionando esta noche, porque ya 
son las tres de la mañana, y a las tres de la 
mañana se vence el período que el Alcalde ha 
dado para la vida nocturna, o porque encuen-
tren muchachos menores de 17 años consu-
miendo alcohol, o consumiendo alucinógenos, 
son unos instrumentos menudos, menores, 
pero que pueden ayudar a tener una vivienda 
más tranquila, más cómoda con menos pertur-
baciones.

Hay un solo problema que, o hay una sola 
situación que a mí me molesta en esto, mi dis-
tinguido amigo, el Senador Gustavo Petro, 
presentó unas proposiciones sustitutivas en 
cada uno de los, tres artículos que he leído, y 
además presentó una, una, un nuevo artículo, 
un artículo nuevo, donde habla de que, no se 
podrá ingresar a un establecimiento de esta na-
turaleza, sin orden estricta de autoridad com-
petente conforme a los previos procedimientos 
que la ley señale. Yo no tendría, señor Presi-
dente, inconveniente alguno, a que el, a que el 
texto, del proyecto de ley se discuta, cuando el 
Senador Petro se encuentre presente, simple-

mente le pediría a su señoría y a la Plenaria del 
Senado, que aprobáramos la proposición con 
la cual termina la ponencia.

Con la venia de la Presidencia y del ora-
dor, interpela el honorable Senador Víctor 
Renán Barco López:

Gracias señor Presidente. Señor Presidente, 
honorables Senadores, doctor Gerléin, dos ob-
servaciones breves sobre el proyecto, por su-
puesto que constructivas ambas, anteriormen-
te en la legislación sobre temas de industria y 
comercio, teníamos una norma en virtud de la 
cual, para abrir un establecimiento y utilizando 
el mismo verbo que usted emplea en la redac-
ción que trascienda al público, se requería ob-
tener una licencia de apertura en las respectiva 

las veces y en un debate largo aquí con el doc-
tor Caicedo Ferrer, que había sido Director de 
Fenalco, no obstante la oposición que algunos 
le hicimos a la propuesta que él hacia de elimi-
nar el artículo, pues dada la importancia social, 
económica y política del doctor Caicedo Fe-
rrer, prosperó la propuesta de él y eliminaron 
el requisito de la apertura.

Ahora que se han inaugurado los nuevos 
burgomaestres y están estrenando alcaldías, 
pues lo primero que hacen es buscar recursos 
de los que llaman rentas propias y revisan por 
medio de censos el impuesto de industria y 
comercio y más de uno se ha encontrado con 
la novedad de que un número muy alto, una 
cantidad de establecimientos que en algunos 
pueblos son más de la mitad, sobre todo esos 
donde predomina la población del área urbana, 
no, abren, no pagan impuestos y no hay ningún 
control, solo el que puedan hacer los Policías, 
pero como no tienen derecho a pedir apertura, 
porque no existe el requisito, tienen que pasar 
de largo, salvo cuando ocurren los escándalos 
que usted escribe en el proyecto.

Entonces consultado con usted, antes de que 
llegáramos en el Orden del Día a este tema, us-
ted le dio visto bueno y como ya leyó el proyec-
to, ya sabemos cuál es el sentido, la ideología 
del proyecto y sabemos cuál es el texto, porque 
usted leyó parte del texto en su integridad para 
satisfacer la inquietud del doctor Guerra de la 
Espriella, el artículo que agregaríamos sería: 
para abrir cualquier establecimiento que tras-
cienda al público se requerirá licencia otorga-
da por el Alcalde y usted agregó o del funcio-
nario competente para estos efectos, cuando el 
doctor Caicedo Ferrer logró eliminar el artícu-
lo, que hablaba de la apertura repito, no tenían 
los planes de ordenamiento territorial, la fuer-
za de hoy y esta apertura es necesaria, porque 
esta licencia porque fácilmente se va abrir un 
establecimiento de esos que perturban, que lo 
perturban a usted doctor Gerléin, si tuvieran, si 
hubieran tenido que ir previamente a la Alcal-
día a solicitar la licencia, a lo mejor de acuerdo 
con ese plan de ordenamiento se trata de una 
zona residencial, que requiere sosiego y no la 
bulla que le destruye los tímpanos.

Entonces esa sería la idea con respecto al 

lo que usted ha dicho y de la lectura me surge 
una inquietud, esa sí le ruego que la resuelva 
de su caletre, la Policía Nacional realizará la 
orden de comparendo ante el Comando, la es-
cuchará en descargos y tomará decisión contra 
la cual proceden en recursos de reposición y 
apelación, los cuales deberán ser sustentados 
dentro de los tres días.

A mí me parece que esa función en manos 
de un personal uniformado, que va a adminis-
trar justicia, porque eso es lo que van hacer al 
tomar una decisión, no sería mejor que usted 
se la encomendara a una Inspección de Poli-
cía, de esa que hay en todos los pueblos, que 
le ayudan al Alcalde en estas cosas del Orden 
Público, es la sugerencia que hago, sin que si 
usted insiste en que es así como se debe votar, 
así lo votaré, es todo lo que tengo que decir y 
dejo el artículo propuesto como aditivo en la 
Mesa de la Secretaría; muchas gracias.

Con la venia de la Presidencia y del ora-
dor, interpela el honorable Senador Alfonso 
Núñez Lapeira:

Gracias señor Presidente, a ver con áni-
mo constructivo señor Ponente y autora, yo 
sí estoy muy preocupado por este proyecto y 
lo que voy a decir es simplemente, para que 
lo analicemos con el cuidado que yo sé que 
la honorable Senadora, pone en todas sus pro-
puestas, hago las siguientes consideraciones: 
los ponentes proponen el texto para este deba-
te con el mismo texto aprobado en la Comisión 
Primera del Senado.

Yo entiendo que los establecimientos dedi-
cados a determinadas actividades, así sean pri-
vados, están en la órbita del control de las au-
toridades, pero aquí se dice todos los estable-
cimientos de recreación, eso quiere decir en el 
caso de Antioquia, que el Parque de las Aguas, 
que está hecho para nadar, con toboganes, toda 
aquella cosa, aunque tenga una característica 
X, como está ofreciendo recreación pues va a 
caer bajo el imperio de la Policía, ¿imagínense 
todos los establecimientos de recreación? los 
circos, los lugares de brinca brinca de los ni-

del aspecto recreativo, el aspecto recreativo en 
términos generales dista mucho de un estable-
cimiento que venda licor o que organice pues 
bailes como discoteca y aquí se está metiendo 
todo en el mismo costal.

Pero además a mí me preocupa mucho este 
camino sancionatorio, buscando que todos los 
problemas de Colombia se arreglen con san-
ciones y mire usted lo que está proponiendo el 
proyecto. Dice que en la primera trasgresión, 
que no sabemos cuál es, se pone una multa 
hasta de 50 salarios, es decir más de 21 mi-
llones de pesos sin mencionar gradualidad, 
sin mencionar debido proceso, sin mencionar 
nada, lo cual puede abrir el camino de unas 
grandes alcaldadas, que digan no pues usted 
porque puso el volumen alto trasgredió esto, 
de una vez la multa de más de 21 millones, 
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según mis cuentas y si hay reincidencia cierra 
el establecimiento.

Pero además es que se usa unos términos 
casi que perentorios y obligatorios, esta ma-
ñana cuando analizábamos en la Comisión 
Séptima otro proyecto, sobre asuntos de pól-
vora y no sé que más, yo planteé la duda, si los 
municipios son entes territoriales autónomos y 
los Alcaldes, también tienen una cierta autono-
mía y unas funciones discrecionales, cuando 
nosotros les decimos desde aquí, no usted ya 
no tiene ninguna capacidad discrecional, usted 
lo que tiene que hacer es en el primer hecho, 
cargue la multa y en el segundo vaya y cierre, 
y las normas entonces de la Constitución, so-
bre libertad, empresa y todo eso en qué va a 
quedar.

Yo veo el buen propósito del proyecto, yo 
creo en la necesidad de controlar, yo en todo 
eso lo creo y he escuchado con mucha aten-
ción las intervenciones que se han hecho sobre 
este asunto, pero quiero decir con mucha cla-
ridad que a mí me preocupa mucho este pro-
yecto, primero, porque me parece que se está 
montando a las normas de Policía, segundo, 
porque da unas órdenes perentorias, a quie-
nes son autónomos, para aplicar las normas de 
Policía, dentro de lo que ahí está escrito y en 
forma discrecional, pero además un principio 
de la sanción de multas, es la gradualidad, hasta 
donde yo recuerdo, y además el debido proceso.

Pero aquí la orden es perentoria, no de un 
tajo, mande un papel y cierre el asunto, pónga-
le candado y bote la llave, en el parágrafo 2°, 
donde se dice la Policía Nacional realizará la 
orden de comparendo ante el Comando, le es-
cucharán descargos y tomarán la decisión con-
tra la cual procederán los recursos de reposi-
ción y apelación, ante quién, porque la verdad 
es que los Alcaldes, tienen funciones de Jefe 
de Policía, pero no son jefes de la Policía, ¿en-
tonces será el orden jerárquico de la Policía?, 
¿cuál es el que sigue para que sea apelación al 
Comando?

Yo simplemente con ánimo muy construc-
tivo, exaltando, porque siempre he exaltado el 
cuidado de la doctora Claudia, el deseo que 
ella mantiene de presentar proyectos, del más 
grande sentido social y humano, yo le pediría 
doctora Claudia y señor Ponente, que este pro-
yecto de pronto quedara sobre la Mesa a ver si 
se puede profundizar en el análisis, porque veo 
que en la Cámara como que no hubo mucho 
análisis, me parece y no tengo nada que decir 
de las ponencias, tengo el mayor respeto por 
el ponente, pero veo que esto ha trasegado, tal 
vez si los análisis de confrontación de normas 
de Policía y a mí sí me preocupa mucho, que 
echemos al mismo costal, centros de recrea-
ción como el que he citado, con la discoteca 
yo no se qué.

Me parece que esto necesita un mayor aná-
lisis, el quórum está hace rato disuelto, yo no 
quisiera pedir que esto fuera pues como tercer 
nominal, porque sé que pasa, pero yo sí pido 
pues una comprensión al ponente y a la autora, 

a ver si esto se puede analizar más, porque si 
no qué hacemos, en este momento no hay di-

me preocupo mucho y por eso le puse mucho 
cuidado cuando el doctor Gerléin dijo algo de 
que había lamentado, algo así, que le hubieran 
dado la ponencia.

Pero sobre todo es que a mí me preocupa 
mucho, proyectos que todos los días, están 
planteando sanciones, sanciones, sanciones, 
sanciones, sin gradualidad, sin debido proce-
so, abriéndole las puertas a las alcaldadas, pero 
además me parece que sin tener en cuenta la 
autonomía territorial y las funciones mismas 
de Policía.

Reciban esto con el mayor respeto, con el 
mayor sentido positivo y busquémosle una sa-
lida a este proyecto, yo no quiero pues, atrave-
sarme, pero yo les digo, así como está presen-
tado o yo tendría que pedir votación nominal 
o buscar alguna salida, la más fácil me parece 
quede sobre la Mesa, mientras podemos hacer 
un análisis más de fondo, es mi posición señor 
Presidente, y presento si es del caso excusas a 
quien propone y a la ponencia.

Con la venia de la Presidencia y del ora-
dor, interpela el honorable Senador Samuel 
Arrieta Buelvas:

Presidente, yo es una cosa muy sencilla, es-
toy de acuerdo con el pronóstico del Senador 
Núñez, es decir, démosle otro repaso, hay una 
serie de documentos que nos han llegado, yo 
soy ponente también del proyecto, en la Co-
misión Primera me correspondió, como dijo 
el Senador Gerléin, yo no lo considero mala 
suerte, estudiar este proyecto.

Mire Bogotá por ejemplo, por disposición 
de la ley, tiene un Código de Policía propio, 
que fue expedido por la autoridad en esta ma-
teria, que es el Concejo de Bogotá, un Código 
de Policía de hace tres años que lo expidió, con 
autonomía por supuesto de la ley, hay unas con-
sideraciones aquí, una serie de interrogantes 

del proyecto, incluso nos han dicho que aquí 
se nos olvidó doctora Claudia, el tema del con-
sumo de sustancias alucinógenas en menores 
de edad, por ejemplo, el tema de los decibeles, 
para que la Policía pueda tener herramientas, 
nos lo dijo el propio Subcomandante de la Po-
licía de Bogotá.

Entonces le quería proponer Presidente, que 
si usted tiene a bien crear una Subcomisión o 
alguna cosa para que le demos otro repaso y 
yo no tengo ningún reparo, lo importante es 
que con este proyecto, no se le ceda ni en el 
interés privado, pero que prime por supuesto 

controles, para evitar que en estos estableci-
mientos, ocurra lo que está ocurriendo hoy en 
algunas regiones que no hay ningún tipo de 
control y que por el contrario se convierten en 
centros para el consumo de alcohol de meno-
res de edad, o de sustancias psicotrópicas y eso 
lo queremos evitar.

Pero por supuesto, sin atropellar, sin me-
ter en un solo costal a todos los demás, aquí 
tengo un documento donde nos señalan que 
las multas superan los veinte millones de pe-
sos, todos esos controles pues hacen parte 

-
mos en la Comisión Primera, y si usted tiene 
a bien una como una Subcomisión Presiden-
te, porque del afán no viene sino el cansan-
cio, lo ha dicho el doctor Núñez, no hay el 

-
ción nominal en caso de que así sea pedido, 
muchas gracias.

Con la venia de la Presidencia y del ora-
dor, interpela el honorable Senador Juan 
Carlos Vélez Uribe:

Gracias señor Presidente, no, yo simple-
mente quiero decir de que este es un proyec-
to muy importante sobre todo para muchos 
alcaldes del país, este proyecto es producto 
de unas situaciones que se presentaron espe-

algunos establecimientos donde se expendía 
licor, hubo algunas riñas con consecuencias 
de víctimas fatales, y por eso este proyecto 
busca darle las herramientas a los alcaldes, 
para poder establecer sanciones que permitan 
imponer el orden.

La verdad es que en las zonas donde se 
vende licor, se suceden en muchas ocasiones 
desmanes, yo he recorrido el país y en muchas 
partes uno encuentra que en las denominadas 
zonas rosas, lo que hay es una venta indiscri-
minada de licor, sin controles a los menores, 
con mucha droga, muchos estupefacientes y 
sobre todo un problema que afecta mucho a 
los ciudadanos del común, es, el exagerado 
volumen que tienen algunos establecimientos 
donde se expende licor.

Aquí hay una sanción dura, la primera va en 
la primera ocasión en un procedimiento doctor 
Núñez que establece el mismo artículo 2°, que 
me parece que es un proceso claro y se cumple 
perfectamente con el precepto constitucional 
del debido proceso, el cual determina que en 
la primera trasgresión habrá una sanción de 50 
salarios mínimos legales mensuales y en la se-

así que este es un proyecto que creo que hay 
que sacarlo, yo acogería a la decisión de la Ple-
naria del Senado y en caso tal de que vuelva a 
la Comisión, pues se procederá a hacer el es-
tudio debido.

Sin embargo, yo ahí también dejé en la Se-
-

culo 3º y el parágrafo 1º relacionado con las 
actividades que estarán sujetas al control de 
las autoridades competentes o autoridades de 
Policía y lo primero es que en el numeral 3 ese 
parágrafo 1º del artículo 3º se debe anexar la 
palabra estupefacientes, porque no solamente 
debe haber sanciones para los establecimien-
tos donde se presente el consumo de licor por 
parte de menores de 17 años, sino también el 
consumo de licor y estupefacientes, porque es 
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electrónicas, el que ya no se venda licor, sino 
que se vende droga y lo único que se vende allí 
es agua, botellas de agua a 20.000 pesos, dro-
ga éxtasis, el famoso poper y las otras drogas 
sintéticas que andan muy de moda que se están 
vendiendo en muchos establecimientos, pues 
hay que sancionarlos también no solamente 
cuando hay consumo de licor, sino cuando hay 
consumo de drogas alucinógenas.

Y un numeral que faltó incluir acá y que 
también recoge el interés y el querer de mu-
chos ciudadanos es un numeral nuevo, el 5º 
que ahora cuando lleguemos al artículo 3º pues 
ahí está la proposición, que diría que también 
se cerraría el establecimiento o se sancionaría 
el establecimiento de carácter privado como se 
denomina en este proyecto de ley, cuando se 
presente o sea por violación a los límites de 
ruido establecidos por la autoridad ambiental 
competente, o sea que aquí también se daría el 
cierre o la sanción en el establecimiento, cuan-
do se violen los niveles de ruido.

Entonces estaré atento a las decisiones de la 
Plenaria y volveré a intervenir entonces cuan-
do se someta a discusión el artículo 3º de este 
proyecto de ley, gracias señor Presidente.

Con la venia de la Presidencia y del ora-
dor, interpela el honorable Senador Manuel 
Virgüez Piraquive:

Gracias señor Presidente, es muy sencillo 
para que nos rinda el tiempo y podamos inter-
venir todos los Senadores, yo estoy de acuerdo 
con el proyecto de ley, solo quiero hacer como 
una pregunta a los Senadores ponentes y a la 
autora frente al término cuando hablan de esta-
blecimientos públicos, por qué lo quiero decir, 
es necesario que se precise porque el Senador 
Gerléin lo decía, en la Costa Caribe y yo creo 
que en todo el país se está desarrollando un 
fenómeno en las tiendas de barrio, por las ma-
ñana funcionan como tiendas, prestan un ser-
vicio social a la comunidad y en las noches se 
están convirtiendo en unos minibares, sacan 
las mesas, ponen equipo de sonido, venta de 
licor, cigarrillo, hay menores de edad, se llama 
a la Policía, ellos no tienen los instrumentos 
necesarios para poder tomar acciones sobre el 
particular.

Entonces mi pregunta y mi aporte para 
el proyecto es que ojalá se pueda conside-
rar también dentro de estos establecimientos 
públicos o que tienen una apertura hacia lo 
público, se incluyan a las tiendas de barrio 
porque se está generando y se está defor-
mando especialmente en los barrios urbanos, 
zonas residenciales, llegan muchachos con 
carrodiscotekas, abren las puertas y comien-
za allí, porque saben que en las discotecas o 
en los establecimientos públicos que están 

disfrutar o recrearse pero que no lo hagan en 
las tiendas de barrio, que se está perdiendo 
su función social, se está desnaturalizando y 
está generando perturbación pública, gracias 
señor Presidente y dejo esa inquietud.

Con la venia de la Presidencia y del ora-
dor, interpela el honorable Senador Juan 
Carlos Restrepo Escobar:

Señor Presidente, brevemente en tono me-
nor, doctor Gerléin, señores ponentes, doctor 
Gerléin como coordinador, a mí me parece y 
en eso estoy de acuerdo con el doctor Núñez 
Lapeira, que ese artículo 2º es demasiado drás-
tico en lo que tiene que ver con las sanciones 
que se le imponen a estos establecimientos, 
pensar en que un establecimiento se le coloca 
una sanción de 50 salarios mínimos, ya no ne-
cesitan la segunda sanción, porque con esa lo 
dejaron cerrado, lo clausuraron.

Como segunda medida, para qué está esta-
blecido el Código Nacional de Policía señor 

procedimiento, el Código Nacional de Policía 
tiene el debido proceso a su interior y aquí me-
diante estas sanciones tan drásticas, se vulnera 
la posibilidad de que quienes son propietarios 
o los socios de estos establecimientos, pues se 
vean abocados simplemente al cierre de una 
sanción en la que no se establece ningún pro-
cedimiento.

Yo le pediría señor Presidente, yo he colo-
cado sobre la mesa de la Secretaría una propo-
sición, para el artículo 2º, en el sentido de que 
las sanciones sigan siendo las que establece el 
Código Nacional de Policía y el procedimiento 
que establece el Código Nacional de Policía, 
creo que de esa manera se respeta el Estado de 
Derecho y de esa manera también no se come-
te el error de atropellar los derechos de quienes 
son propietarios de los establecimientos o de 
quienes son socios de los mismos, por lo de-
más estamos de acuerdo en el proyecto.

Pero hay una cosa que también debe que-
dar clara señor Presidente, todas las capitales 
del mundo por ejemplo para hablar del caso 
de la ciudad de Bogotá, todas las capitales del 
mundo tienen zonas de diversión nocturna, y 
esas zonas de diversión nocturna tienen am-
plios horarios, las ciudades más cosmopolitas 
tienen desde luego lugares que incluso ama-
necen, una cosa tiene que ver con la diversión 
al interior del sitio nocturno y otra cosa muy 
distinta lo que suceda en sus exteriores, para 
eso está la Policía, la Policía debe garantizar la 
seguridad de los ciudadanos, desde luego que 
si una persona sale en estado de alicoramiento 
de un lugar a conducir un carro y genera un 
accidente, para eso están las sanciones que es-
tablece la ley.

Pero cosa muy distinta es restringir la posi-
bilidad de que los ciudadanos se diviertan en 
sitios nocturnos, así que señor Presidente yo le 
pediría que coloque cuando llegue la discusión 
del articulado, coloque en consideración una 
proposición sustitutiva que he presentado para 
el artículo 2º, muchas gracias.

Así se hará honorable Senador, la proposi-
ción que ha presentado sustitutiva el Senador 
Juan Carlos Restrepo para el articulado.

Con la venia de la Presidencia y del ora-
dor, interpela el honorable Senador Jesús 
Antonio Valencia Duque:

Muchas gracias señor Presidente, bueno 
la verdad que este es un proyecto sumamente 
interesante, y nosotros tenemos un Código ya 
casi de 40 años, el Código de Policía data del 
año 1970 y creo que mucho va del año 70 o de 
la sociedad del año 70 a la sociedad del año 
2008.

De tal manera que el primer llamado que yo 
haría es que el Gobierno Nacional a través del 
Ministerio del Interior y Justicia, pues hombre 

actualización del Código Nacional de Policía, 
en muchos departamentos y en muchas ciu-

-
nes, que incluso riñen con el actual Código, 
porque bien sabemos que las competencias de 
las Asambleas y de los Concejos son compe-
tencias subsidiarias, solo lo que no reglamente 
el Código Nacional, pues queda para la regla-
mentación de los Códigos Departamentales.

Yo estoy plenamente de acuerdo con el Se-
nador Núñez, en que la forma en que están es-
tablecidas las sanciones, se trata de un sistema 
demasiado gravoso, la función de la Policía es 
eminentemente preventiva y yo creo que llegar 
a sanciones tan drásticas, casi corta de tajo esa 
función Policiva o esa misión, o esa misión de 
la Policía que es preventiva, que es instruir al 
ciudadano, que es llevarlo por las buenas, que 
es ir llevando a que este tipo de sanciones, son 
casi que sanciones para un Código Penal, no 
para un Código de Policía.

De tal manera que yo estoy de acuerdo con 
el Senador Núñez en el sentido de que este 
proyecto de ley, deberíamos darle un compás 
de espera, estudiarlo un poco más, para no es-
tablecer situaciones tan gravosas para los ciu-
dadanos, incluso para la misma Policía, lo que 
decía el honorable Senador Gerléin, cuando 
inició su presentación del proyecto, tampoco 
la Policía le va a ser agradable tener que estar 
persiguiendo los ciudadanos a los dueños de 
locales o establecimientos de locales por in-
fracciones de este tipo. 

Finalmente yo quiero hacer una observa-
ción sobre el artículo 1°. El artículo 1° dice 
en el objeto. La presente ley tiene por objeto 
establecer mecanismos de vigilancia y control 
a las personas jurídicas de carácter privado, 
entonces la persona natural, que tenga un esta-

tenga otro tipo de establecimiento parecido 
a estos, no estaría cobijada por este proyecto 
de ley, de tal manera que yo considero que al 
proyecto en el artículo 1°, hay que agregarle, 
establecer mecanismos de vigilancia y control 
a las personas naturales y jurídicas de carácter 
privado, me parece que le hace falta esa pre-
cisión, porque entonces las personas naturales 
que tengan este tipo de establecimientos, no 
quedarían cobijadas con este proyecto de ley. 
Muchas gracias señor Presidente.
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Con la venia de la Presidencia y del ora-
dor, interpela el honorable Senador Parme-
nio Cuéllar Bastidas:

Gracias señor Presidente. A mí me parece 
que este proyecto de ley es muy importante, y 

-
parto algunas de las observaciones que se han 
hecho hasta este momento, extender la vigen-
cia de este normatividad a todos los estable-
cimientos, no solamente a los que pertenez-
can a las personas jurídicas, es correcto, de lo 
contrario dejamos un boquete muy fácil para 
eludir esta normatividad, las personas jurídi-
cas pondrían en cabeza de personas naturales, 
estos establecimientos y quedaría burlada la 
ley, comparto esa observación que creo que es 
muy fácil de subsanarla. 

Segundo, aquí se ha dejado o se ha presen-
tado una inquietud en torno a la autonomía ad-
ministrativa de los municipios, en el sentido de 
que este proyecto de ley, puede estar violando 
la autonomía administrativa de los municipios, 
eso no es así, de ninguna manera se puede en-
tender la autonomía en el sentido de que cada 
municipio, puede violar las normas de carácter 
nacional, está prohibido por ejemplo el con-
sumo de bebidas alcohólicas a los menores de 
17 años, el consumo de otro tipo, por ejemplo 
los alucinógenos y en general algunas normas, 
que tienen que se obedecidas por todos los co-
lombianos, y los Alcaldes no pueden a través 
de sus Códigos Municipales de Policía, cam-
biar el imperio de la ley.

Hoy mismo en la Comisión Primera esta-
mos por ejemplo tramitando un proyecto de 
ley, que tiene por objeto establecer normas so-
bre las piscinas públicas, y aún sobre las pri-
vadas, en el sentido de establecer medidas, que 
tienen por objeto evitar que los niños aún en 
las piscinas privadas, puedan morir ahogados 
por falta de establecer algunos requisitos, que 
impidan estas circunstancia y deja desde lue-
go al Alcalde Municipal, la competencia para 
aplicar estas normas, en consecuencia yo creo 

-
cultad.

La otra observación que se hace aquí, que 
el proyecto debería mejor establecer las penas 
de acuerdo al Código Nacional de Policía y el 
procedimiento que establece el Código para la 
violación en caso de contravención, a mí me 
parece que esa es una propuesta muy seria, 
muy seria que podría resolver la situación hoy 
mismo para que aprobáramos el proyecto, no 
sé si el doctor Gerléin esté dispuesto a aceptar 
ese procedimiento, es decir que no sea el que 
se indica aquí en este proyecto de ley sino el 
que establece el Código de Policía, tanto en lo 
que tiene que ver con las sanciones como con 
el procedimiento.

anunciara el doctor Gerléin, el Senador Gus-
tavo Petro, ha presentado unos artículos sus-
titutivos, que yo rogaría al señor Presidente, 
ordenar a la Secretaría se sirva leerlos, son 
tres o cuatro artículos que podríamos noso-

tros perfectamente hoy conocerlos, es decir la 
Plenaria conocer esos artículos, están allí en el 
proyecto, agregados al proyecto de ley en el 
expediente que tiene el Senador Gerléin como 
ponente del mismo.

En consecuencia yo le pido señor Presiden-
te, señor Presidente, yo le pido ordenar a la Se-
cretaría leer los artículos propuestos por el doc-
tor Gustavo Petro, por el Senador Petro, tres o 
cuatro artículos sustitutivos, para que veamos 
si con ellos podemos acoplarlos y resolver hoy 
mismo este problema, porque el proyecto es de 
la mayor importancia y por lo mismo anuncio 
que lo vamos a votar favorablemente. Muchas 
gracias señor Presidente.

Con la venia de la Presidencia y del ora-
dor, interpela la honorable Senadora Clau-
dia Rodríguez de Castellanos:

Gracias señor Presidente. De lo poco que 
he escuchado a mis colegas, sé que hay un 
gran interés por el proyecto y yo le pediría al 
señor Presidente que nombrara ya una Comi-
sión Accidental, para que todos aquellos con la 
venia del Ponente, del Senador Gerléin, para 
que todas esas proposiciones sean estudiadas y 
de una manera más detallada escuchar las su-
gerencias y que podamos sacar adelante este 
proyecto, que es fundamental para traer orden, 
para cuidar nuestros niños, nuestras familia, 
para dar oportunidad de trabajo.

Pero que de igual manera en nuestras ciuda-
des baje el índice de violencia y miremos que 
nuestros jóvenes, no están en lugares inapro-
piados, en ese sentido es, sería la Comisión 
Accidental, con la venia del Senador Gerléin, 
que sería, como que recibir todas esas suge-
rencias, esas proposiciones de los Senadores 
juristas, del Senador Núñez Lapeira, que muy, 
juiciosamente se estudio el proyecto, y yo tam-
bién agradezco al Senador Gerléin, por la ex-
plicación tan excelente y eso es una garantía 
para el Senado de la República, que el sea el 
ponente de este proyecto de ley. 

Recobra el uso de la palabra el honora-
ble Senador Roberto Gerléin Echeverría:

Yo, no voy a ser, yo no voy a ser muy ex-
tenso, señor Presidente, yo solo quiero decir, 
que no estoy matriculado con ninguna idea, yo 
acepto, cualquier idea, que sea buena, de reci-
bo que hago consenso, entonces, pero sí quiero 
formular algunos comentarios rapidísimamen-
te, para que los colegas que han formulado las 
observaciones también los tengan en cuenta, 
yo, no tengo, ningún inconveniente, en que se 

-
nalmente, se me hace excesivo.

Entonces, no hay ningún problema en mo-

ser 50 salarios mínimos sean 25, ó 30 ó 18, o 
los que quiera la Plenaria del Senado estable-

-

Yo no entendí muy bien, eso de que en un 
parque de niños, no puede haber presencia de 
la Policía, la Policía debe estar presente en el 

parque de niños, así sea para proteger a los ni-
ños, yo creo que la Policía tiene derecho a estar 
en cualquier parte del territorio nacional, a mí 
se me hace, y lo digo con el cariño, el respe-
to y el afecto que tengo por el Senador Núñez 
Lapeira, que a mí se me hace que la Policía, 
que a la Policía, no tiene porque negársele el 
acceso a determinado sitio del territorio nacio-
nal, este proyecto, tiene un artículo muy im-
portante, que es el primero, también estoy de 
acuerdo con la observación de que se coloque 
a las personas naturales, no solo a las personas 
jurídicas, eso lo vi, lo que pasa es que en la 
Comisión, discutimos este proyecto, faltando 
minutos, para que prescribiera el término de la 
legislación y entonces no hubo oportunidad de 
hacer las correcciones, que en buen momento 
y con buen juicio, mis colegas de la Comisión 
Primera, resolvieron hacer en la Plenaria, en 
lugar de hacerlas en la Comisión Primera.

De manera que yo tampoco tengo nada que 
observar en esa materia, al Senador Petro, pre-
sentó una proposición sustitutiva, en el artícu-
lo 1° que me voy a permitir leer la proposi-
ción, del Senador Petro, que dice, la presente 
ley, tiene por objeto establecer mecanismos de 
vigilancia y control a las personas jurídicas, 
de carácter privado, que en el ejercicio de sus 
actividades a través de establecimientos priva-
dos, trasciendan a lo público, para todos los 
efectos previstos en la presente ley, se debe 
entender como trascender a lo público los si-
guientes hechos:

Primero, exceso de volumen que afecte la 
tranquilidad del vecindario, segundo, escánda-
lo en espacio público, tercero, riñas callejeras 
generadas por los socios, cuarto, invasión del 
espacio público originado por los negocios de 
los establecimientos privados, quinto, venta de 
bebidas alcohólicas a menores de edad, sex-
to, expendio y/o consumo de estupefacientes y 
alucinógenos, o sustancias psicoactivas, den-
tro de la sede social, séptimo, promoción de 
la prostitución en la trata de personas dentro 
de la sede social, octavo, realizar actividades, 
no contempladas, en el objeto social, noveno, 
admitir el porte ilegal de armas, dentro de la 
sede social, décimo, cuando se cometen de-

sede social.
Yo me le acerqué el otro día y le dije, por 

qué no colocamos estas diez observaciones a 
continuación, a continuación del artículo 1°,
que yo presenté, pero las colocamos con ca-
rácter enumerativo, no con carácter, taxativo, 
¿por qué? Estas no van a ser las diez únicas 
conductas que se le van a ocurrir, a los hom-
bres y a las mujeres de Colombia, que van a 
esa serie de establecimientos, entonces, co-
locadas, colocadas a título enumerativo, por 
ejemplo se resuelve una de las preocupacio-
nes del Senador Núñez Lapeira, porque yo no 
creo, que vayan a llevar a niños, o a menores 
a sitios donde se promueve la prostitución y la 
trata de personas, dentro de la sede social, ya 
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-
mientos de que se trata.

De mi parte y por eso me acerqué donde 
el Senador Petro, para sugerírselo, para ver 
si era factible, acordar o consensuar ese pri-
mer artículo que es, la esencia del proyecto 
lo demás es añadidura, yo, señor Presidente, 
propondría, que, adicionáramos el artículo 1°,
con una enumeración de eventuales conductas, 
repudiables de carácter policivo, que le den a 
nuestra gentes, garantías de tranquilidad, no sé 
que piense el señor, el Senador Petro, en prin-
cipio me dijo que, no veía inconveniente, pero 
yo formulo esa observación, para decir que no 
tengo tampoco problemas, con las propuestas 
del Senador Petro. Muchas gracias.

Con la venia de la Presidencia y del ora-
dor, interpela el honorable Senador Mauri-
cio Jaramillo Martínez:

Gracias señor Presidente, muy corto, es que 
yo, la verdad, la verdad lo que yo entiendo de 
este proyecto es que, como lo dice la exposición 
de motivos, la Policía Nacional, no tiene capa-
cidad para intervenir, en establecimientos pri-
vados, que se constituyen en gran, no en todos 
los casos, pero en la mayoría de los casos, para 
burlar la ley, y para burlar las normas Policivas, 
yo creo que ese es el fondo de este proyecto.

Entonces la verdad, yo no entiendo, para 
qué escribimos tantas cosas, y además para que 
chamboneamos en la redacción, me parece que 
lo único que hay que establecer, es que esos 
establecimientos de carácter privado, también 
son sujetos de vigilancia, y pueden ser interve-
nidos, por el Código Nacional de Policía, por-
que es que entrar nosotros a legislar, de mane-
ra diferente, para unos establecimientos, que 
para otros el proyecto podría, o la ley podría 
caer, porque estaríamos violando el principio 
de igualdad, entonces cualquier otro estableci-
miento, pediría que se aplicara lo mismo, que 
se le está aplicando a los establecimientos pú-
blicos.

No tiene sentido, colocar por ejemplo mul-
tas a establecimientos privados más onerosas, 
que a los establecimientos de carácter, de ca-
rácter público, entonces creo yo, que a mi jui-
cio, y es lo que hemos podido analizar de este 
proyecto, es que, si, lo que se busca es, evitar 
que los vivarachos, y los vagabundos, consti-
tuyan ONG, o cualquier otra entidad de dere-
cho privado, para evadir la acción de la Poli-
cía, las acciones policivas, simplemente lo que 
la norma debe permitir, es que esos estableci-
mientos también son, sujeto de ser, atendidos, 
o de cumplir con lo establecido en el Código 
Nacional de Policía.

Porque miren, primero, establecemos mul-
tas diferenciales a las que están establecidas 
en el Código de Policía, eso de por sí, viola 
el principio de igualdad, y en cualquier mo-
mento la Corte Constitucional lo tumba, pero 
además la misma redacción, de verdad que 
con todo respeto tengo que decirlo, es bastante 
simpática por no utilizar otro término, dice que 
se puede cerrar o evacuar el establecimiento 

porque haya presencia, violación del horario, 
¿cuál violación de cuál horario? Si vamos ha-
cer algo especial, pues tendríamos que deter-
minar ¿cuáles son los horarios? Por eso insisto 
que lo que tenemos que ajustarlo es a que sea 
aplicable el Código Nacional de Policía.

El Código de Policía a estos establecimien-
tos y con eso nos evitaríamos todo el resto del 
articulado, dice la presencia de menores de 17
años, eso es absurdo porque puede haber es-
tablecimientos de carácter privado de mucha-
chos, de adolescentes y entonces ya de por sí 
les están cerrando el establecimiento, porque no 
están haciendo nada malo, solamente un esta-
blecimiento de carácter privado que puede ser 
Club de Fans de Juanes, en un Club de Juanes, 
un club que se creó para adorar a su ídolo y re-
sulta que esos clubes en su mayoría son de jó-
venes menores de 17 años, entonces no podría 
la Policía evacuarlos simplemente porque son 
menores de 17 años, pero tiene algo más sim-
pático, dice que dizque por la muerte al interior 
del establecimiento como consecuencia de una 
riña presentada en el mismo, por supuesto que 
donde haya muertos, pues tienen que evacuar 
inmediatamente el establecimiento.

Entonces a mí me parece con todo respeto 
que es que esto tiene la mejor buena volun-
tad y seguramente todos estamos dispuestos 
a acompañarlo, pero yo creo que el Congreso 
de la República también una responsabilidad 
grande de que lo que nosotros aprobemos ten-
ga sindéresis, tenga lógica, tenga coherencia, 
tenga buena redacción, porque además de que 
estamos también desprestigiados ante la opi-
nión pública, por tantas cosas y muy especial-
mente por los últimos acontecimientos, pues 
que tampoco nos critiquen tanto, porque ha-
cemos cosas que ni siquiera hacemos juicios y 
rigurosidad en la manera como la redactamos.

Entonces termino señor Presidente simple-
mente diciéndoles que si bien es cierto todos, 
creo que sin excepción estamos de acuerdo en 
ponerle freno a lo que está ocurriendo con esos 
clubes privados que están violando los hora-
rios establecidos por las Alcaldías, que están 
violando y haciéndole el esguince a la vigilan-
cia por parte de la Policía, simplemente lo que 
tenemos que redactar un solo artículo que per-
mita que el Código de Policía, se pueda apli-
car a estos y ahí está absolutamente todo con-
sagrado con mucha rigurosidad, con mucho 
juicio, con mucha ponderación, con el debido 
proceso, bien redactado y creo que cumplimos 
con lo que está aquí proponiendo la honorable 
Senadora Claudia, pero yo creo que lo haría-
mos de una manera, con una técnica legislativa 
mucho más apropiada y no estaríamos impro-
visando y perdónenme el término, de pronto 
en la redacción así chamboneando un poco; 
gracias señor Presidente.

Recobra el uso de la palabra el honora-
ble Senador Roberto Gerléin Echeverría:

Yo señor Presidente le ruego que no confor-
me ninguna subcomisión, ¿que si usted cree que 
sea necesario revisar la totalidad del proyecto, 

Lo remitamos nuevamente a la Comisión Pri-
mera del Senado y allá lo reestudiamos.

Con la venia de la Presidencia y del ora-
dor, interpela la honorable Senadora Elsa 
Gladys Cifuentes Aranzazu:

Gracias Presidente, me parece totalmente 
válido la posibilidad de que haya una Comi-
sión Accidental porque en Comisión Primera, 
pasaron el proyecto y allá no seguramente, 
no están tan enterados como en esta Plenaria 
o no mostraron tanto interés, entonces me pa-
rece que todos los Senadores que hasta ahora 
hemos intervenido es porque estamos demos-
trando interés y estamos midiendo la trascen-
dencia de esta iniciativa, que veo con un espí-
ritu demasiado importante, yo quiero llamar la 
atención del Senado en ese sentido porque me 
parece una iniciativa demasiado importante y 
creo que el Senador Jaramillo resumió, lo que 
podría no solamente salvar este proyecto de 
ley sino encontrarle una efectiva salida.

Si uno mira desprevenidamente el proyecto 
piensa, así lo pensé cuando lo leí, piensa uno 
pero ¿por qué si eso es autonomía del Código 
Nacional de Policía? Pero resulta que el Código 
Nacional de Policía estamos en mora de cam-
biarlo, o sea que si es necesario hacer un nuevo 
régimen sancionatorio, segundo dice uno: pero 
¿por qué le vamos a dar órdenes al Alcalde si 
para eso existen los planes de ordenamiento te-
rritorial? El Alcalde puede limitar unas áreas de 
la ciudad para que se destinen a unos estableci-

uno: en el artículo 2° del proyecto de ley cuando 
habla de unas sanciones económicas y después 

quién? Si se supone que son establecimientos 
que están operando en la clandestinidad, enton-
ces con ese artículo 2° estaríamos legitimando, 
lo que estamos diciendo que es ilegítimo.

Me parece entonces que la propuesta que 
hace el Senador Jaramillo con todo respeto 
puede ser tenida en cuenta por el ponente de 
esta ley, por los autores, en el sentido de que 
simplemente en un artículo le estemos man-
dando un mensaje claro a las autoridades loca-
les y al país, en el sentido de que el Congreso 
y las autoridades en Colombia, no estamos dis-
puestas a seguir permitiendo dejar esa brecha 
para que los establecimientos de comercio, 
cumplan unos requisitos y unos horarios, pero 
si usted le pone el número de club social o club 
privado puede violar horarios y puede violar 
todo el resto de normatividad y eso existe en 
todas las ciudades, en todos los municipios, 
ese cuentico de los clubes, no los clubes socia-
les tradicionales Presidente, son el cuento que 
se están inventando de clubes es para poder es-
tar a la hora que les provoque y expender toda 
clase de droga y de alcohol prohibido.

De tal manera que me parece a mí que el 
Congreso sí se debe pronunciar, me parece que 
debemos recoger la iniciativa del Senador Ja-
ramillo y pedirle tanto a los autores de Cámara 
y de Senado, como el ponente, que simple-
mente acojamos esa redacción para que esto 
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sí tenga fuerza, fuerza y convoque la unidad 
de Congreso, porque si ustedes se ponen a ver 
la redacción que tiene actualmente, se presta a 
equivocaciones.

Con la venia de la Presidencia y del ora-
dor, interpela el honorable Senador Oscar 
Darío Pérez Pineda:

Presidente varias personas aquí han inter-
venido y han acudido al Código Nacional de 
Policía, ese Código tiene 40 años, ¿cuál Có-
digo de Policía? Ese Código de Policía es tan 
vetusto como vetustas son las conductas que a 
través de él se quieren generar, para generar o 

la sana diversión, o sea que el Código Nacio-
nal de Policía pues no es ningún referente aquí 
como para que acudamos a él como el marco 
normativo que nos debe permitir la conviven-
cia, por la ausencia de un Código de Policía, 

aparecer este tipo de iniciativas.
Mire señor Presidente es perfectible, es me-

jorable, hay que moderar muy bien de las per-
sonas jurídicas, las personas naturales, hay que 
gradualizar las sanciones, todo eso hay que ha-
cerlo, pero la verdad es que se han inventado 
una serie de estrategias, para montar negocios 

privados y que como son unos clubes privados 
son las casas del libertinaje, de la corruptela, 
de la prostitución, de la drogadicción, etcétera, 
etcétera, etcétera y nosotros no podemos decir 
que para enfrentar esa problemática, vamos a 
enfrentarla con aspirinas, las aspirinas son el 
Código Nacional de Policía, son las aspirinas.

Aquí hay que tomar decisiones por supuesto 
que yo estoy de acuerdo y la doctora Elsa Gla-
dis lo ha dicho bien y el doctor Gerléin, no se 
va a oponer a ello, que se nombre una Comisión 
Accidental, que lo estudie con un poquito de 
más juicio, pero la verdad es que la iniciativa no 
se puede colapsar, es fundamental, en todos los 
barrios de nuestras ciudades, tenemos los par-
ches, en los barrios residenciales, de dizque un 
club privado, club privado a las cuatro, cinco de 
la mañana, con conjuntos vallenatos, mariachis, 
lo que sea y como es un club privado es como 
si fuera una casa, entonces a esa casa no puede 
llegar la Policía, allá hacia adentro estén consu-
miendo estupefacientes, hacia adentro estén ha-
ciendo actos de drogadicción, de prostitución, 
de etc., porque eso es un club privado.

No, cuál club privado, eso es una actividad 
que está entorpeciendo la convivencia ciuda-
dana, y que nosotros tenemos que legislar en 
esa materia, porque el Código de Policía es la 
aspirina y esa aspirina no sirve para ese, para 
esa dolencia, mejorarlo claro, aclararlo más, 
todavía perfecto, si es necesario suprimir ar-
tículos, pues claro que lo podemos hacer, pero 
la iniciativa es una iniciativa de alto contenido 
social, de convivencia ciudadana, es que aquí 
que por la autonomía del Alcalde, los Planes 
de Ordenamiento Territorial, los POT, primero 
los POT los hacen los Concejales, los aprue-
ban los Concejales, los presentan las adminis-

traciones municipales y eso lo violan en una 
forma permanente y recurrente.

Por qué se cantinizaron nuestras ciudades, 
porque aquí ya no hay licencia previa, ya cual-
quiera puede montar un establecimiento de co-
mercio, un negocio y eso hágale, no, yo creo 
que eso sí necesita un control, y un control que 
no vaya tampoco a violentar la iniciativa pri-
vada, que no vaya en contra de la sana convi-
vencia y también que la Policía no vaya a tener 
mecanismos exagerados, para abusar de ellos, 
que pueden poner multas de veintiún millones, 
no tampoco eso.

Pero a mí sí me parece pues que requiere 
Presidente, que usted disponga de una Comi-
sión Accidental, que mejore el proyecto y que 
lo traiga a la Plenaria para que sea ley de la Re-
pública y de una vez, yo le propongo a mis co-
legas, impongámonos la disciplina, de hacer un 
Código de Policía del año 2009, qué hacemos 
con un Código de Policía de 1970, eso qué es, 
eso eran otras ciudades y otras sociedades, por 
eso me parece Presidente que deberíamos pro-
ceder de conformidad, con la Subcomisión.

Con la venia de la Presidencia y del ora-
dor, interpela el honorable Representante a 
la Cámara Luis Felipe Barrios Barrios:

Gracias señor Presidente, la verdad que 
como Autor de este proyecto, esto no me de-
mandó cualquier día, sino mucho tiempo en 
haber hecho un estudio pormenorizado, de la 
situación que no solamente se vive en Bogotá, 
sino en el territorio nacional, esto es un caso, un 
proyecto que va hacia la seguridad nacional, la 
que está clamando en este momento todo el país 
y resulta que una serie de establecimientos que 
creo que es lo que no se ha podido entender aquí 
en el Senado, es el espíritu de este proyecto es, 
establecer controles a establecimientos priva-
dos que están trascendiendo a lo público, lo que 
ha manifestado el Senador Jaramillo, lo que ha 
manifestado el Senador Oscar Darío.

Hay muchos establecimientos privados que 
después que cierran los diferentes estableci-
mientos públicos, la gente se va a esos lugares 
a seguir pues también con la misma rutina hasta 
las cuatro, cinco, seis de la mañana, que se pre-
senta en esos lugares, riñas, robos, atracos, una 
serie de anomalías que es necesario controlarlo, 
pero como la Fuerza Pública no lo podía hacer 
a raíz de que cuando llegaban a los estableci-
mientos decían, es que esto es netamente priva-
do, aquí no puede entrar la Policía a hacer nin-
gún control, además, ellos se amparan con unas 
licencias, que en la mayoría de los casos no son 
de Bogotá, sino de otras ciudades capitales por 
ejemplo de Villavicencio, Pereira y cuando van 
los de la Fuerza Pública, dicen que la Jurisdic-
ción no le corresponde, precisamente lo que se 
ha manifestado aquí para burlar la ley.

Nosotros no podemos seguir que la gente 
siga burlando la ley en unos establecimientos 
que están ocasionando una serie de problemas, 
a toda una comunidad, donde muchos dueños 
de casas, residencias, apartamentos, han te-
nido que salir de esos lugares, malvenderlos, 

por qué, porque tienen esos establecimientos 
al lado que le han desmejorado, pero tremen-
damente el costo de su bien raíz, así que este 
proyecto tiende a que esto se mejore, a que esto 
se controle, pero creo que no se ha entendido 
muy bien, esto es para establecimientos priva-
dos que transcienden a lo público y esta gente 
no tiene ninguna clase de control, y el clamor de 
toda una comunidad de la Nación, yo le puedo 
mostrar a usted la serie de email y toda clase de 

me han solicitado que se lleve a cabo hasta lo 
último este proyecto, ya se le han dado los tres 
debates que corresponden aquí, ha sido deba-
tido en todos, en Cámara y la verdad que allá 
también hubo controversia en esto como todos 
los proyectos que son importantes, pero pasó.

Así que yo sí le solicito, a los honorables 
Senadores que esto es de un orden también de 
colocar esa seguridad, que tanto está clamando 
la gente, y aquí lo leyó muy bien los puntos el 
Senador Gerléin, el Ponente que lo ha hecho 
pues con lujo de detalles y como lo ha defendi-
do, pero yo creo que de pronto no se ha enten-
dido y yo creo que tampoco se puede torpedear 
esta iniciativa que es de los Congresistas.

Así que es que yo quería hacer esta aclara-
ción, solicito que se nombre como lo han soli-
citado aquí esa Comisión, se puede hacer pues 
todos los demás comentarios y así enriquecer 
más el proyecto y le demos las garantías tam-
bién a toda una nación que lo está exigiendo, 
muchas gracias.

Con la venia de la Presidencia y del ora-
dor, interpela la honorable Senadora Yolan-
da Pinto Afanador:

Gracias señor Presidente, yo creo que ya se 
ha dicho mucho al respecto y cuando ya uno 
habla después de tantos, es como, repetir lo 
mismo y patinar en el mismo tema, me quiero 
sumar primero, a varias cosas, primero, a expre-
sar mi convicción como lo han hecho aquí todos 
los que han hablado, de la urgente necesidad de 
regular y de controlar este tipo de actividades, 
todos la hemos vivido cerca de la vivienda, cer-
ca al trabajo, algún amigo nos ha contado, algún 
familiar nos ha expresado su angustia.

No hay duda honorable Representante, que to-
dos compartimos su preocupación y su angustia, 
y quiero decirle que yo creo que todos lo hemos 
entendido, también no hay duda que si lo he-
mos entendido y que lo vamos acompañar, pero 
nuestra preocupación, que es la que se ha dicho 
aquí por distintos Senadores, yo creo que debe 
ser atendida, con el ánimo de mejorarlo, con el 
ánimo de hacerlo mucho más efectivo, y de ha-
cerlo mucho más acertado para las necesidades 
que exige hoy la convivencia, la tolerancia y el 
entendimiento entre todos los ciudadanos.

Yo comparto su preocupación honorable 
Representante y comparto la del honorable Se-
nador Roberto Gerléin y valoro que hayan he-
cho esta iniciativa y que la hayan acompañado 
los ponentes, para concluir, me sumo a la pro-
puesta de que designemos una Comisión señor 
Presidente, que se designe una Subcomisión, 
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que le dé más precisión al proyecto de ley, an-
ticipando de hecho nuestro acompañamiento y 
nuestro voto positivo, a un proyecto mejorado 
y alimentado con las iniciativas de todos los 
que aquí hoy hemos podido exponer, muchas 
gracias Presidente.

Con la venia de la Presidencia y del ora-
dor, interpela el honorable Senador Jairo 
Clopatofsky Ghisays:

Presidente, propongo tres artículos aditivos 
dentro de este texto de proyecto de ley, y ade-
más de felicitar a los ponentes y a los autores de 
esta tan importante iniciativa, primero la Orga-
nización Mundial de Salud, citada en la declara-

el 76% de la población, que vive en los centros 
urbanos tiene problema de sordera, hoy en día 
la juventud además de sordera, los que viven en 
los centros urbanos, pero además en Colombia 
se hizo un estudio Senadora Pinto y Represen-
tante Barrios, en donde casi el 30% de la juven-
tud colombiana, está padeciendo graves proble-
mas de sordera como consecuencia no solamen-
te de los ipod y ello sino de las discotecas.

Lo permitido por la Organización Mundial 
de la Salud, en los establecimientos privados 
Presidente, es hasta máximo de ruido de 90 de-
cibeles, se llega en una discoteca hasta 120 de-
cibeles, grado de decibeles y eso es lo que está 
haciendo es rompiendo casi que el tímpano, 
de nuestra juventud en donde como usted muy 
bien lo sabe, en un futuro mediato tendrán pro-
blemas irreversibles en la salud, no solamente 
a nivel personal sino con un alto índice de car-
ga, de costos para la seguridad social.

De tal manera que este proyecto Represen-
tante Barrios es tan importante que yo también 
había presentado un proyecto de ley parecido 
al suyo, sobre el control de ruido que podría-
mos recoger alguno de los artículos ya presen-
tados, dentro de este texto y me remito porque 
a veces nos estamos enredando, el Senador 
Oscar Darío Pérez y el Senador Mauricio Ja-
ramillo, hablaba sobre el tema de las sancio-
nes policíacas, creo yo primero remitámonos 
al Ministerio del Medio Ambiente y Vivienda, 
en un artículo adicional y desarrollo territorial 

-
rá las políticas necesarias y pertinentes para el 
ejercicio de control de ruido, pare ahí.

Seguimos con un artículo nuevo que podría 
ser Senador Gerléin que las autoridades am-
bientales determinarán el nivel de ruido acep-
table para los distintos sectores residenciales, 
industriales, comerciales, religiosos, clínicas, 
hospitales, deportivo, cárceles y demás sectores 
urbanos y/o rurales el de los municipios y co-
munidades del país y para evitar el tema de las 
sanciones Senador Pérez, ya está incluido las 
sanciones, el artículo 85 de la Ley 99 del año 
1993 Senador Gerléin y demás normas concor-
dantes hablan justamente sobre el tipo de san-
ciones que se establecerán, allí está, ya está le-
gislado ya existe del año 93 y habla por ejemplo 
de tipo de sanciones, el Ministerio del Medio 
Ambiente, las Corporaciones Autónomas Re-

gionales, impondrán al infractor de las normas 
sobre protección ambiental y sobre manejo y 
aprovechamiento de recursos naturales renova-
bles, mediante resolución motivada y según la 
gravedad de la infracción los siguientes tipos de 
sanciones y medidas preventivas.

Y habla sobre una serie de sanciones, san-
ciones múltiples, aquí hablamos de 50 salarios 
mínimos, pero aquí habla ya de la ley del año 93 
Senador Pérez, habla de multas diarias hasta de 
un acta de una suma equivalente a 300 salarios 
mínimos, habla sobre las medidas preventivas y 
habla sobre todo, está reglamentado.

Entonces lo que yo propongo Senador Ger-
léin y Senador Pérez, recojamos esos 3 artícu-
los Representante Barrios y los incluimos no 
solamente en el tema pecuniario de tipo san-
cionatorio, sino que además estamos metiendo 
todo el tema de regulación de ruido en todos 
los establecimientos públicos y privados, así 
sería, esta sería mi proposición de esos 3 artí-
culos aditivos, adicionales a este proyecto de 
ley que se está discutiendo Presidente.

Con la venia de la Presidencia y del ora-
dor, interpela el honorable Senador Alfonso 
Núñez Lapeira:

Señor Presidente yo no quería intervenir 
pero quiero aclarar, cuando yo hablé del Par-
que Las Aguas, es que yo no concibo que al 
Parque Las Aguas, no puedan ir menores de 17
años como se desprende de lo aprobado en la 
ponencia y ya lo dijo otro Senador, en cuanto 
al aspecto territorial, no es que los Alcaldes y 
los Gobernadores y las Asambleas y los Con-
cejos tienen determinadas funciones que no se 
pueden interferir, yo sé que en materia de Poli-
cía las Asambleas tienen la capacidad de dictar 
medidas de policía que no se le monten a la 
ley, pero hay que saber cuáles.

Pero es que ya veo que se están sacando una 
serie de artículos muy importantes seguramen-
te, pero que se salen digamos de la normativi-
dad que aquí se quiere plantear y ya no habría 
unidad de materia, pues a mí me parece que 
todo está indicando la necesidad o de la subco-
misión o que vuelva realmente a la respectiva 
Comisión, porque no se trata de torpedear bue-
nas ideas, pero como lo dijo algún Senador lo 
que el Senado de la República, si no puede ha-
cer es el oso, como dejar por ejemplo porque 
nadie me ha contradicho eso que a un parque 
de piscinas y toboganes, no puedan ir menores 
de 17 años, yo jamás votaría eso, de manera 
señor Presidente que o hay Comisión o se de-
vuelve a Comisión.

La Presidencia designa una Comisión con-
formada por los honorables Senadores: Alfon-
so Núñez Lapeira, Roberto Gerléin Echeve-
rría, Claudia Rodríguez de Castellanos, Anto-
nio Valencia, Oscar Darío Pérez Pineda, Jairo 
Clopatofsky Ghisays, Carlos Cárdenas Ortiz, 
Gustavo Petro Urrego y Juan Carlos Restrepo 
Escobar, para que en forma consensuada, rin-

ponencia, Proyecto de ley número 85 de 2007 
Senado, 053 de 2006 Cámara, por la cual se 

establecen controles policivos al ejercicio de 
actividades económicas en establecimientos 
de carácter privado, en caso de que trascien-
dan a lo público.

Por instrucciones de la presidencia y de con-
formidad con el Acto Legislativo número 01 de 
2003, la Secretaría anuncia los proyectos que se 
discutirán y aprobarán en la próxima sesión.

Señor Presidente los proyectos para la 
próxima sesión son:

• Proyecto de ley número 31 de 2007 Se-
nado,
Responsabilidad Social y Medioambiental de 
las empresas y se dictan otras disposiciones.

• Proyecto de ley número 34 de 2007 Se-
nado, por medio de la cual se reglamenta la 
Carrera Administrativa Especial en la Regis-
traduría Nacional del Estado Civil, y se dictan 
normas que regulen la Gerencia Pública.

• Proyecto de ley número 50 de 2006 Sena-
do, por medio de la cual se aprueba el “Acuer-
do de diálogo político y cooperación entre la 
Comunidad Europea y sus países miembros, 
por una parte, y la Comunidad Andina y sus 
países miembros (Bolivia, Colombia, Ecuador, 

 por otra parte, hecho en 
Roma, el quince (15) de diciembre de dos mil 
tres (2003).

• Proyecto de ley número 85 de 2007 Sena-
do, 053 de 2006 Cámara, por la cual se esta-
blecen controles policivos al ejercicio de ac-
tividades económicas en establecimientos de 
carácter privado, en caso de que trasciendan 
a lo público.

• Proyecto de ley número 94 de 2006 Sena-
do, por la cual se crean incentivos al turismo y 
se dictan otras disposiciones.

• Proyecto de ley número 143 de 2007 Se-
nado, por medio de la cual se aprueba el “Pro-
tocolo de Enmienda al Acuerdo Latinoameri-

-
mado en Bogotá, el 14 de julio de 2006.

• Proyecto de ley número 145 de 2007 
Senado, por medio de la cual se aprueba el 
“Acuerdo entre el Gobierno de la República 
de Colombia y el Gobierno de la República 

-
riano de Extradición

los veintidós (22) días del mes de octubre de 
dos mil cuatro (2004).

• Proyecto de ley número 147 de 2007 Sena-
do, por medio de la cual se aprueba el “Con-
venio de Unidroit sobre los bienes culturales 

en Roma el 24 de junio de 1995.
• Proyecto de ley número 158 de 2007 Se-

nado, por la cual se rinde homenaje a la me-
moria del político, intelectual, profesor e in-
vestigador social, Gerardo Molina Ramírez en 
el centenario de su nacimiento y se decretan 
disposiciones para el efecto.

• Proyecto de ley número 186 de 2007 Se-
nado, por la cual se honra la memoria y tra-
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yectoria pública del ex Presidente Julio César 
Turbay Ayala y se decretan disposiciones para 
el efecto.

• Proyecto de ley número 201 de 2007 Sena-
do, 148 de 2007 Cámara, por la cual se crean 
las zonas libres de segunda para estimular la 
inversión y se dictan otras disposiciones.

• Proyecto de ley número 219 de 2007 Se-
nado, 003 de 2007 Cámara, por la cual se mo-

2003 sobre la Administración de la Litoteca 
Nacional de Colombia.

• Proyecto de ley número 222 de 2007 Se-
nado, 086 de 2006 Cámara (Acumulado 04 de 
2006 Cámara), -
ca la Ley 48 de 1993 y la Ley 961 de 2005.

• Proyecto de ley número 234 de 2007 Se-
nado, por la cual se dictan normas sobre el 
Fomento de la Música Colombiana.

• Proyecto de ley número 239 de 2008 Se-
nado, 144 de 2007 Cámara, por medio de la 
cual se precisan los elementos estructurales 
de las contribuciones a la Seguridad Social, se 
crean las contribuciones especiales a cargo de 
la Cooperativas y Precooperativas de Traba-
jo Asociado, con destino al Servicio Nacional 
de Aprendizaje, Sena, al Instituto Colombiano 
de Bienestar Familiar, ICBF, y a las Cajas de 
Compensación Familiar, se fortalece el control 
concurrente y se dictan otras disposiciones.

Todos estos proyectos están debidamente 
publicados en la Gaceta del Congreso señor
Presidente.

V
Negocios sustanciados por la Presidencia

Por Secretaría fueron radicados los siguien-
tes documentos para ser publicados, en la pre-
sente acta.

SENADO DE LA REPUBLICA
RESOLUCION DE APERTURA NUMERO

808 DE 2008
(abril 11)

por medio de la cual se ordena la apertura 
un proceso de selección abreviada.

El Director General Administrativo (E.) del 
Senado de la República, en ejercicio de sus fa-
cultades legales y reglamentarias vigentes, en 
especial las conferidas por la Ley 5ª de 1992,
el numeral 1 del artículo 30 de la Ley 80 de 
1993 y la Ley 1150 de 2007,

CONSIDERANDO:
Que el numeral 3, del artículo 11 de la Ley 

80 de 1993 le asigna al Presidente del Senado 
de la República la competencia para celebrar 
contratos a nombre de la Entidad;

Que el Presidente del Senado de la Re-
pública, mediante Resolución número 014
del 4 de agosto de 2004, delegó en el Di-
rector General Administrativo del Senado de 
la República, la competencia para celebrar 
los contratos del Senado de la República, 
sin consideración a la naturaleza o cuantía 
de los mismos y que son necesarios para el 

etapa precontractual, contractual, de ejecu-
ción, liquidación y demás actos inherentes a 
la misma actividad;

Que de conformidad con lo establecido en el 
artículo 3° del Decreto 066 de 2008, se realizó
por parte de la División de Bienes y Servicios del 
Senado los correspondientes estudios previos de 
necesidad, conveniencia y oportunidad para con-
tratar los seguros de daños corporales causados a, 
las personas en accidentes de tránsito SOAT, que 

amparen los vehículos automotores de propiedad 
del honorable Senado de la República y aquellos 
por los cuales sea responsable, estableciéndose 
como modalidad del proceso, la selección abre-
viada con subasta inversa;

Que la Junta de Licitaciones de la Corpora-
ción aprobó mediante acta de fecha 11 de abril 
de 2008, el contenido del Pliego de Condicio-

Que se estableció el cronograma para el presente proceso licitatorio, así:
ACTIVIDAD FECHA/HORA

Publicación del aviso del proceso. 3 de abril de 2008.
Publicación estudios previos y proyecto de pliegos de 
condiciones en página web.
Plazo para presentar observaciones.

Del 3 al 9 de abril de 2008.

Análisis y respuesta de las observaciones y sugerencias 
al proyecto de pliego de condiciones.

Del 10 al 11 de abril de 2008.

Resolución que ordena la apertura de la selección 
abreviada.

11 de abril de 2008.

14 de abril de 2008.
Apertura del proceso de selección abreviada. 14 de abril de 2008. 8:30 a. m.
Cierre del proceso de selección abreviada. 21 de abril de 2008. 10:00 a. m.

Del 22 al 23 de abril de 2008.

habilitantes.
Del 24 al 28 de abril de 2008 hasta las 10:00 a. m.

Subasta inversa 28 de abril de 2008 a las 10:00 a. m.
Adjudicación de la selección abreviada 28 de abril de 2008.
Suscripción de las cláusulas adicionales y entrega de 
las pólizas.

Hasta el 30 de abril de 2007 a las 2:00 p. m.

-
tos relacionados con la ejecución del contrato que 
surja del presente proceso licitatorio, es de ciento 
cincuenta millones de pesos ($150.000.000) mo-
neda legal colombiana, el cual se respalda con el 

-
mero 67 del 16 de enero de 2008;

Que en cumplimiento de lo dispuesto en el 
artículo 8° del Decreto 066 de 2008, la publi-
cación del respectivo proyecto de pliego de 
condiciones, se surtió en el Sistema Electró-
nico para la Contratación Pública, a través del 
Portal Unico de Contratación www.contratos.
gov.co bajo el título Selección Abreviada nú-
mero 004 de 2008, igualmente permanecieron 
impresos para su consulta en la Dirección Ge-
neral Administrativa - División Jurídica, Cra. 
5ª N° 10-69 segundo piso;

Que el día … de marzo de 2008, se publicó en 
el diario El Nuevo Siglo, el aviso de que trata el 
numeral 3 del artículo 30, de la Ley 80 de 1993;

Que en desarrollo de lo dispuesto en el nu-
meral 2 del artículo 30 de la Ley 80 de 1993,
el artículo 8° de la Ley 1150 de 2007, y el artí-
culo 5° del Decreto 066 de 2008, es necesario 
ordenar la apertura de la Selección Abrevia-
da y la publicación del pliego de condiciones 

-
tratación Pública a través del Portal Unico de 
Contratación. www.contratos.gov.co; a partir 
del día 14 de abril del 2008;

Que el numeral 5, artículo 5° del Decreto 
066 de 2008, ordena convocar a las veedurías 
ciudadanas para que ejerzan control social so-

bre el proceso contractual dispuesto por las 
Entidades;

En virtud de lo anteriormente expuesto,
RESUELVEN:

Artículo 1°. Ordenar la Apertura de la Se-
lección Abreviada número 004 de 2008 Sena-
do de la República, cuyo objeto es contratar 
los seguros de daños corporales causados a las 
personas en accidentes de tránsito SOAT, que 
amparen los vehículos automotores de propie-
dad del honorable Senado de la República y 
aquellos por los cuales sea responsable.

Artículo 2°. Fijar como fecha de Apertura de 
la Selección Abreviada número 004 de 2008 Se-
nado de la República, el día 14 de abril del 2008 
a las 8:30 a. m. y como fecha de cierre de la mis-
ma el día 21 de abril de 2008 a las 10:00 a. m.

Artículo 3°. Convocar a las Veedurías Ciu-
dadanas para que ejerzan control social sobre 
el proceso contractual dispuesto en la presente 
resolución.

Artículo 4°. La presente resolución rige a 
partir de la fecha de expedición.

Publíquese y cúmplase.
Dada en Bogotá, D. C., a los once (11) días 

del mes de abril de 2008.
El Director General Administrativo (E.), 

Senado de la República,
Emilio Otero Dajud.

El Subsecretario General, Senado de la Re-
pública,

Saúl Cruz Bonilla.
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Siendo las 7:52 p. m., la Presidencia levanta la sesión y convoca para el día martes 22 de abril de 2008, a las 3:00 a. m.
La Presidenta, NANCY PATRICIA GUTIERREZ CASTAÑEDA.
El Primer Vicepresidente, UBEIMAR DELGADO BLANDON.
El Segundo Vicepresidente, NESTOR IVAN MORENO ROJAS.
El Secretario General, EMILIO OTERO DAJUD.

IMPRENTA NACIONAL DE COLOMBIA - 2008


